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Ministro alerta 
presidente da 
Câmara sobre im-
pacto de aposenta-
dorias especiais.

Setor financeiro 
é responsável por 
10% do PIB do DF. 

OAB quer reunião 
com partidos para 
discutir refor-
ma política. 

Congresso aprova 
novas regras de 
para votação de 
vetos presidenciais. 

Comissão de 
Assuntos Sociais 
aprova diretores 
indicados para 
Anvisa e ANS. 

Pacote para visitar 
todos os restau-
rantes três-es-
trelas "Michelin" 
custa R$ 623 mil.
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  62.441                      250.000
20   27.405        17.100
30   22.733               16.600
40  60.334             16.100
50    31.166          15.200

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

tiMe do CoRaÇÃo
MOTO CLUBE/MA

quarta e sábado

terça e sexta

PRiMeiRo SoRteio

SeGuNdo SoRteio

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 929   10/07

 Concurso 3236  11/07

 Concurso 4778  10/07

 Concurso 1510   10/07

 Concurso 448  11/07

 Concurso 1364  10/07

 Concurso 1192  09/07

loteRia

Desde a última segunda-feira (08), quando foi 
lançado pelo Governo Federal o Mais Médicos, mui-
tas discussões vieram à tona. Em primeiro lugar, a 
escassez de médicos no país, principalmente nas re-
giões Norte e Nordeste. Entretanto, algumas fontes e 
entidades tem se manifestado dizendo que não fal-
tam médicos, o que falta é a valorização desses pro-
fissionais para que queiram trabalhar no Sistema 
Único de Saúde. As duas questões têm que ser leva-
das em consideração. A primeira que é fato, vivi-
do diariamente por milhares de pessoas. Trazendo 
para perto de nossa realidade, onde geralmente há 
um médico por unidade de saúde ou às vezes nem 
isso, realmente é pouco. Sem falar de médicos espe-
cialistas que são menos ainda. 

O segundo aspecto é outra realidade. Se pa-
rarmos para pensar que um estudante de Medici-
na fica por muitos anos estudando com alto custo 

de mensalidades para quem cursa universidades 
particulares, quando este se forma, faz especiali-
zação, espera receber salários compatíveis com sua 
formação. O grande problema é que no sistema 
público, na maioria das vezes, os salários são bem 
inferiores ao que o mesmo profissional ganharia 
trabalhando em consultórios particulares ou hos-
pitais. Muitas acabam conciliando as atividades, 
mas são poucos estes profissionais. 

É preciso valorização dos profissionais para 
que estes desempenhem suas funções no setor pú-
blico. Além disso, o Governo Federal deve investir 
mais, a exemplo dos municípios que ultrapassam 
o limite de investimentos em saúde, pois além de 
valorizar os profissionais é necessário melhorar a 
infraestrutura, aprimorar e aumentar os programas 
oferecidos, principalmente em relação a exames e 
medicamentos.

Mais médicos
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encerraram na sexta-feira, as inscrições para o Processo Sele-
tivo de inverno da unoesc de Maravilha. Por meio desta seleção a 

universidade está oferecendo o curso de direito. e a escolha do candidato será feita 
por meio do histórico escolar do ensino Médio.

o curso de graduação pretende formar bacharéis em direito com habilitação sufi-
ciente para o exercício de uma das muitas profissões jurídicas.

Segundo informações da unoesc, a procura foi muito além das expectativas. o curso 
de direito de Maravilha está sendo um referencial na área jurídica.

inscrições no Processo Seletivo 
da unoesc Maravilha

O HOJE
Foram encerradas na data de ontem (12), as inscrições neste ano. Segundo a instituição, a procura 

foi grande assim como nos anos anteriores. essa grande oportunidade que temos em nossa comunidade, 
oportunizada pela unoesc, coloca no mercado excelentes profissionais da área do direito. Pela nossa ex-
periência, podemos deixar um recado: nunca é tarde para o aprendizado!

liÇÕeS de Vida
assuma seus erros e se perdoe. o erro leva-nos ao acerto e o acerto nos 

leva a ascensão... 
Bom final de semana!

Fotos: Divulgação
Ótimos profissionais  

a associação Catarinense de 
emissoras de Rádio e televisão 
(acaert) divulgou na última terça-
feira (09), a relação dos classificados 
do “Prêmio acaert de Rádio e 
televisão – edição 2013”, que destaca 
trabalhos profissionais e acadêmicos 
na área de comunicação. São três 
finalistas em cada modalidade.

o evento faz parte do 15º Con-
gresso Catarinense de Rádio e tele-
visão, que será promovido pela aca-
ert de 07 a 09 de agosto, no Costão do 
Santinho Resort. ao todo, foram 700 
trabalhos inscritos.

dois profissionais do nosso Sis-
tema de Rádios estão entre os fina-
listas: Marcos lewe que concorre 
na categoria apresentador FM e a 

jornalista Silvana toldo Ruschel que 
disputa a categoria Revelação – Rá-
dio. eles são os únicos finalistas da 
região extremo oeste. Na edição de 
2010 luiz Cláudio Carpes foi eleito 
o melhor comentarista do estado. 
Nossos funcionários sempre nos 
orgulham. Parabéns a todos indis-
tintamente!

MÉdiCoS
Registramos os excelentes traba-

lhos dos médicos jaMeStoN lodi 
e aliSSoN RodRiGueS em nos-
so município, os quais além da alta 
competência profissional são pesso-
as dedicadíssimas aos seus pacien-
tes. estamos em ótimas mãos!

nÃo adiantou
a presidente dilma Rousseff pro-

meteu na última quarta-feira (10), 
transferir R$ 3 bilhões aos municí-
pios brasileiros para custeio de saú-
de e educação. ela discursou duran-
te a 16ª Marcha a Brasília em defesa 
dos Municípios, que levou a Brasília 
mais de quatro mil prefeitos. ao final 
do discurso, dilma foi vaiada... 

BRaSil VulNeRÁVel
Publicada nesta semana a vulnerabilidade do Brasil, em relação entre o 

crédito bancário e depósitos, que segundo o estudo, o volume de emprésti-
mos tomados pela sociedade brasileira é mais que o dobro do valor deposi-
tado nos bancos. o Brasil tem o indicador mais elevado em relação a todos 
os países emergentes. Preocupante a nossa situação...

DEMAGOGIA
este é o título de uma publicação em jornal de circulação nacional, onde 

o Sindicato dos Médicos do Rio Grande do Sul, afirma que o Brasil tem o do-
bro do número de médicos que necessita. diz a nota que o que falta é uma 
carreira, semelhante de juízes e promotores para interiorizá-los. Não faltam 
faculdades. diz ainda a nota que o Brasil tem mais escolas de Medicina que 
eua e a China. e que a ampliação do curso de Medicina de seis para oito 
anos, inicia em 2015, depois da eleição presidencial, o que leva a conclusão 
que serve apenas para ajudar a reeleger a presidente.

BBom: contas são bloqueadas pela justiça por 
suspeita de pirâmide

a BBom teve as contas bloquea-
das pela justiça Federal por suspeita 
de ter constituído uma pirâmide fi-
nanceira. a liminar – decisão tempo-
rária – foi expedida na quarta-feira 
(10). a empresa, que tem cerca de 
300 mil associados, é a segunda a ter 
as transações financeiras suspensas 
por esse motivo nas últimas três se-

manas. 
ao todo, foram congelados R$ 

300 milhões e a transferência de 
quase cem carros, dos quais duas 
Ferraris, um Rolls Royce e quatro 
lamborghinis, segundo o procura-
dor da República, hélio telho, um 
dos responsáveis pela ação.

os pagamentos aos associados – 

como são conhecidos os revendedo-
res da BBom – devem ser prejudica-
dos pela medida, afirma telho.

a decisão atinge as contas da 
embrasystem, que usa os nomes 
fantasias BBom e unepxmil, e da 
BBrasil organizações e Métodos 
ltda, bem como os bens dos sócios 
proprietários de ambas.  

STF nega pedido de retomada das 
atividades da Telexfree

o ministro do Supremo tribunal 
Federal (SFt), Celso de Mello, negou 
na última quarta-feira (10), pedido de 
grupo de divulgadores da empresa 
telexfree, no Paraná, pela retomada 
das atividades da empresa, suspensas 
desde junho por decisão a juíza Thaís 

Borges, da 2ª Vara Cível da Comarca de 
Rio Branco.

a empresa está sendo investigada 
pelo Ministério Público em vários esta-
dos, por suspeita de operar um esque-
ma de pirâmide financeira, considera-
do crime contra a economia popular.

Eskudlark é 
conduzido à 

liderança do PSD 
na Assembleia

LIONS CLUBE 
MARAVILHA

Recebemos o informativo 
relativo as atividades desempe-
nhadas por esse clube de ser-
viço, gestão 2012/2013, lidera-
dos pela distinta amiga BeloNi 
dall’aGNol, o qual agradece-
mos. Brilhante os serviços presta-
dos à comunidade. afinal, foram 
totalizadas 5.600 horas trabalha-
das pelos seus integrantes. o mu-
nicípio de Maravilha tem nos clu-
bes de serviços grandes aliados 
para suprir as suas carências com 
os menos favorecidos. obrigado!

o deputado estadual Maurício 
eskudlark foi conduzido à liderança 
da bancada do PSd na assembleia 
legislativa  na quarta-feira (10). É 
um grande amigo e orgulha a nossa 
terra pelo seu dedicado trabalho em 
prol do oeste catarinense!
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Fique por Dentro

Lembranças

todoS SereMoS VeLHoS uM dia 
*Leila Cordeiro em Miami

No tempo em que leis são 
criadas para proteger as minorias 
de ofensas e preconceitos,  venho 
propor aqui uma lei que proteja 
os idosos.  Não sei se já repararam 
como, ultimamente, as pessoas 
estão usando a palavra “velho” 
no sentido ofensivo, geralmente 
acompanhado de adjetivos que 
a tornam ainda mais agressiva, 
como “velho caduco”, “velha ba-
ranga”, etc.

ou seja, para alguns “velho” 
passou a ser uma ofensa ou um 
xingamento,  dirigidos àqueles 
que chegaram à idade da sabedo-
ria, geralmente acima dos 60. Mal 
sabem os agressores que o tempo 
passa para todo mundo e com 

certeza vai chegar a eles de forma 
tão assustadora que, certamente, 
eles vão se lembrar que um dia 
"xingaram" alguém de velho.

Recentemente, a atriz Betty 
Faria, hoje com 72 anos, símbolo 
sexual nos anos 70, estrela de mui-
tas novelas globais, botou a boca 
no mundo ao ser chamada de ve-
lha demais para usar biquini na 
praia. ora, quanta hipocrisia! Será 
que esses que acharam ridículo 
ela mostrar as marcas do tempo 
em seu corpo pensam que isso 
nunca vai acontecer com eles?

Que tomem cuidado, pois Bet-
ty ainda está muito inteira para a 
idade e, mesmo que não estivesse, 
ela tem toda a liberdade de expor 
o corpo da maneira que achar 
conveniente.

É simplesmente abominável 
esse preconceito contra idosos. 
Vemos isso em cada esquina, na 
vida pessoal e profissional das 
pessoas. infelizmente, existe sim 
prazo de validade, principalmen-
te no mercado de trabalho. Seja 
ele qual for.

No mundo das celebridades, 
que muda na velocidade do pen-
samento, o problema é mais grave. 
Como no segmento da tecnologia 
que descarta produtos excelentes, 
quase novos, como se ultrapassa-
dos fossem.

o mesmo acontece no consu-
mo desenfreado de gente no meio 
artístico. o maior retrato dessa 
situação está no segmento das 
novelas.  Salvo alguns grandes mi-
tos, que são preservados para dar 

credibilidade às histórias, como 
Fernanda Montenegro, ary Fon-
toura, Natália timberg e outros do 
mesmo quilate, os jovens atores e 
atrizes de novela são consumidos 
como se fossem colocados em 
máquinas de moer gente.  Se você 
acompanha as novelas globais, 
faça aí um retrospecto. Veja se não 
se lembra de um monte de “jo-
vens promessas” que ficaram pelo 
caminho para dar lugar as outras 
“jovens promessas”.

Felizmente, na contramão 
daqueles que acham que velhice 
é um defeito, temos exemplos de 
gente que derrotou o tempo e hoje 
faz sucesso com cabeça jovem e 
um biotipo privilegiado.

li outro dia sobre Carmen 
dell”orefice, uma modelo de 82 

anos, que está na profissão há 70 
anos. enquanto a maioria dos 
modelos tem uma carreira cur-
ta , Carmen ainda desfila para os 
maiores estilistas do mundo e es-
trela campanhas de grifes famosas 
e luxuosas.  Salvo alguns ajustes à 
base de silicone no rosto, Carmen 
se mantém praticamente sem ru-
gas.

Como se vê, juventude não é 
privilégio e velhice não é defeito. 
tudo é uma questão de respei-
to ao tempo de vida de cada um. 
Por tudo isso, proponho que se 
crie uma lei considerando ofensa 
grave, ou crime hediondo, como 
está na moda, xingar alguém de 
“velho”.  abaixo o preconceito e a 
discriminação. afinal, todos sere-
mos velhos algum dia.

COCA-COLA, TIM E VIVO SÃO MULTADAS 
POR PROPAGANDA ENGANOSA

ÚLTIMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Conjunto musical “jazz trio ale-
gre”. o conjunto existiu e alegrou as 
festas em meados da década de 50. 
Componentes do conjunto: lotar 
Bergmann, Velho Bergmann (primeiro 
a esquerda) e Velho Freitag (primeiro 
a direita). 

Colaboração: Museu Padre 
Fernando Nagel – Maravilha/SC

Chamou atenção nesta semana a multa aplicada as “grandes” Coca-Cola, 
tim e Vivo em decorrência de propaganda enganosa. Quem aplicou a multa foi 
o departamento de Proteção e defesa do Consumidor do Ministério da justiça 
(dPdC/Mj), com base no Código de defesa do Consumidor. 

Segundo o Mj, o Sistema de Alimentos e Bebidas do Brasil Ltda (SABB) mul-
tado em R$ 1.158.908, ofendeu o direito básico à informação e à proteção contra 
a publicidade enganosa ao deixar de esclarecer que o produto “laranja Caseira” 
trata-se de um “néctar” e não um suco. isso significa que foi omitido do consumi-
dor o fato de que o produto possui aditivos e água, além do suco da fruta. 

a empresa Vivo S/a foi multada em R$ 2.260.173 pela campanha publicitária 
“Vivo de Natal”. de acordo com o Ministério, a empresa não demonstrou de for-
ma “adequada, clara e ostensiva”, como dispõe o CPC, as condições para a real 
obtenção dos minutos e dos torpedos promocionais. 

a peça publicitária da Vivo não apresentava dados essenciais para que o 
consumidor ganhasse R$ 500 em ligações e mais 500 torpedos SMS. Foi apu-
rado, também, que a Vivo vendeu uma quantidade de pacotes superior a sua 
capacidade operacional. 

Quanto à tiM, o dPdC aplicou multa no valor de R$ 1.654.236 por publici-
dade enganosa na campanha publicitária “Namoro a Mil”. Segundo o departa-
mento, assim como a Vivo, a tiM não demonstrou de forma clara as condições 
para o consumidor obter os minutos e torpedos promocionais, pois ao anunciar 
o serviço induzia a erro o consumidor a respeito do recebimento dos mil minu-
tos e da concessão de torpedos. 

os valores devem ser depositados em favor do Fdd - Fundo de defesa de 
direitos difusos do Mj, com o objetivo de serem aplicados em ações voltadas à 
proteção do meio ambiente, do patrimônio público e da defesa dos consumi-
dores.

 Para esclarecer, o art. 37 do Código de defesa do Consumidor determina que: 
Art. 37. É proibida toda publicidade enganosa ou abusiva.
§ 1° É enganosa qualquer modalidade de informação ou comunicação de 

caráter publicitário, inteira ou parcialmente falsa, ou, por qualquer outro modo, 
mesmo por omissão, capaz de induzir em erro o consumidor a respeito da natu-
reza, características, qualidade, quantidade, propriedades, origem, preço e quais-
quer outros dados sobre produtos e serviços.

então os consumidores também deve ficar atentos e observar todas as infor-
mações possíveis sobre o produto que está adquirindo, na dúvida não compre. e 
caso se sentir prejudicado, reclame é seu direito. 

Renata Mattia/Jornal O Líder

Investimento
Monteiro lobato adquire instrumentos musicais 
para a fanfarra

Com a intenção de valorizar a fanfarra e os estudan-
tes, o Centro educacional Monteiro lobato, por meio do 
Programa Mais educação do Governo Federal, Secretaria 
Municipal de educação e associação de Pais e Professo-
res (aPP) da escola, realizou a aquisição de instrumentos 
musicais para a fanfarra do Centro. Conforme o diretor da 
escola, dércio hermann, também será confeccionado um 
uniforme para os componentes do grupo. “É muito bom 
sentir que os nossos estudantes estão empenhados para 
tocar na fanfarra. isso também faz parte da formação do 
aluno”, comenta.

o coordenador da fanfarra, itamar tonini, ressalta que 
a primeira apresentação foi feita em poucos dias de ensaio, sendo 
que o grupo foi criado no dia 25 de maio de 2012. “desfilamos no 
dia Sete de Setembro tenho ensaiado apenas 12 dias. Neste ano, 
amos desfilar no dia Sete de Setembro com instrumentos novos e 
uma fanfarra comprometida”, salientou.

a secretária de educação, Roseméri Rodrigues da Silva, acre-
dita que aquisição, além de necessária, fez com que os alunos se 
sentissem valorizados. “Nós temos um compromisso com a edu-

cação de Maravilha e, vamos trabalhar para que todas as nossas 
crianças e adolescentes tenham a oportunidade de um futuro 
melhor”, frisou.

relação dos instrumentos: oito instrumentos recebidos 
do Governo Federal através do Programa Mais educação (2012); 
quatro instrumentos comprados com recursos do Programa Mais 
educação (2012); oito instrumentos comprados pela Secretaria de 
educação (2013); quatro instrumentos estão sendo comprados 
pela aPP (2013) e a fanfarra ficará com 24 instrumentos.

Instrumentos musicais foram adquiridos para compor a 
fanfarra do Centro

Ricardo Torres/O Líder
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FINALISTAS DO TROFÉU ACAERT AQUI DO 
EXTREMO OESTE SÃO DO SISTEMA 103 DE RÁDIOS

É importante registrar para 
os amigos leitores esta conquista. 
dois profissionais do Sistema 103 
de Rádios, Silvana toldo Ruschel e 
Marcos lewe, disputarão com ou-
tros dois profissionais do estado o 
título de “melhores do estado” na 
categoria que se inscreveram no 
troféu acaert 2013. o registro que 
quero fazer é justamente porque o 
Sistema 103 investe de forma sig-
nificativa no elemento humano, 
e é uma das redes de rádio que 
mais tem profissionais formados 
em jornalismo em suas fileiras de 
funcionários. a alegria faço ques-
tão de compartilhar com os dois 
colegas. lembro-me como se fos-
se hoje o ano de 2010, onde este 
profissional foi agraciado com o 

prêmio máximo do jornalismo ca-
tarinense, na época da categoria de 
melhor comentarista de rádio. Foi 
uma emoção muito grande, pois 
enfrentava, na época, dois profis-
sionais conceituadíssimos, sendo 
um da capital e outro de Blume-
nau. Portanto, aquela sensação da 
conquista é inesquecível, emocio-
nante até hoje. de repente, via um 
filme passando em minha cabeça, 
desde o começo da carreira em 
iraí, até chegar naquele local. oti-
mista, mas sem acreditar muito 
que poderia me sagrar vencedor. 
Complemento dizendo aos colegas 
Marcos e Silvana que tenham mui-
ta luz para novamente trazer para 
o oeste catarinense os títulos que 
disputam nas categorias revelação 

e comunicador em FM. É uma fes-
ta inesquecível, com presença de 
gente de todo o estado. em 2010, 
foi em joinville. este ano, é no Cos-
tão do Santinho, na ilha de Santa 
Catarina. e são festas glamourosas, 
com os melhores profissionais da 
comunicação do estado catarinen-
se. Boa sorte aos colegas, e concluo 
dizendo que o Sistema 103 é a úni-
ca rede de rádios do extremo oeste 
catarinense que estará disputando 
prêmios em Floripa. o reconheci-
mento muitas vezes também vem 
de longe, e vem de gente que en-
tende da área. o prêmio da acaert 
é o mais importante evento desta 
área, como já falei. e que venham 
mais troféus aqui para o extremo 
oeste do estado.

oBRaS 
da BR-163

as obras na BR-163 con-
tinuam. Contudo, as condi-
ções da rodovia vão de mal 
a pior. Compreendemos os 
transtornos causados pe-
las obras de revitalização 
da rodovia, contudo, não 
podemos tapar o sol com a 
peneira. a BR-163 não pode 
esperar todo este tempo pela 
revitalização, em relação aos 
buracos na rodovia. Não há 
uma vez que eu me desloque 
pela rodovia que não encon-
tre principalmente automó-
veis parados na margem da 
rodovia com pneus danifica-
dos pelos buracos da rodo-
via. Reclamo aqui, outra vez, 
na esperança de que ao me-
nos os buracos sejam tapa-
dos com urgência. há muita 
insegurança por conta disso 
na rodovia.

DESESPERO DE 
COMPANHIAS TELEFÔNICAS?

dias atrás a oi foi alvo de séria investida do Procon, por conta de pro-
cedimentos inadequados, que ferem o Código de defesa do Consumi-
dor. a oi mandava modens para seus clientes, e dias após, já na fatura se-
guinte, enviava cobrança de valores que não estavam sequer contratados 
pelos clientes/usuários. Segundo informações da assessoria da empresa, 
isto se deu por conta de uma terceirização feita pela companhia, para 
que fossem vendidos planos ou pacotes de telefonia e internet. a afronta 
deve estar custando determinado valor para a oi. Pois bem, não conten-
tes, outras duas empresas também foram alvos de multas esta semana, 
também por procedimentos inadequados. tim e Vivo foram multadas 
em valores consideráveis, desta feita por conta de propaganda enganosa. 

MÉdicoS eStranGeiroS: Será que riSco coMPenSa 
a neceSSidade?

o Governo, por conta da es-
cassez de profissionais da área 
da Medicina, acena com a con-
tratação de médicos formados 
em outros países, e que tenham 
em suas formações grades curri-
culares semelhantes a dos cursos 
brasileiros de Medicina. Muito 
bem. Questiono agora: que tipo 
de garantia teremos que os médi-
cos a serem contratados são bons 
profissionais? Sim, porque se-
gundo informação, o “Revalida”, 
exame necessário até então para 
qualificar e habilitar o profissio-
nal oriundo de outro país, não 
será adotado. o Revalida estabe-
lece uma série de avaliações para 
os candidatos estrangeiros que 
querem exercer a Medicina no 
Brasil. eles devem fazer uma pro-
va escrita, uma prova discursiva 
e um teste para demonstrar suas 
habilidades clínicas. Professores 
de universidades públicas par-
ticipam da elaboração dos exa-

mes. Pelo que entendi, isto não 
será necessário para estes médi-
cos do exterior. Bem, o ministro 
da educação aloísio Mercadante 
informou alguns dias atrás que 
em relação a contratação destes 
profissionais, de acordo com o 
programa "Mais Médicos", o Re-
valida não será exigido de profis-
sionais que optarem pelo regis-
tro temporário e que vão ocupar 
vagas remanescentes na contra-
tação do Governo para atendi-
mento em regiões com déficit de 
profissionais da saúde. Para que 
o leitor entenda que tipo de pro-
fissional viria para cá, poderão 
participar do programa os estran-
geiros que tenham estudado em 
faculdades de Medicina com gra-
de curricular equivalente à brasi-
leira, proficientes na língua por-
tuguesa, que tenham recebido de 
seu país de origem a autorização 
para livre exercício da Medicina 
e que sejam de nações onde a 

proporção de médicos para cada 
grupo de mil habitantes é de, 
pelo menos, 1,8 médicos para 
cada mil habitantes. eu enten-
do que não pode faltar médico 
para atendimento. entendo que 
a saúde deve estar em primei-
ro lugar. Mas entendo também 
que a qualidade do profissional 
médico deve ser criteriosamen-
te analisada, e o programa do 
Governo Federal não sei se 
contempla este pon-
to satisfatoriamente. 
Sinceramente, tenho 
dúvidas quanto a isto. 
Não me sentiria segu-
ro sendo atendido de 
repente por um pro-
fissional que fosse 
contratado nestes 
termos. e além do 
mais, questiono: 
por quanto tem-
po seria o “regis-
tro temporário” destes 

profissionais? eles poderão ter o 
registro definitivo? de que forma 
isto vai acontecer? Saúde é coisa 
séria, e médico inapto com vidas 
nas mãos pode ser temerário. 
Vamos aguardar o que vai acon-
tecer. em minha modesta opi-
nião, neste começo de exposição 
de motivos do programa fede-
ral, fico com os dois “pés atrás”, 
como se diz.
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e, assim... as coisas vão acontecendo.

No legislativo de Maravilha, há somente dois casos de 
votação secreta, sendo para a cassação de prefeitos e 
vices, ou ainda, na cassação de vereadores 

Parlamento catarinense discute 
fim do voto secreto em todas as 
deliberações

TRANSPARÊNCIA 

a assembleia legislativa de 
Santa Catarina (alesc) irá votar, no 
segundo semestre deste ano, o fim 
do voto secreto em todas as deli-
berações em Plenário e nas comis-
sões permanentes. atualmente, a 
aprovação de conselheiros do tri-
bunal de Contas do estado (tCe), 
apreciação de vetos e cassação de 
mandato parlamentar, entre outros 
procedimentos, são feitos por meio 
do voto secreto.

a alteração ocorrerá por meio 
de uma Proposta de emenda à 
Constituição (PeC), assinada pelos 
40 deputados estaduais. de acor-
do com o deputado estadual joa-
res Ponticelli (PP), presidente da 
assembleia, o fim do voto secreto 
será possível graças à aprovação, 
pelo Congresso Nacional, da PeC 
que determina o fim do voto se-
cretas para quaisquer votações. “a 
proposta foi aprovada nas comis-
sões da Câmara e do Senado e irá 
a votação em Plenário ainda neste 
mês”, disse. 

Ponticelli lembrou que o Parla-
mento catarinense foi um dos pri-
meiros a pôr fim à votação secreta. 
em 2004, foi aprovada uma PeC 
que pôs fim ao procedimento para 
todas as deliberações, com exceção 

câmara de Vereadores 
de Maravilha

o legislativo maravilhense 
desde 2003 aboliu o voto secreto 
das Comissões e nas demais de-
liberações. “ainda naquele ano 
havia uma grande discussão com 
relação ao voto secreto. e pensan-
do que os vereadores são a repre-
sentatividade de todo o povo, não 
admitia-se os votos secretos para 
determinados assuntos. então há 
anos já viemos trabalhando com 
a transparência das votações”, 
explicou o diretor da Câmara de 
Vereador, Nei Guzzati. 

de acordo com o presidente 
da Casa, vereador doraci Felisiak 
(PSd), se a PeC vier a ser discuti-
ra em nível municipal, certamen-
te os vereadores estarão anali-
sando todo o conteúdo, e se algo 
que ainda não foi implantado no 
legislativo maravilhense cons-
tar na pauta da PeC, os assun-
tos serão amplamente avaliados. 
“hoje, o regimento da Câmara de 

 Alesc

Assembleia Legislativa votará ainda neste mês a PEC que retira o voto secreto

ENQUANTO ISSO... NA 
BOCA MALDITA

Com uma atribulada pauta de trabalho nos últimos dias, pois 
como nunca antes na história deste país, a Casa Política debateu 
tantos temas de interesse popular de uma só vez, com assuntos dos 
mais variados e dos mais simples aos mais sofisticados... projetos 
então, indo de uma modesta instalação de academia para ginástica 
ao ar livre até a criação de um suntuoso parque ecoturístico... de 
um simples abrigo para passageiros de ônibus a uma nada humilde 
sala do cafezinho.

Mas para os ilustres membros da Boca Maldita, a chegada do 
recesso paralamentar será como o inverno é para os velhos ursos, 
uma boa temporada de hibernação, sem nada de preocupação... 
pois gordura tem suficiente para queimar, e depois... os protestos 
assim meio estarão no esquecimento.

hora cultural

O Milagre da multiplicação
Como não poderia deixar de acontecer, os ilustres frequen-

tadores da Boca Maldita esquentaram o debate político, e di-
zem que o assunto gerou muita da controvérsia e desagrado de 
alguns.

tudo começou quando os governistas argumentaram que 
para certos “governantes” quase nunca 2+2=4, na maioria das 
vezes é menos do que isso, de outro lado os oposicionistas meio 
que se engasgando preferem acreditar em milagre com a arre-
cadação e com a aplicação do dinheiro público.

Para os mais radicais, a coisa não é uma nem outra, dizem 
que só não quer ver quem não quer enxergar, por coisa de nada... 
o que aconteceu foi um desmanche do patrimônio público, pois 
como nunca antes na história um governo gastou tanto em tão 
poucas coisas, ou melhor assim, como nunca antes na história 
se supervalorizou tanto o superfaturamento das coisas.

Como dizem por lá os 
ilustres pensadores, a ocio-
sidade é a rainha dos gran-
des inventos e das brilhantes 
ideias, pois não é que resol-
veram instituir o momento 
cultural em cada reunião da 
Boca Maldita... só para dar 
uma valorizada no ambien-
te... e claro, deixar aflorar os 
valores e talentos da nobre 
casa.

o primeiro resolveu dis-
cursar sobre o significado da 
crítica, e logo soltou o ver-
bo... “essa história de que a 
crítica é saudável para a de-
mocracia é invencionice da 
imprensa marrom”, e foi mais 
longe... “se criticar por criti-
car traz algum resultado po-
sitivo, só se é na conta bancá-
ria de certos jornalistas que 
não enxergam as coisas boas 
que fazemos”.

o outro abordou a im-
portância da camaradagem... 
“nessas rodagens que a vida 
nos leva, quem já não care-
ceu de um apoiamento para 
se livrar de certos incômo-
dos, pois aí é que surge a ca-
maradagem, em um simples 
gesto... uma mão lava a ou-
tra e as duas juntas abonam 
mais”.

e o último discurso do dia 
tratou sobre ética, e mandou 
ver... “eticamente falando, 
a ética não se encontra em 
grande fase neste ambiente 
de debates, os oposicionistas 
não querem perder qualquer 
oportunidade de implicar, e 
os governistas em um cons-
tante esnobismo”, e arrema-
tou... “se ética se traduz em 
hábitos e costumes, com cer-
teza aqui ela é diferente para 
alguns”.

àquelas não permitidas pela Cons-
tituição Federal. a escolha dos in-
tegrantes da Mesa da assembleia, 
por exemplo, passou a ser com 
voto aberto. “a assembleia legisla-
tiva de Santa Catarina foi pioneira 
no fim do voto secreto. Só não foi 
possível acabar totalmente com o 
voto secreto porque a Constituição 
Federal não permitia. agora, com a 
aprovação no Congresso Nacional, 
temos liberdade constitucional 
para fazer essa mudança”, explicou 
o deputado.

o presidente ressaltou que o 
fim do voto secreto é consenso en-
tre os 40 deputados da Casa. a ex-
pectativa é que a PeC comece a tra-
mitar já em agosto, logo após o fim 
do recesso parlamentar. “o único 
voto secreto que temos que pre-
servar é do eleitor, do cidadão que 
escolhe seus representantes. Não é 
mais possível que o representante 
se esconda atrás do voto secreto 
em suas decisões. o eleitor deve 
saber como o seu representante 
está votando”, disse Ponticelli.

Arquivo/O Líder

Em Maravilha desde 2003 não há mais voto secreto, com exceção de dois 
casos, cassação de prefeitos, vices e vereadores  

Vereadores de Maravilha, após as 
adequações realizadas, contém 
somente dois casos onde ainda 
pode-se haver o voto secreto, sen-
do quando há a cassação de pre-
feitos e vice-prefeitos, ou ainda 
na cassação de vereadores, salvo 

ainda a exceção do decreto lei 
(dl) 201, do qual institui na cas-
sação de vereadores a abertura 
do voto, lembrando do caso que 
ocorreu da cassação dos verea-
dores em 2011”, finalizou o presi-
dente.
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Novidades

Borges foi vereador por três mandatos em Maravilha, dos anos 1983 a 1988; 1993 a 1996 e 1996 a 2000

Morre o ex-vereador de Maravilha, adroaldo Borges, 
vítima de parada cardíaca

executivos de Maravilha e Cunha Porã participam da XVi Marcha dos 
Prefeitos em Brasília

Faleceu na noite da última quin-
ta-feira (11), vítima de uma parada 
cardíaca, o ex-vereador adroaldo Bor-
ges, de 62 anos. de acordo com o Cor-
po de Bombeiros de Cunha Porã, que 
prestou os atendimentos, por volta 
das 22h15 de quinta-feira a guarnição 
deslocou-se até a residência da víti-
ma. ao chegar já havia um bombeiro 
voluntário realizando os primeiros 
atendimentos e tentando reanimá-lo. 
o Corpo de Bombeiros continuou os 
trabalhos, posteriormente encami-
nhando a vítima até a emergência do 
hospital de Cunha Porã. Borges não 
resistiu a parada cardíaca e faleceu.

adroaldo Borges nasceu em 19 
de fevereiro de 1952, filho de adolfo 
Borges e eugênia de Souza Borges, 
natural de lajeado no Rio Grande do 
Sul. Foi o sexto filho da família, sen-
do que depois dele nasceram mais 
três. Borges deixou três filhos: helena 
Cristina, adroaldo Borges júnior e Gi-
lead da Fonseca. a vinda de adroaldo 
para a cidade de Maravilha foi no ano 
de 1980, sendo que ele sempre dizia 
que veio para o município por achar 
uma cidade de progresso e um polo 
regional. atualmente, Borges residia 
na cidade vizinha de Cunha Porã. 

Sua vida polícia iniciou em 1982 

quando candidatou-se a vereador 
pela primeira vez, sendo que concor-
reu naquela época pelo extinto PdS. 
após a eleição, Borges durante a séti-
ma legislatura, assumiu o cargo de vi-
ce-presidente e 2º secretário da Casa. 

tentando a reeleição, Borges 
candidatou-se novamente ao plei-
to de vereador na oitava legislatura, 
quando ficou suplente, assumindo 
o cargo interinamente. obtendo 421 
votos, voltou como titular na nona 
legislatura (1993 a 1996), e desta vez 
pelo PMdB, ocupando a presidência 
da Casa na quarta sessão legislativa. 

Borges tornou-se também 

funcionário da Casan. e no ano de 
1996, candidatou-se novamente para 
vereador, desta vez pelo PFl, e elegeu-
se com 383 votos. Naquela época Borges 
afirmava que “sempre participei na 
política e vou continuar participando, 
dentro das minhas possibilidades e 
vontade dos maravilhenses”. 

o seu corpo foi velado em Cunha 
Porã, e ontem (12) o corpo foi transla-
dado a Maravilha, onde na Câmara de 
Vereadores, local que foi um dos palcos 
da sua atuação política, recebeu as ho-
menagens póstumas dos maravilhen-
ses, familiares, amigos e comunidade 
em geral. 

Com 62 anos, Adroaldo Borges 
faleceu vítima de parada cardíaca

Arquivo

o início desta semana foi marcante 
para os executivos municipais, sendo 
que mais de quatro mil prefeitos, vice-
prefeitos e vereadores participaram da 
XVi Macha a Brasília em defesa dos 
municípios. Com uma pauta marcada 
por reivindicações por mais recursos 
para os municípios, dentre eles, saúde, 
previdência e educação estiveram entre 
os principais assuntos discutidos, cujo 
tema dessa edição foi “o desequilíbrio 
Federativo e a Crise nos Municípios”. já 
na quarta-feira (10), os representantes 
municipais estiveram reunidos com 
a presidente da República, dilma 
Rousseff, vice-presidente, Michel 
temer, 25 ministros, e os presidentes 
da Câmara, henrique eduardo alves 
(PMdB/RN), e do Senado, Renan 
Calheiros (PMdB/al). 

Na oportunidade, dilma anun-
ciou um repasse emergencial de R$ 3 

Presidente Dilma participou da XVI Marcha ao lado do vice-presidente da 
República, presidentes do Congresso Nacional e 25 ministros

bilhões aos municípios, cuja primeira 
parcela estará disponível a partir de 
agosto, e a segunda, a partir de abril de 
2014. “também haverá facilidades para 
a implantação do Programa Minha 
Casa, Minha Vida em municípios com 
menos de 50 mil habitantes, a serem 
executadas pelo Caixa econômica Fe-
deral e pelo Banco do Brasil”, afirmou a 
presidente. 

“este repasse emergencial é des-
vinculado e será dirigido para o cus-
teio de serviços públicos, dos quais os 
municípios necessitam. É um dinheiro 
para auxiliar todos vocês”, disse a presi-
dente em seu discurso. 

durante a Marcha, a presidente re-
conheceu que houve atraso na execu-
ção do Programa Minha Casa, Minha 
Vida para os municípios com menos 
de 50 mil habitantes. “a partir de ago-
ra, todos os municípios com menos 

de 50 mil habitantes podem acessar o 
Minha Casa, Minha Vida. Não vamos 
mais deixar que haja seleção. estamos 
passando para a Caixa e o Banco do 
Brasil a execução do programa nesses 
municípios”. 

No total, o programa já entregou 1,3 
milhão de moradias e contratou mais 
1,4 milhão de unidades. a meta do pro-
grama é entregar, até o final de 2014, 2,7 
milhões de moradias.

Na área da saúde, dilma anunciou 
mais R$ 600 milhões por ano para o 
Piso de atenção Básica (PaB). dilma 
ainda defendeu o uso dos royalties do 
petróleo como fonte de recursos para 
o custeio de serviços como a saúde e a 
educação. “o Governo encara essa pro-
posta e consideramos que o critério de 
repartição tem de ser o mais equânime, 
equilibrado e democrático possível”, 
disse.

Melhorias para a região
dos municípios de abrangência do 

jornal o líder, alguns prefeitos estive-
ram participando da XVi Marcha. de 
acordo com a prefeita de Maravilha, 
Rosi Maldaner, o principal anúncio fei-
to pela presidente dilma foi um apoio 
financeiro emergencial para os municí-
pios. as Prefeituras do Brasil receberão 
R$ 3 bilhões. “de acordo com os cálcu-
los feitos pela Confederação Nacional 
de Municípios (CNM), Maravilha irá re-
ceber R$ 453.882,80, em duas parcelas. 
a primeira de R$ 226.941,40 em agosto 
deste ano; e R$ 226.941,40 em abril de 
2014”, disse Rosi. 

outro anúncio foi em relação ao 
Programa Mais Médicos, em que o 

Governo Federal fará o pagamento in-
tegral do salário do profissional. Contu-
do, a prioridade é para as regiões Norte 
e Nordeste. “Maravilha também fará a 
sua inscrição”, disse Rosi. ainda em re-
lação a saúde, a presidente anunciou a 
atualização do Piso de atenção Básica 
(PaB). “Maravilha hoje recebe R$ 1,59 
por habitante/mês, o que gera um total 
de mais de R$ 35 mil. Com a atualiza-
ção, o município passará a receber R$ 
3,59, o que gerará por mês mais de R$ 
80 mil. esses recursos serão utilizados 
na atenção básica, como o custeio das 
unidades de saúde, por exemplo”, fina-
lizou Rosi. 

já para o prefeito de Cunha Porã, 
jairo eberling, que também participou 
da XVi Marcha em defesa dos municí-
pios, a principal reivindicação de todos 
era com relação a porcentagem do 
Fundo de Participação dos Municípios 
(FPM). “Pouco antes de dilma finalizar 
seu discurso, todos os prefeitos come-
çaram a cobrar que ela mencionasse o 

FPM, cujo aumento entre 1% e 2% era 
uma das principais reivindicações da 
marcha e isso não ocorreu. este foi um 
dos principais motivos das vaias para 
ela”, disse jairo. 

“já está confirmado também o re-
passe de um valor para Cunha Porã de 
R$ 160 mil, sendo este um recurso livre 
e que não está vinculado a nenhuma 
área, podemos investir naquilo que o 
município realmente necessita. a pri-
meira parcela deste valor iremos rece-
ber já no mês de agosto, e a segunda 
parcela no mês de abril de 2014. outra 
garantia que nos foi dada foi com rela-
ção as máquinas do PaC 2. Cunha Porã 
estará recendo uma retroescavadeira 
que virá no mês de agosto, uma mo-
toniveladora para o mês de novembro 
e para o ano que vem, no mês de feve-
reiro uma caçamba. todos esses equi-
pamentos irão auxiliar na melhoria da 
nossa infraestrutura. estamos bem es-
perançosos com a vinda dessas ajudas”, 
finalizou jairo. 

Fotos: Arquivo/O Líder

Divulgação/ Agência Senado

Prefeito de Cunha Porã, 
Jairo Eberling, comemora os 
investimentos para o município 

Prefeita Rosi Maldaner está 
confiante com os repasses 
apresentados durante a XVI Marcha 
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Av. Sul Brasil, 382, Centro, 
Maravilha-SC | 49. 3664-4848

Não perca essa oportunidade. Realize seu sonho !

Edifício 
Presidente Vargas 

Av. Presidente Vargas, nº 166, Bairro Floresta

Últimas unidades á venda !
APARTAMENTOS Nº103

Apartamento com área privativa de 74,97 m²
com 1 dormitório + suíte, sala de estar e jantar,

banheiro social, sacada com churrasqueira e
cozinha com área de serviço.

Garagem + área comum 32,61 m²
Totalizando 107,58 m²

APARTAMENTO  N º101 
Apartamento com área privativa de 97,55m² 

com 2 dormitórios + uma suíte, sala de estar e jantar,
banheiro social, sacada com churrasqueira e

cozinha com área de serviço.
Garagem + área comum 32,61 m²

Totalizando 130,16 m²

SALA COMERCIAL Nº01
Sala com área privativa de 123,51 m²

com 2 lavabos.
Garagem + área comum 32,61 m²

Totalizando 156,12 m²

SALA COMERCIAL Nº02
Sala com área privativa de 119,62 m²

com 2 lavabos.
Garagem + área comum 32,51m²

Totalizando 152,13 m²

Uma nova 

Kasa pra você !
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Destaque Empresarial
Plantimar

“Competência no atendimento e com-
promisso com a produtividade”

a empresa Plantimar Comércio e Repre-
sentações ltda iniciou suas atividades em 
dezembro de 2002, com sede na avenida 7 de 
Setembro, em Maravilha, por Vandenir Pas-
qualotto, lacir Klein e demais sócios. a ativi-
dade principal da empresa era a prestação de 
serviços para a empresa Cooplantio, de Porto 
alegre, com a comercialização de produtos e 
insumos agrícolas.

em 2003 a empresa passou por uma 
reestruturação no quadro societário, com 
desvinculação de alguns sócios. já em 2004, 
ingressou na sociedade Marcos antonio Per-
tussatti, e para aperfeiçoar seu atendimento, 
bem como ampliar sua carteira de clientes 
efetuou a sua primeira alteração de ende-
reço, instalando-se em uma sala comercial, 
próximo ao estádio Municipal dr. leal Filho.

Com a necessidade e o objetivo de expan-
dir suas atividades e começar a comerciali-
zar grãos, em outubro de 2006, a empresa 
mudou-se para uma área de 15 mil m², com 
três mil metros de área construída, às mar-
gens da BR-282, Km 605. já no ano de 2007, a 
empresa adquiriu esta área, que até então era 
alugada, passando assim a desenvolver ativi-
dade própria e deixando de prestar serviços 
para a empresa Cooplantio.

No ano de 2008 com a desvinculação de 
um dos sócios, integrou na sociedade Geison 
Polazzo, representando o Grupo Polazzo. 
atualmente, os quatro sócios exercem ativi-
dades administrativas dentro na empresa.

a área de abrangência da empresa en-
volve além do município de Maravilha, os 
municípios de São Miguel do oeste, Rome-
lândia, descanso, iraceminha, Flor do Ser-
tão, Cunha Porã, Saudades, Pinhalzinho, 
Serra alta, Modelo, Bom jesus do oeste, São 
Miguel da Boa Vista, tigrinhos, Saltinho, Sul 
Brasil e Nova erechim.

em 2010 a empresa abriu sua primeira fi-
lial, no município de Flor do Sertão. No início 
de 2012, iniciou as atividades na segunda fi-
lial, no município de Serra alta. ainda no ano 
de 2012, a empresa investiu em ampliações 
na unidade de Maravilha, onde triplicou a 
estrutura de recebimento, limpeza, secagem 
e armazenagem de grãos.

hoje, a equipe conta além dos quatro 
sócios com mais 25 colaboradores e comer-
cializa sementes, adubo químico, micronu-
trientes, defensivos agrícolas, nutrição ani-
mal, disponibiliza também de assistência 
com Médico Veterinário, técnico agrícola e 
engenheiro agrônomo, compra de cereais 
como soja, trigo e milho, que após compra-
dos, são classificados, secados e na sequên-
cia armazenados para a venda. 

 O Líder - Na trajetória da empresa, 
quais foram as principais inovações?  

o que impulsionou e sustentou a em-
presa foi à comercialização de grãos. em 
2004 e 2005 houve uma seca muito grande e 
tivemos dificuldades com a inadimplência, 
pois nós vendíamos os insumos, sementes 
e adubos e os produtores não tiveram uma 
boa safra, com isso não conseguiam pagar o 
valor investido na produção. Sentimos então, 

a necessidade de comprar o grão para 
garantir a venda dos outros produtos, 
como também pensando na dificulda-
de que os produtores tinham de comer-
cializar o grão.   

outra área que a empresa se des-
tacou, foi na assistência técnica, pois 
somos pioneiros no ramo de prestar 
assistência técnica direto na proprieda-
de do agricultor e temos esse compro-
misso com o produtor, que ele vá bem 
e que produza.

juntamente com nossa equipe téc-
nica estamos começando a trabalhar 
com agricultura de precisão, fazendo 
trabalhos diferenciados para nossos 
clientes, e este é um grande diferencial 
para alavancar as produções. 

Jornal O Líder - Quais os serviços 
e produtos mais procurados pelos 
clientes?  

a assistência técnica é o nosso di-
ferencial. Nós temos seis técnicos no 
campo que ficam direto dando assis-
tência ao produtor, pois toda a venda é 
acompanhada por um técnico direta-
mente na propriedade. já um produto 
específico não tem o mais procurado, 
porque a lavoura necessita de um con-
junto de produtos.

Jornal O Líder - Qual é o objetivo 
da empresa?

o nosso objetivo é crescer junto 
com os nossos clientes e ver eles satis-
feitos. 

Jornal O Líder - O que falta para 
melhorar ainda mais os negócios?

teria que ter mais subsídios por 
parte do Governo, ter linhas de crédi-
to, porque como não somos coopera-
tiva, somos penalizados por não ter as 
mesmas linhas de créditos, com juros 
menores. Muitos programas do Gover-
no Federal são direcionados para as 
cooperativas e isso é injusto, porque o 
nosso trabalho é o mesmo de uma coo-
perativa, mas não é reconhecido.     

Jornal O Líder - Quais os planos 
que a empresa tem para o futuro?

Continuar sendo líder no merca-
do, se tornar cada vez mais referência 
na região, pregando sempre o cole-
guismo com o produtor, fidelizan-
do os clientes e parceiros. inclusive 
temos clientes de mais de 15 anos, 
como trabalhamos antes em outras 
empresas os clientes também nós 
acompanharam.      

Jornal O Líder - Na visão de vo-
cês, qual o segredo para o sucesso?

trabalhar com seriedade. o nosso lema 
"Competência no atendimento e compro-
misso com a produtividade", já diz tudo, 
focamos no bom atendimento e no com-
promisso com o empresário rural. 

outro diferencial nosso é não termos 
limites de atendimento, se um produtor 

está na lavoura independente do horário e 
necessitar de um produto nós vamos até lá 
e entregamos, mas isso acontece graças ao 
desempenho de todos os colaboradores da 
empresa.

Jornal O Líder - Algo mais que gosta-
ria de destacar sobre a empresa?

estamos em uma boa localização, 

abrangendo vários municípios, a empresa 
não seria nada sem os clientes e colabora-
dores que vestiram e suaram a camisa. No 
início, amigos nossos colaboraram muito, 
inclusive emprestando dinheiro e todos 
viam a necessidade de uma empresa que 
comprasse cereais. Para o futuro temos a 
ideia de continuar investindo para atender 
ainda melhor nossos clientes.

Filial em Serra Alta aberta em 2012

Primeira filial da Plantimar no município de Flor do Sertão

Foto Zanotto

Fotos: Divulgação
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Economia POUPANÇA
hoje 0,46%

DÓLAR COMERCIAL
CoMPRa R$ 2,017

VeNda R$ 2,019

EURO
CoMPRa R$ 2,621

VeNda R$ 2,622

LIBRA
CoMPRa R$ 3,280

VeNda R$  3,263

OURO (grama)
R$0,0852 0,0852%

ÍNDICES
iNPC 0,43

iGP-M 1,43 

iPCa 0,43

SALÁRIO
R$ 678,00

Supervisor estadual do Programa empreender 
participou de reunião com diretores e colaboradoras da 
Cdl/associação empresarial

Consoli repassa informações sobre o 
programa empreender Competitivo 

terceira parcela vence na segunda-feira (15)

MARAVILHA

ITPU

a Cdl/associação empresa-
rial de Maravilha teve três projetos 
aprovados na edição 2013/2015 do 
programa empreender Competiti-
vo, uma iniciativa da Confedera-
ção das associações empresariais 
do Brasil (CaCB) e Sebrae Nacio-
nal que viabiliza financeiramente 
os projetos encaminhados pelos 
núcleos das entidades. 

 além dos três núcleos locais 
contemplados – Núcleo de de-
senvolvimento Comercial, Nú-
cleo de automecânicas e Núcleo 
Metalmecânico – os núcleos de 
automecânicas e das indústrias 
do Vestuário participam de proje-
tos regionais e também receberão 
recursos do empreender Compe-
titivo.

Visando repassar mais infor-
mações sobre o funcionamento 
do programa e os procedimentos 
para a prestação de contas das 
atividades desenvolvidas, o su-
pervisor estadual do Programa 
empreender, Clóvis Consoli, 
se reuniu com diretores e cola-
boradoras da Cdl/associação 
empresarial na última segun-
da-feira (08). 

O Empreendedor Competitivo irá beneficiar primeiramente três núcleos 
ligados à CDL

Angela Batisti/ CDL/Associação Empresarial

 Na oportunidade, ele comen-
tou que a entidade obteve des-
taque com a aprovação de um 
número significativo de projetos, 
que juntos somam mais de R$ 560 
mil, sendo que 44% desse mon-
tante resulta da contrapartida dos 
empresários envolvidos. 

Segundo a secretária execu-
tiva da entidade, Sandra duarte 
heinz, as ações dos projetos já 
iniciam em agosto, tendo sequ-
ência até meados de 2015. “da-
qui para frente teremos muitas 

atividades a serem desenvolvidas 
por esses núcleos, o que aumenta 
nossa responsabilidade para exe-
cutarmos tudo dentro do que foi 
proposto e conseguirmos realizar 
a prestação de contas conforme o 
projeto”, comenta.

 em todo o estado, foram 41 
projetos aprovados, o que repre-
senta mais de R$ 7 milhões em 
recursos a serem investidos nas 
micro e pequenas empresas cata-
rinenses por meio dos núcleos do 
empreender.

o departamento de tributação da 
Prefeitura de Maravilha informa que 
na próxima segunda-feira (15) vencerá 
a terceira parcela do imposto Predial 

e territorial urbano (iPtu). a quarta 
e última parcela vencerá no dia 15 de 
setembro. 

o departamento também aproveita 

para informar que quem ainda não 
retirou seu carnê do iPtu poderá fazê-lo 
em horário normal de expediente, das 
8h às 11h30 e das 13h30 às 18h.

Sebrae 

Regulamentação

Projeto seleciona empresas para 
receber consultoria gratuita em 
Santa Catarina

Empresas poluidoras de Santa 
Catarina devem fazer 
recadastramento no Ibama

o projeto “eu empresário” vai 
selecionar três empresas catari-
nenses para receber consultoria 
gratuita. os critérios para a esco-
lha incluem porte, histórico e exe-
quibilidade das ações. Promovido 
pelo Serviço Brasileiro de apoio 
às Micro e Pequenas empresas 
(Sebrae), o projeto tem inscrições 
abertas de 10 a 31 julho. elas de-
vem ser feitas diretamente no site 
do Sebrae. 

Segundo o Sebrae, o projeto 
tem como objetivo inspirar em-
presários catarinenses a procura-
rem capacitação para desenvolvi-
mento de seus próprios negócios 
e é uma oportunidade para micro 
empreendedores individuais e 
empresários de micro e pequenas 
empresas receberem consultoria e 
apoio.

Para participar, a empresa pre-

cisa estar formalizada e ser sedia-
da em Santa Catarina. além disso, 
o empresário deve ser considera-
do micro empreendedor individu-
al, com faturamento anual de até 
R$ 60 mil por ano e que possuam, 
no máximo, um empregado, ou a 
companhia deve ser uma micro 
empresa, com faturamento anual 
de até R$ 360 mil, ou uma de pe-
queno porte, com faturamento de 
até R$ 3,6 milhões ao ano.

As inscrições deste projeto vão até 
o dia 31 de julho

 Ilustração

o instituto do Meio ambiente e 
dos Recursos Naturais Renováveis 
(ibama) está realizando o reca-
dastramento do Cadastro técnico 
Federal (CtF). empresas e pessoas 
físicas que trabalham em Santa Ca-
tarina com atividades que podem 
poluir o meio ambiente precisam 
preencher o documento. Quem 
não fizer o recadastramento não 
poderá, entre outras coisas, obter 
licenças ambientais e autorizações 
para o transporte de cargas perigo-
sas.

o CtF é um cadastro obriga-
tório de pessoas físicas e jurídicas 
que desenvolvem atividades po-
tencialmente poluidoras e utiliza-
doras de recursos ambientais ou 
de defesa ambiental. está previsto 
na lei da Política Nacional de Meio 
ambiente e é gerenciada pelo iba-
ma. as informações constantes 
nesse cadastro tem por finalidade 
dar suporte às ações de controle, 
fiscalização, licenciamento e ges-
tão ambiental dos órgãos de meio 
ambiente.

Segundo a responsável pelo 
CtF em Santa Catarina, a analis-
ta ambiental Maridélia Cardoso, 
não há necessidade de o usuário 
se deslocar até a superintendência 
do ibama em Florianópolis nem 
às unidades do interior, pois com 

sua senha o cidadão preenche os 
dados solicitados. “o sistema é au-
toexplicativo e de simples compre-
ensão”, afirma.

as empresas que devem se re-
cadastrar são, entre outras, da in-
dústria têxtil, química, madeireira, 
alimentos e bebidas, do segmento 
de transporte de cargas perigosas, 
do uso de recursos naturais, da 
construção civil e do gerenciamen-
to de projetos sujeitos a

licenciamento ambiental. a 
lista completa dos segmentos de 
empresas que devem proceder ao 
recadastramento consta no site da 
instituição – www.ibama.gov.br.

o não recadastramento implica 
bloqueio ao acesso a licenças am-
bientais, certificados de regulari-
dade ambiental, registros e autori-
zações para o transporte de cargas 
perigosas.
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Perca dinheiro da firma, e eu serei compreensivo. Perca 
uma migalha da reputação da firma, e eu serei impiedoso”.

Warren Buffett - Bilionário americano

Mega investidor Buffett doa US$ 2 
bilhões para fundação de Gates

o mega investidor norte-ame-
ricano warren Buffett, de 82 anos, 
anunciou na última segunda-feira 
(08) que doará cerca de uS$ 2 bi-
lhões para a Bill and Melinda Gates 
Foundation - fundação criada pelo 
cofundador da Microsoft. Buffett é o 
terceiro bilionário mais rico do mun-
do segundo o ranking da Bloomber, 

com uma fortuna avaliada em uS$ 
61,4 bilhões. Gates lidera a lista com 
um patrimônio estimado em uS$ 
71,3 bilhões. desde 2010, Buffett e 
Gates tem unido esforços para ani-
mar as pessoas mais ricas do mundo 
a doar a maior parte de sua fortuna 
para obras filantrópicas. Bem que a 
moda podia pegar aqui no Brasil...

Celesc extingue 54 cargos

Propaganda enganosa

a diretoria da Celesc divulgou, 
na quinta-feira (04), em comunica-
do a todos os empregados, novas 
mudanças na estrutura organiza-
cional da empresa, em cumpri-
mento às diretrizes estabelecidas 
pelo Plano diretor da Companhia, 
denominado Celesc 2030, e pelo 
programa de eficiência operacio-
nal, chamado eficiência Máxima 
Celesc.  em sua primeira etapa, o 
processo de otimização da estru-

tura está acontecendo na admi-
nistração Central da Companhia e 
inclui a redução de duas diretorias 
(passando de dez para oito); a ex-
tinção, em até 18 meses, de quatro 
cargos comissionados de assisten-
tes da presidência (passando de 
oito para quatro); e a extinção de 48 
funções gratificadas. a medida sig-
nifica redução de 30% dos cargos 
gerenciais e representa economia 
de R$ 3,55 milhões/ano.

Coca-Cola
a empresa foi multada no valor de R$ 

R$ 1.158.908,00 por publicidade engano-
sa na oferta da bebida “laranja Caseira”, 
pois o anunciante deixou de esclarecer 
que o produto é um “néctar” e não um 
“suco”, portanto possui aditivos e água, 
conforme nota do Ministério da justiça.

as empresas Coca-Cola, Vivo 
e tiM foram multadas na última 
terça-feira (09) por veiculação 
de publicidade enganosa pela 
Secretaria Nacional do Consumidor 
do Ministério da justiça, por meio do 
departamento de Proteção e defesa 
do Consumidor. de acordo com 
o Ministério da justiça, os valores 
deverão ser depositados em favor do 
Fundo de defesa de direitos difusos 
(Fdd) do Ministério da justiça, com 
o objetivo de serem aplicados em 
ações voltadas à proteção do meio 
ambiente, do patrimônio público 
e da defesa dos consumidores. as 
empresas ainda podem recorrer da 
decisão.

Vivo
a Vivo foi multada em R$ 2.260.173,00 por pu-

blicidade enganosa durante a campanha publici-
tária “Vivo de Natal”. "a mensagem publicitária da 
Vivo não apresentava dados essenciais para que 
o consumidor ganhasse R$ 500,00 em ligações e 
mais 500 torpedos SMS. além disso, foi apurado 
que a Vivo vendeu uma quantidade de pacotes su-
perior a sua capacidade operacional".

TIM
a tiM recebeu sanção de multa no valor de R$ 1.654.236,00 por publicidade enganosa na campanha publicitária 

“Namoro a Mil”, de acordo com o Ministério. "a tiM não demonstrou de forma adequada, clara e ostensiva as condi-
ções para o consumidor obter os minutos e torpedos promocionais, pois ao anunciar o serviço induzia a erro o consu-
midor a respeito do recebimento dos 1.000 (mil) minutos e da concessão de torpedos", diz o comunicado.

SELIC
o que É:
É a média de juros que o governo paga por 

empréstimos tomados dos bancos. Quando a 
Selic cai, as instituições financeiras são impul-
sionadas a emprestarem dinheiro ao consumi-
dor para conseguirem um lucro maior. Quando 
ocorre o contrário, a Selic aumenta, os bancos 
preferem emprestar ao governo, que paga bem 
e oferece mais garantias. assim, haverá menos 
dinheiro disponível e o crédito oferecido às pes-
soas físicas ficará mais caro.

iMPacto na econoMia:
a medida funciona como um mecanismo 

utilizado pelo Banco Central (BC) para contro-
lar a inflação. a Selic é considerada a taxa bási-
ca porque é usada em operações entre bancos e, 
por isso, tem influência sobre as outras taxas de 
juros usadas no país: cheque especial, crediá-
rio, cartões de crédito e poupança, por exemplo.

e Para o conSuMidor:
Se os juros caem, a população tem maior 

acesso ao crédito e consome mais. Mas, de acor-
do com a lei da oferta e procura, quanto maior 
for a demanda, maiores os preços de produtos 
e serviços. Resultado: inflação. É isso que acon-
teceu nos últimos meses. o temor do governo 
diante desse cenário motivou o aumento da 
taxa Selic, que sobe pela terceira vez consecu-
tiva desde abril deste ano. Com a Selic baixa, 
fazer um empréstimo ou comprar a prazo saia 
mais em conta para o consumidor. Com mais 
crédito, há mais dívidas. 

Com o aumento de 0,5 ponto nos juros bási-
cos da economia, o Copom também confirmou a 
aposta quase unânime dos economistas do mer-
cado financeiro. os analistas projetam ainda mais 
duas elevações neste ano para a taxa de juros, que, 
segundo suas estimativas, deverá fechar 2013 em 
9,25% ao ano. ao fim do encontro, foi divulgada a 
seguinte frase: "dando prosseguimento ao ajuste 
da taxa básica de juros, o Copom decidiu, por una-
nimidade, elevar a taxa Selic para 8,50% ao ano, 
sem viés. o Comitê avalia que essa decisão contri-
buirá para colocar a inflação em declínio e assegu-
rar que essa tendência persista no próximo ano". e 
a inflação dá sinais de voltar...

Copom sobe juro para 
8,5% ao ano na 
terceira elevação seguida

Divulgação
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Geral
ATOS DE VANDALISMO

arrombamento, pichações e depredações ocorreram em Maravilha

Casa do agricultor foi o local mais atacado 
pelos vândalos 

Na última quinta-feira (11) após 
algumas denúncias a redação do 
jornal o líder registrou uma série de 
atos de vandalismo que ocorreram 
no município de Maravilha nas últi-
mas semanas, em especial na noite 
de quarta-feira (10). o local mais 
afetado pelos atos dos vândalos foi 
à Casa do agricultor na qual foram 
pichadas paredes e foi arrombada 
a porta do banheiro feminino. “há 
algum tempo sofremos com a pre-
sença de jovens que vem até aqui a 
noite e praticam atos inadequados. 
em diversas ocasiões encontramos 
garrafas e lixo. os jovens vem até aqui 
a noite e ingerem bebidas alcoólicas 
e fumam. entretanto, há aproxima-
damente 15 dias registramos um 

atos de vandalismo ocorreram 
em diversos locais da cidade

diferentes locais do município 
foram afetados pelos atos de vanda-
lismo, dentre os quais está a empre-
sa Rapanui. o proprietário da edi-
ficação informou que as pichações 
ocorreram na noite da última quar-
ta-feira (10). “Percebi a movimen-
tação de jovens, pois, moro no se-
gundo pavimento desta edificação, 
entretanto, acredito que estes atos 
de vandalismo foram realizados du-

rante a madrugada”, afirmou Zenoir 
longo. ao amanhecer ele percebeu 
que a sua edificação estava pichada. 
“Fiquei indignado com esta situação, 
pois, pago os meus impostos, gero 
empregos e ajudo na movimentação 
econômica local e a nossa empresa 
é recompensada com atitudes como 
essa. isso é uma pouca vergonha”, 
desabafou. além de estragarem as 
paredes, longo ressalta que os vasos 
de decoração da sua loja foram rou-
bados várias vezes. “estou profun-

damente entristecido com essa si-
tuação, pois, sabemos que esses são 
atos de vandalismo puro”, comple-
mentou. o empresário afirmou que 
iria registrar um Bo sobre esta situa-
ção para que as autoridades estejam 
cientes de que estes fatos ocorreram. 

a redação do jornal o líder en-
trou em contato com a Polícia Mili-
tar (PM) para saber quais as medidas 
que estão sendo tomadas para inibir 
esse tipo de crime. “o comando 
da Polícia Militar está tomando as 

providências para coibir esses atos. 
Vamos efetuar abordagens de pes-
soas e veículos nas vias públicas e 
estamos procurando identificar os 
indivíduos que efetuaram os atos de 
vandalismo”, afirmaram os responsá-
veis. em contato com a Polícia Civil 
foi repassada a informação de que as 
investigações para identificar os res-
ponsáveis pelos atos de vandalismo 
já foram iniciadas e assim que ocor-
rerem novidades elas serão repassa-
das à comunidade.    

Boletim de ocorrência (Bo), pois, os 
jovens picharam as paredes”, afirmou 
o secretário de agricultura, Pedro Gil-
berto ioris. 

de acordo com o agente admi-
nistrativo da Secretaria de agricultu-
ra, Claudir Sansigolo, que mora nas 
proximidades da Casa do agricultor, 
por volta das 19h de quarta-feira (10) 
pessoas que passavam pelo local o 
alertaram sobre o arrombamento 
de uma porta na edificação pública. 
“duas mulheres que passavam nas 
proximidades do local me alertaram 
sobre o arrombamento de uma porta 
na Casa do agricultor”, relatou. trata-
va-se da porta do banheiro feminino 
que foi arrombada e pichada pelos 
jovens vândalos. Por volta das 22h 

novamente o agente administrativo 
ouviu barulhos que vinham da Casa 
do agricultor. “eu fui até a frente 
da minha casa e observei quatro 
jovens correndo (três rapazes e 
uma menina que aparentavam ter 
entorno de 15 anos). antes de se 
evadirem do local eles tentaram 
arrombar a porta do banheiro mas-
culino”, complementou.

os funcionários da Secretaria 
de agricultura informaram que 
vão registrar mais um Boletim 
de ocorrência sobre os fatos que 
ocorreram. “a nossa preocupação 
é que esses vândalos arrombem as 
dependências da Secretaria de agri-
cultura. essas atitudes impensadas 
dos jovens prejudicam toda a so-

ciedade, pois, trata-se de patrimô-
nio público, vamos ter gastos con-
sideráveis para pintar as paredes e 
consertar os danos ocasionados 
pelo arrombamento no banhei-
ro”, explicaram. Não satisfeitos em 
arrombar e pichar às paredes, os 
jovens retiraram rolos de papel 
higiênico do banheiro e os espa-
lharam pelo pátio do local. Con-
forme o secretário de agricultura, 
está sendo projetada a instalação 
de câmeras de monitoramento e 
a Polícia Militar já está efetuando 
rondas mais regulares nas proximi-
dades do local.

Fotos: Ricardo Torres/ O Líder

A porta do banheiro 
feminino da Casa do 

Agricultor foi arrombada

Jovens vândalos picharam as paredes da Casa do Agricultor Não satisfeitos os jovens espalharam papel higiênico pelo 
pátio do local

Paredes da escada que dá acesso ao segundo pavimento da 
edificação também foram pichadas 

Outras residências também 
sofreram atos de vandalismo

Paredes da edificação da empresa Rapanui 
também foram pichadas 

Muros de um edifício foram pichados Na Avenida Anita Garibaldi uma placa foi 
depredada
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

esses transtornos são bastante 
estudados e se atribuem, em gran-
de parte, ao impacto da ditadura 
de beleza. Mas o fato é que há rela-
tos de casos de anorexia em vários 
textos do século XVi. a origem da 
palavra é grega: an – deficiência 
ou ausência e orexis, apetite. o 
diagnóstico do comportamento 
anoréxico como doença ou trans-
torno foi relatado só em 1873. os 
critérios para o diagnóstico tal 
qual são utilizados atualmente só 
começaram a surgir em 1970. No 
caso da bulimia, o reconhecimen-
to é mais recente: a primeira des-
crição veio em 1979. entretanto os 

purgantes e eméticos – remédios 
para induzir ao vômito – são po-
pulares desde a idade Média. 

Tratamento multidisciplinar
o tratamento para os porta-

dores de transtornos alimentares 
pode ser demorado e exige uma 
equipe multidisciplinar, com psi-
quiatras, nutricionistas e psicólo-
gos. o atendimento multidiscipli-
nar é necessário porque há vários 
fatores que influenciam o apare-
cimento e manutenção dos trans-
tornos alimentares. os psiquiatras 
e psicólogos auxiliarão a pessoa 
a reconstruir e repensar sua ima-

de mal com a boa alimentação
Comer é ato de necessidade e de 

prazer. Sensação deixada de lado quan-
do a idealização do corpo perfeito fala 
mais alto. Barriga definida e músculos 
firmes tornam-se objeto de desejo de 
qualquer pessoa, em especial das mu-
lheres jovens. a consequência dessa 
busca indiscriminada pelo padrão de 
beleza ditado pela mídia pode ocasio-
nar uma relação de amor e ódio pela 
comida, a que os médicos chamam de 
transtornos alimentares. É um impac-
to cultural muito forte, até violento. as 
bonecas, com as quais muitas meninas 
brincavam, se fossem humanas, não pa-
rariam em pé se analisarmos a propor-

Veja as principais diferenças entre os dois casos:

UMA VIDA MAIS LEVE
É UMA QUESTÃO DE ESCOLHA
Cirurgia do suor | Cirurgia do sistema digestório | Cirurgia da obesidade com tratamento nutricional e psicológico

Dr. Ivanor Alba
Médico-Cirurgião | Resp. Técnico CRM 3883

Médico-Cirurgião | CRM 5773
Dr. João B. Baroncello

www.clinicacirurgica.med.br | www.liven.med.br

49.3323 5454 | 49.3323 5454 | Centro Integrado de Saúde - Rua Barão do Rio Branco, 430 E , 2° andar - Sala 25 
Chapecó - SC

gem corporal. o nutricionista 
encarrega-se da reeducação ali-
mentar que, nos casos de anorexia 
severa, deve ser feita de forma gra-
dativa porque o organismo está há 
muito tempo sem receber a quan-
tidade necessária de nutrientes. o 
quarteto medicamentos, terapia, 
reeducação alimentar e exercícios 
físicos acompanhados é em geral 
a opção de tratamento para boa 
parte dos pacientes. entretanto, 
os medicamentos não são eficazes 
em todos os casos, como na anore-
xia, que requer mais atendimento 
terapêutico por conta da imagem 
corporal distorcida.

ção entre cintura, altura, pernas. desde 
muito cedo, essa imagem é incorporada 
como ideal. a relação complicada não 
se reflete só na comida, mas também 
na própria imagem corporal. hoje os 
transtornos alimentares têm suas raízes 
muito mais na questão cultural que nas 
alterações fisiológicas ou nas psíquicas.

os principais transtornos alimen-
tares oficialmente reconhecidos pela 
organização Mundial da Saúde (oMS) 
são a anorexia e a bulimia. isso porque 
os critérios para diagnóstico de ambos 
são bastante claros. Quando as caracte-
rísticas do transtorno não se enquadram 
em bulimia ou anorexia, o diagnóstico 

é de transtorno alimentar sem outra es-
pecificação, o que resulta em casos di-
ferenciados de distorção da imagem ou 
relação com a comida – mais difíceis de 
serem tratados.

Bulimia x Anorexia
os dois apresentam a relação com-

plicada com a comida, mas as anoré-
xicas se veem com imagem corporal 
distorcida – acreditam ser muito mais 
gordas do que realmente são – bem mais 
severa que as bulímicas. essas últimas 
têm preocupação em não engordar, mas 
gostam muito de comer e o fazem com 
certa dose de culpa. 
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o hPV é capaz de infectar a pele ou as mucosas e 
possui mais de 100 tipos, além de causar o câncer de 
colo de útero que está entre os cinco tipos de câncer 
mais comuns nas mulheres catarinenses

Previna-se 
contra o 

SAúDE

HPV

em 2010, a Secretaria de es-
tado da Saúde fez um alerta 
para os casos de câncer pro-
vocados a partir de infec-

ções que poderiam ser prevenidas. 
entre as mais comuns estavam a 
aidS, a hepatite B e o hPV, doenças 
evitáveis com a adoção de medidas 
simples e baratas, como o uso da 
camisinha e a aplicação de vacina. 
diante disso, no início de julho deste 
ano, o Ministério da Saúde anunciou 
que a partir do próximo ano, meni-
nas de nove a 11 anos receberão, gra-
tuitamente, a vacina contra o papilo-
mavírus (hPV), usada na prevenção 
de câncer de colo de útero.

a nova medida vai beneficiar 
100.013 meninas em Santa Catarina.  
No Brasil, a meta é vacinar 80% do pú-
blico-alvo, estimado em 3,3 milhões. 

Jornal O Líder – O que é 
o HPV?

Dr. Valdir – o hPV 
é uma doença transmitida pelo pa-
pilomavírus do qual tem muitos 
subtipos, destes alguns tem uma 
relação direta com o câncer de colo 
do útero, outros nem tanto. Na sua 
grande maioria eles estão relacio-
nados com doenças sexualmente 
transmissíveis, alguns poucos ca-
sos não tem essa transmissão, mas 
são raros.

Jornal O Líder – Como é de-
tectado o HPV?

Dr. Valdir – o hPV tem três 
formas de apresentação, a forma 
plana, a de verrugas e outra forma 
que chamamos de vírus latente. o 
vírus latente pode ficar por um pe-
ríodo de dias e até muitos anos no 
organismo e aparecer quando tiver 
uma baixa de resistência ou altera-
ção no organismo. a forma plana 
só é feito o diagnóstico através da 
microscopia, com uma fundosco-
pia, vaginoscopia, colposcopia ou 

peniscopia. a forma de verrugas 
que é a forma do condiloma, é 
uma lesão verrucosa que aparece 
na região genital, tanto masculina, 
como feminina de um diagnóstico 
muito mais fácil, onde é possível 
visualizar a lesão, fazer uma biop-
sia e se tem um diagnóstico. Para 
a classificação genética deste vírus 
tem que partir para um exame cha-
mado de hibridação de dNa, onde 
é colocado com exatidão qual é o 
subtipo que a paciente têm. 

Jornal O Líder – O que é a va-
cina contra o HPV?

Dr. Valdir – a vacina a partir de 
janeiro vai ser liberada como me-
dicação preventiva. esta vacina vai 
estar disponível nas escolas para 
as meninas entre nove e 11 anos. 
Na minha opinião, essa é uma 
nova discriminação porque é uma 
vacina, segundo estudos dá 100% 
de prevenção, ou seja, as meninas 
estão fazendo, eu não vi nada rela-
cionado com meninos. então esta-
mos falando somente de 50%. te-

mos meninos também com lesões 
de pele e isso de certa forma me dá 
uma ideia de que novamente essa 
prevenção não é séria por parte do 
governo, porque se é para prevenir 
temos que prevenir todos. 

essa vacina, nós temos a qua-
drivalente que é muito mais es-
pecífica para lesões dos subtipos 
causadores do câncer de colo do 
útero, até porque hoje a nossa in-
cidência de lesões precursoras do 
câncer de colo do útero, na sua 
grande maioria em pacientes jo-
vens está relacionada com o hPV 
e a vacina vem para prevenir esse 
tipo de câncer em pacientes jo-
vens. 

      
Jornal O Líder – Quanto tem-

po a vacinação protege?
Dr. Valdir – a vacina já está 

no mercado há mais de dez anos e 
até então não houve nenhum caso 
de hPV de pessoas já vacinada. a 
vacina uma vez feita, a pessoa tem 
prevenção de 100% por tempo in-
determinado.

Jornal O Líder – É preciso dose 
de reforço?

Dr. Valdir – a vacina é feita em 
uma primeira dose, em 60 dias é 
feita uma segunda dose e com 180 
é feita uma terceira dose. São três 
doses e ela só existe nas clínicas 
privadas e o custo dela é elevado 
no sentido econômico e com o 
poder aquisitivo da população é 
meio que proibitivo para a gran-
de maioria dos pacientes. Mas se 
for pensar em prevenção é barato.  
ela é pouco usada hoje, tanto em 
paciente jovens, ou mais adultos, 
pois o fator limitador da vacina 
no momento é o custo.

Jornal O Líder – A vacina é a 
única forma de prevenir o HPV?

Dr. Valdir – temos que pen-
sar em várias situações quando 
se fala em prevenção do hPV. Nós 
temos que pensar em comporta-
mento sexual. o hPV em minha 
opinião, após atender diversos 
casos, o preservativo não é o meio 
que previne 100%, porque quan-

do você fala em hPV se fala em le-
sões e ela pode estar exposta em 
um local onde não tem contato 
com o preservativo. Na pré-rela-
ção, isso também pode ocorrer.

então, quando pensamos em 
prevenção, temos que mudar o 
comportamento da questão da 
sexualidade. o uso de preserva-
tivo é essencial, temos uma as-
sociação de patologias, de dSts 
que podem ser transmitidas e a 
vacina hoje é a única forma de se 
evitar complicações, que a grande 
complicação é o câncer de colo de 
útero.

Jornal O Líder – Se a pessoa 
já tem o HPV, ela pode receber 
a vacina?

Dr. Valdir – Pode sim. Nós te-
mos uma chance de cura de 90%, 
mesmo o paciente já portador. 
Se a pessoa não tiver a doença a 
prevenção é de 100% e a cura de 
quem já tem é de 90%, assim in-
forma o laboratório que disponi-
biliza a vacina.

Serão investidos R$ 360,7 milhões na 
aquisição de 12 milhões de doses.

a vacina que estará disponível na 
rede pública é a quadrivalente, usa-
da na prevenção contra quatro tipos 
de hPV (6, 11, 16 e 18). dois deles (16 
e 18) respondem por 70% dos casos 
de câncer. está também prevista a 
possibilidade de uso da versão no-
navalente, que agregará outros cinco 
sorotipos à vacina.

a cada ano, 270 mil mulheres no 
mundo morrem por conta do cân-
cer de colo de útero, que está entre 
os cinco mais comuns entre as mu-
lheres catarinenses. a vacina para 
prevenção da doença tem eficácia 
comprovada para pessoas que ain-
da não iniciaram a vida sexual e, por 
isso, não tiveram nenhum contato 
com o vírus.  o Ministério da Saúde 

orienta que as mulheres dos 25 aos 
64 anos façam o exame preventivo, o 
Papanicolau, a cada três anos. 

o hPV é uma doença viral e aco-
mete tanto homens como mulheres, 
e segundo o Ministério da Saúde, 
é o principal causador de 90 % dos 
casos de câncer de colo de útero na 
mulher. o hPV é capaz de infectar 
a pele ou as mucosas e possui mais 
de 100 tipos. do total, pelo menos 
13 têm potencial para causar câncer. 
estimativa da organização Mundial 
da Saúde (oMS) aponta que 291 mi-
lhões de mulheres no mundo são 
portadoras do hPV. No Brasil, a cada 
ano, 685.400 pessoas são infectadas 
por algum tipo do vírus.

Para saber mais sobre o hPV, o 
jornal o líder entrevistou o médico 
ginecologista, dr. Valdir de Costa. Ginecologista, Dr. Valdir de Costa

Isabel Müller/ O Líder
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Jornal O Líder – Como é o trata-

mento do HPV?
Dr. Valdir – o tratamento da 

doença é amplo, temos várias formas 
de tratar. dependendo do grau da 
lesão, do local da lesão, nós temos 
hoje líquido que se aplica no local da 
lesão, como ácidos, podofilina, nas 
lesões mais intensas tem que utilizar 
a cauterização cirúrgica. temos 
várias formas de tratamento, mas 
uma questão muito importante, esses 
tratamentos da lesão já estabelecida, 
nós sempre temos que orientar o 
paciente e seu parceiro sexual que os 
tratamentos são para tratar a patologia 
e retirar a lesão, o paciente continua 

portador e se a lesão retornar ele é um 
transmissor em potencial.   

Jornal O Líder – Quem pode ser 
vacinado?

Dr. Valdir – o ideal é fazer a 
vacina antes do início da atividade 
sexual. a idade não vai mudar a 
vacina é no sentido de prevenção. 
Se o governo determinou uma idade 
é porque temos adolescentes com 
relações sexuais muito precoces.   

Jornal O Líder – Demais consi-
derações?

Dr. Valdir – a partir do momen-
to que for liberada as vacinas pelo 

governo, como são jovens e adoles-
centes tem que ter a autorização dos 
pais. Gostaria de pedir para que os 
pais autorizem esta vacina porque 
é a única forma de prevenção. uma 
relação sexual basta para se ter uma 
contaminação e você pode carregar 
esse vírus para o resto da vida, depois 
de adquirido. um paciente que teve 
contato com o hPV precisa ter cuida-
do extremo com o câncer de colo do 
útero.         

Quem puder fazer na clínica pri-
vada, quem estiver fora do grupo 
estipulado pelo governo é funda-
mental, pois é a única forma de evi-
tar lesão.

COMERCIALIzAÇÃO DA VACINA
a vacina contra o hPV foi 

lançada em 2006, sendo indicada 
somente para as mulheres. em 
2011 a agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (anvisa) liberou 
o uso da vacina para homens. em 
Maravilha, a Protegy Vacinas tem 
a vacina da hPV à disposição. 
Conforme a enfermeira Roberta 
Marina Balestreri, a procura pela 
vacina aumentou muito nos últi-
mos dias. “Com a divulgação da 
vacina na mídia as pessoas pas-
saram a conhecer mais e perce-

ber a real importância da vacina. 
o movimento está bom e pode 
melhorar ainda mais. isso vai dos 
médicos também estarem recei-
tando”, afirmou.

ela acrescenta que agora a 
anvisa liberou a vacina para to-
das as idades, mas antes era dos 
nove aos 26 anos, se não tinha 
essa idade era feita somente com 
receita medica. o custo da vacina 
é de R$ 395,00 cada dose, sendo 
que a pessoa tem que tomar três 
doses.  

Cuidados: Grávidas e mu-
lheres que amamentam não de-
vem fazer a vacina. a vacinação 
não substitui o exame papanico-
lau, pois a vacina não proporcio-
na proteção contra todos os tipos 
de hPV, causadores do câncer de 
colo de útero, algumas mulheres 
podem não tomar todas as doses 
necessárias, não obtendo assim 
eficácia total da vacina e existem 
outras doenças que podem ser 
detectadas pelo exame papani-
colau.
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Geral
três pássaros Sangue de Boi e um canário amarelo foram apreendidos na região. todos passaram 
por uma avaliação biológica que concluiu que eles tinham condições de voltar ao habitat natural

Protetores ambientais de Maravilha realizam soltura de pássaros e visitam 
reservatório da Casan 

CONSCIENTIzAÇÃO

Na tarde da última quarta-feira 
(10), os jovens Protetores ambientais 
que reúnem-se semanalmente junto 
à Prefeitura de Maravilha para estudar 
assuntos referente ao meio ambiente, 
estiveram realizando diversas ativida-
des, dentre elas, visitas no reservatório 
da Casan, localizado na linha jundiá, 
interior de Maravilha; além de visitas 
nos principais pontos de contaminação 
da água no município realizando ainda, 
a soltura de quatro pássaros silvestres 
que foram apreendidos pela Polícia Mi-
litar ambiental da região. 

de acordo com o coordenador do 
projeto, soldado atemir Catto, antes da 
soltura dos pássaros todos passaram por 
uma avaliação para ver se tinham con-
dições de voltar ao habitat. “os animais 
foram apreendidos no início desta se-

Os protetores tiveram a oportunidade de visitar o ponto de captação e a 
Estação de Tratamento de Água

mana, e após a avaliação dos biólogos 
foi detectada a possibilidade de serem 
soltos para o habitat natural”, ressaltou. 

Visita no reservatório da casan 
durante a visita ao reservatório da 

Casan, estiveram presentes a equipe 
da Vigilância Sanitária do município, 
para explicar aos protetores como são 
feitas as análises de água, como são 
apurados os resultados e quais são as 
soluções realizadas pelos vigilantes.

Conforme a equipe da Vigilância 
Sanitária de Maravilha, os protetores 
tiveram a oportunidade de visitar o 
ponto de captação e a estação de tra-
tamento de Água (eta). “os olhares 
eram atentos. temos certeza que eles 
serão capazes de avaliar e conscien-
tizar a sociedade em geral para que 
hajam com cuidado com a água”, res-
saltou a equipe.

a equipe da Vigilância de Maravi-
lha explicou para os jovens Protetores 
ambientais alguns assuntos pontuais 
que tratam do abastecimento de água 
em nosso município. de acordo com 
a Vigilância, eles realizam a coleta nas 
nascentes do lajeado Cambuim, la-
jeado ibirapuitã e lajeado Maravilha. 
“ao falarmos com os protetores, expli-
camos que nas nascentes, verificou-se 
algum tipo de contaminação por coli-
formes termotolerantes que são indi-
cadores de contaminação fecal. isso 
se deve a falta de preservação dessas 
nascentes”, ressaltou a sanitarista Keli 
Clein. 

Conforme os protetores verifica-
ram durante a visita in loco, em vários 
locais foram encontrados depósitos 
de garrafas e outros lixos, demons-
trando a falta de comprometimento 
da população com os recursos hídri-
cos do município. “e é por isso que 

incentivamos muito para a preser-
vação. e temos certeza que os prote-
tores serão os multiplicadores desta 
consciência limpa e organizada”, en-
fatizou Catto. 

outro aspecto observado por 
eles, é que em Maravilha há dois pon-
tos bastante críticos de contaminação 
localizados no ponto onde o lajeado 
Cambuim e o lajeado Maravilha de-
sembocam, após passar por grande 
parte do Centro da cidade. “apesar de 
todos os problemas encontrados, o 
que se pode concluir com esse estu-
do é que os rios em questão têm uma 
capacidade bastante grande de recu-
peração, porque apesar de toda carga 
poluente que o rio recebe no seu per-
curso, no final dele, os resultados fo-
ram que, a carga microbiana reduziu 
ao invés de aumentar”, disse Keli.  

“durante todas as visitas os prote-
tores demonstraram bastante interes-
se em conhecer a estrutura da Casan 
para captação e tratamento da água. 
Puderam perceber o quanto a água 
é um bem precioso e qual é o papel 
deles como disseminadores de infor-
mações” ressaltou Catto. ainda, o ge-
rente da Casan, andré tonello, insis-
tiu na questão de economia de água, 
tendo em vista que é um bem que está 
cada vez mais escasso. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Os pássaros estavam aptos para serem devolvidos ao 
habitat natural 

Jovens Protetores Ambientais soltaram os pássaros 

São Miguel da Boa Vista 
Sicoob Credial realiza reunião do Conselho de administração 

atendendo ao pedido do conse-
lheiro Reinaldo Gatto, a reunião do mês 
de junho do Conselho de administração 
foi realizada no município de São Miguel 
da Boa Vista. “o principal assunto tratado 
durante a reunião, foi com relação a cons-
trução da sede própria da agência e que já 
está em andamento no município, com a 
finalização para novembro deste ano”, 
ressaltou o presidente da cooperativa, 
hermes Barbieri. 

após a reunião os conselheiros jun-
tamente com o presidente da Sicoob 
Credial, hermes Barbieri, agraciaram 
a associação unidos para Permanecer 
no Campo com a entrega de camisetas 
e brindes. a associação foi criada com 
objetivo de prestar serviços de plantio 
e silagem para a produção de leite. a 
iniciativa desses agricultores motivou a 
criação de outras associações no muni-
cípio de São Miguel da Boa Vista. 

Por fim, a Câmara de Vereadores 
de São Miguel da Boa Vista realizou 
uma homenagem ao presidente da Si-
coob, hermes Barbieri, com uma placa, 
entregue pelo vereador jairo antônio 
luft, com a seguinte mensagem: “a Câ-
mara de Vereadores de São Miguel da 
Boa Vista, o parabeniza pelo relevante 
trabalho e investimentos feitos em nos-
so município”.

o presidente, hermes Barbieri, 
agradeceu a homenagem e ressaltou, “o 
reconhecimento pelo trabalho realizado 
pelo Sicoob Credial nos motiva ainda 
mais a lutar pelo cooperativismo e pelas 
comunidades”. o presidente da Câmara 
de Vereadores, Milton Zatt Bringhenti, 
assim como todos os vereadores que 

se manifestaram, elogiaram o bom 
trabalho realizado pelos colaboradores 
e pelo gerente da agência de São Miguel 
da Boa Vista. o presidente enfatizou 
“com parceiros como o Sicoob Credial 
fica mais fácil de buscar alternativas em 
todos os setores”.

o prefeito, Gilnei Guth, parabeni-
zou os agricultores pela iniciativa da 
associação e declarou que a Prefeitura 
é apoiadora da associação e vai colocar 
máquinas e equipamentos à disposição 
para realização dos trabalhos. Parabe-
nizou o Sicoob Credial, por investir no 
município e por ser a única instituição 
financeira presente nos cinco dias da 
semana, sempre próximo ao associado 
e atuando na comunidade.

Fotos: Divulgação/ Sicoob Credial

O principal objetivo da reunião foi saber como anda a 
situação da construção da nova sede

Presidente da cooperativa recebeu uma homenagem 
dos vereadores de São Miguel da Boa Vista 
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Geral 

o i Feirão do emprego, pro-
movido pela atualizar assessoria 
em desenvolvimento humano 
no último sábado (06), teve uma 
excelente aceitação por parte de 
empresas e pessoas que buscam 
oportunidades profissionais. “os 
quase 500 currículos cadastrados 
formam agora um banco de da-
dos, onde os empresários podem 
acessar”, lembrou a proprietária 
Claíze Schröder.

Com as informações, a atuali-
zar trabalha no envio dos currícu-
los às empresas conforme as va-
gas disponibilizadas. “da mesma 
forma, as empresas podem aces-
sar o banco de dados na busca de 
profissionais que melhor se adap-
tem às suas condições”, ressaltou. 

embora a procura por coloca-
ção profissional seja grande em 
Maravilha, persiste a exigência 
por qualificação profissional no 
âmbito das empresas. “algumas 
oferecem planos de carreira e 
de início requisitam apenas boa 
vontade dos trabalhadores. No 
entanto, sobram vagas, que preci-
sam ser preenchidas com a busca 
de pessoal em cidades vizinhas”, 
lembrou Claíze. 

a atualizar acredita que este 
é o momento para investir na 
qualificação da mão de obra. a 
ideia passa em verificar as reais 
necessidades do mercado de tra-
balho em Maravilha e região e 
promover cursos de capacitação 
de modo a preencher essas vagas. 

Na sexta-feira (05), o hospital São 
josé recebeu equipamentos impres-
cindíveis para a melhoria de suas ativi-
dades cirúrgicas. os equipamentos são 
para melhor equipar o Centro Cirúrgico 
do hospital e facilitar principalmente as 
cirurgias, sem ter que fazer grandes inci-
sões, o que diminui o tempo operatório 
e de internação, os gastos com hemo-
derivados e a morbidade dos pacientes, 
sendo inclusive, este equipamento, es-
sencial para diagnosticar morte encefá-
lica. 

Conforme a direção do hospital, 
muitas pessoas se envolveram para a 
concretização deste projeto, acredi-
taram e se empenharam, persistiram 
diante das dificuldades, e em conjunto 
com o hospital São josé, estão dando 
importantes passos rumo a conquistas 
de referências. “atribuímos esta con-

equipamentos são para melhor equipar o Centro Cirúrgico 
do hospital e facilitar principalmente as cirurgias

Novos equipamentos melhoram a 
estrutura do hospital São josé

INVESTIMENTO 

quista a soma de esforços de todos que 
contribuíram para que este sonho se tor-
nasse realidade. Nossos sinceros agra-
decimentos a todos”, afirma a direção.

Foram recebidos aparelhos como: 
Mesa cirúrgica ortopédica; aparelho de 
anestesia; monitor multiparâmetro e 
um arco cirúrgico móvel.

Atenção RH 
Empresas podem acessar o 
banco de currículos da 
Atualizar Assessoria

Também foi adquerido o Arco Cirúrgico Móvel Monitor Multiparâmetro

Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C,  13  de julho de 2013A/18..................................................................................................

Geral 
a festa faz parte do calendário das atividades alusivas ao aniversário de Maravilha
Festa da Colheita da Comunidade evangélica é sucesso

informar realiza Curso de oratória

TRADIÇÃO

Oportunidade

No último domingo (07), mais de 600 
pessoas participaram do almoço da Festa 
da Colheita da Comunidade evangélica 
de Maravilha. “a festa é realizada tradicio-
nalmente e faz parte das datas do calen-
dário alusivo ao aniversário de Maravilha”, 
lembrou o pastor leandro daniel Ristow. 

de acordo com grupo de casais per-
tencentes à comunidade, mais de 600 
fichas foram comercializadas. “agradece-
mos a presença de todos. todos os anos 
realizamos uma grande festa, mas hoje 
superamos as nossas expectativas”,  disse-
ram os casais organizadores.

Como é cultura também, antes do 
tradicional almoço, é realizado o culto 
das ofertas. “este ano recebemos muito 

donativos e contamos com a presença de 
mais de 200 pessoas, que vieram presti-
giar o culto que foi preparado para todos 
com muito carinho. durante a semana 

recebemos muitas ofertas e donativos, 
dos quais, realizamos o tradicional leilão 
logo após a celebração da missa. todos 
os valores arrecadados, tanto no leilão, 

nas ofertas e no almoço, serão destina-
dos para as reformas na infraestrutura da 
nossa comunidade. Queremos que todos 
sintam-se bem, e para isso, a infraestru-

tura deve estar em ótimo estado. agra-
decemos toda a comunidade presente, 
bem como os apoiadores da nossa festa”, 
finalizou o pastor. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Aproximadamente 200 pessoas participaram do culto O almoço foi um sucesso e contou com a participação de mais de 600 pessoas 

Nos próximos dias 15 a 19 de ju-
lho, das 19h às 22h30,  estará sendo 
realizado o curso oratória, dicção e 
desinibição “arte de falar em Público” 
na informar educação - polo da uno-
par de Maravilha. o curso, que está 

em sua 14ª edição, será ministrado 
pelo instrutor e comunicador augus-
to Giovani, que treinará  técnicas de 
relaxamento, desbloqueios, postura, 
tons de voz, respiração, gesticulação, 
pronúncia e dicção, uso do microfone 

e da tribuna, marketing pessoal, entre 
outros temas. “Giovani é um excelen-
te profissional tendo anos de prática 
e com ótimo conhecimento na área”, 
ressaltou o diretor da informar, Silvio 
Zanin. 

as inscrições podem ser realiza-
das pelo site www.informar.com.
br ou na secretaria da informar. 
Mais informações podem ser obti-
das pelos telefones 3664- 0535 ou 
8421-2300. 

Augusto Giovani será o 
ministrante do curso

Divulgação

CDL/Associação Empresarial 
Núcleo da Mulher Empresária 
promove reunião festiva

as integrantes do Núcleo da Mu-
lher empresária, abrigado pela Cdl/
associação empresarial de Maravi-
lha, participaram de reunião festiva 
realizada nesta quarta-feira (10), no 
Restaurante degusta. diversos as-
suntos estiveram em pauta, entre 
eles, a avaliação do curso Life Coa-
ching – High Rise®, com Vanessa to-
bias, promovido pelo núcleo nos dias 
28 a 30 de junho. 

 Conforme pesquisa efetuada 
pela entidade e depoimentos das nu-
cleadas, o curso superou as expectati-
vas de público e satisfação dos parti-
cipantes, sendo que uma nova turma 
deve ser formada em 2014. Neste se-
gundo semestre, o núcleo estará foca-
do na realização do evento empresá-
rio do ano, marcado para novembro, 
e pretende fazer uma missão empre-

sarial, em outubro, para conhecer 
cases e empreendedores de sucesso.

 a coordenadora do núcleo, Po-
liana de oliveira, comentou sobre sua 
participação na reunião da diretoria 
do Conselho estadual da Mulher em-
presária (Ceme), na última terça-feira 
(09), em Florianópolis. Segundo ela, 
que atua como vice-presidente do 
Ceme na região extremo oeste, o 
conselho está definindo uma ação 
social a ser desenvolvidas por todos 
os núcleos de mulheres empresárias 
do estado e que deve refletir no de-
senvolvimento socioeconômico dos 
municípios.

 ao final da reunião, as nucleadas 
confraternizaram com jantar e bingo. 
outro encontro ficou agendado para 
o dia 8 de agosto, às 7h, na Cdl/asso-
ciação empresarial.

Próximo passo do Núcleo da Mulher Empresária é a realização do evento 
Empresário do Ano

Angela Batisti/ CDL/Associação Empresarial
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“o agradecimento das pessoas 
não há dinheiro que pague”, 
ressaltou o dr. laércio 

28 anos dedicados à 
saúde dos maravilhenses 

HISTÓRIA DE VIDA 

o médico dr. laércio josé 
Fornasari, 58 anos, clí-
nico geral e pós-gra-
duado em anestesia, 

atua há 28 anos no Posto de Saú-
de de Maravilha. Conhecido por 
todos, acompanhou a evolução 
da saúde no município e muito 
fez pelos seus pacientes.

Natural de tangará/SC, nas-
cido em 30 de abril de 1955, com 
apenas um ano a sua família foi 
residir em Ponte alta do Norte, 
distrito de Curitibanos. Quando 
criança nem pensava em cursar 
uma faculdade, pois na época isso 
era muito difícil, mas por incenti-
vo da família aos estudos foi para 
Curitiba, onde terminou o segun-
do grau e neste período começou 
a se interessar pela Medicina. Na 
época, as faculdades de Medicina 
eram somente federais, no se-
gundo ano de tentativa, laércio 
entrou na faculdade em Passo 
Fundo. já casado retornou para 
Curitiba e tentou fazer residência 
em Pediatria, após retornou para 
Passo Fundo e iniciou uma pós-gra-
duação em anestesia.

depois de algum tempo sur-
giu através de um amigo a oportu-
nidade de atuar em Maravilha. No 
dia 17 de junho de 1985, chegou 
no município e no dia 23 de junho 
começou a trabalhar no Sindica-
to do trabalhadores Rurais, e em 
1988, a Prefeitura através do Mi-
nistério da Saúde, criou o posto 
de saúde.

em Maravilha, o dr. laércio 
atuou em consultório particular, 
fazia anestesias, atuava no Posto 
de Saúde e no plantão do hos-
pital São josé. em 2010, decidiu 
largar algumas atividades, pas-
sou a atender somente do Posto 
de Saúde, a fazer alguns plantões 
e sobre aviso de anestesias, mas, 
há mais de 30 dias passou a se de-
dicar somente ao Posto de Saúde. 
Sobre aposentadoria, o dr. laér-
cio ainda não quer falar, pretende 
continuar trabalhando.

evolução da saúde 
no município

Para o dr. laércio, o mun-
do evoluiu, com isso a Medicina 
também. “Na questão de atendi-
mento e procedimento, em ter-
mos de cirurgia, nós fazíamos 
praticamente a mesma coisa que 
se faz hoje, lógico que com menos 
equipamentos. hoje temos a uni-
dade de terapia intensiva (uti) 
que favorece a fazer muitas cirur-
gias aqui. Mesmo sem a uti nós 
realizávamos as cirurgias quando 

tinha alguma emergência, esta-
bilizávamos, imobilizávamos e 
encaminhávamos o paciente para 
outros municípios, o problema 
disso é que às vezes não tínha-
mos condições e levávamos os 
pacientes em carros particulares 
e até em veículo de funerárias, 
sem ter nenhum equipamento. 
hoje se chega um paciente com 
alguma complicação é realizado 
o procedimento cirúrgico e enca-
minhado diretamente para a uti, 
porque temos esta estrutura. e es-
pero que essa uti se mantenha”, 
afirmou o médico.

Na sua visão sobre o hospi-
tal, o dr. laércio diz que mudou 
muita coisa, principalmente na 
questão dos plantões, que antes 
todos os médicos iam para o hos-
pital e posteriormente foi feita a 
escala que se mantém até hoje. 
“É evidente que a estrutura do 
hospital está melhorando, mas os 
procedimentos que fazíamos na 
época são praticamente os mes-

mos, somente teve uma evolução 
de equipamentos”, afirmou.

fatos marcantes 
emocionado o médico lem-

brou de inúmeros casos que mar-
caram a sua carreira profissional, 
mas destacou dois casos. ele lem-
bra de um jovem que operou o 
apêndice e teve uma infecção ge-
neralizada, diz que inicialmente 
foi difícil fazer o diagnóstico. “eu 
fazia a anestesia e o outro médi-
co o procedimento cirúrgico e o 
jovem teve uma complicação. ti-
vemos que levar ele para Chape-
có com a minha caminhonete, ele 
com um tubo na garganta, com 
balão de oxigênio, eu dirigindo o 
carro e outro médico ventilando o 
paciente e nós conseguimos che-
gar com ele até o hospital Regio-
nal de Chapecó e graças a deus 
ele está vivo até hoje”, recordou.

outro caso marcante é o reco-
nhecimento de uma família, que 
lembra todos os anos do seu ani-

versário, lhe parabeniza no dia do 
médico e lhe agradece toda vez 
que o vê. “um rapaz se acidentou 
no Centro de Maravilha há uns 20 
anos e teve um trauma encefálico 
e nós encaminhamos para Cha-
pecó no hospital Santo antônio, 
porque lá era nossa referência 
em uti e neurologia. era um caso 
muito complicado, mas graças a 
deus ele ficou bem e até hoje a fa-
mília me agradece. esse gesto não 
tem dinheiro que pague”, relatou.

reconhecimento 
Para o médico, a família é fun-

damental para tudo. ele agradece 
a esposa Vera lucia Fornasari, 
os cinco filhos e a sua neta. ele 
acrescenta ainda que tem horas 
que se desanima com a estru-
tura hoje disponibilizada pelo 
Sistema Único de Saúde (SuS), 
mas somando todo o trabalho se 
torna gratificante. “a única coisa 
que nos falta ainda é uma maior 
disponibilidade de exames de 

imagem pelo SuS, tem o hospi-
tal que fornece eventualmente, 
mas no dia a dia praticamente 
não têm. Porque não adianta ter 
médico para atender se não tiver 
uma estrutura adequada”, afir-
mou.

o médico salienta que a coi-
sa mais importante que existe é 
o agradecimento que as pessoas 
têm. “depois que comecei a fa-
zer o programa de saúde fami-
liar, que frequento as casas dos 
pacientes, isso é algo incrível, o 
agradecimento dessas pessoas 
não há dinheiro que pague. Você 
vê que as pessoas têm o respei-
to e lembram das coisas boas. já 
o Posto de Saúde é uma escola, 
tanto profissional como para a 
vida e nestes 30 anos às vezes um 
paciente chega na minha frente 
e não precisa dizer nada porque 
só de olhar eu já sei o que está 
acontecendo e isso é gratificante 
e me dá muito prazer”, finalizou o 
dr. laércio.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Dr. Laércio atua há 30 anos no Posto de Saúde de Maravilha  Inúmeros casos marcaram a carreira profissional do médico
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Bandas influenciadas pelo estilo prometem vida longa ao rock and roll

dia MundiaL do rock 

/02 ..................................................................................................

o Rock and 
Roll, um 
gênero 

universal, 
segue ganhando 
adeptos geração 
após geração. o 

som das guitarras, 
dos contra baixos 
e da bateria são 
inconfundíveis 

para os roqueiros 
de plantão. No 
dia 13 de julho, 
a comunidade 

roqueira celebra 
o dia Mundial 

do Rock, 
curtindo o estilo 

homenageado pela 
data em festas e 

eventos de Rock em 
todas as nações.  

o Rock and Roll surgiu 
nos estados unidos entre 
o final da década de 1940 e 
início da década de 1950. o 
estilo ficou ainda mais co-
nhecido com o surgimento 
do cantor elvis Presley. elvis 
ficou famoso por sua manei-
ra extravagante de dançar, 
de vestir e de fazer música. 
o estilo tocado e cantado 
pelo astro misturava a mú-
sica country com pitadas 
de blues e a voz estridente 
do cantor ecoava por todos 
os quatro cantos do mundo. 
elvis morreu aos 42 anos, 
em agosto de 1977, deixan-
do como legado aos fãs do 
mundo todo, a mistura de 
estilos que cairia no gosto 
do público e se eternizaria 
através do surgimento de 
milhares de bandas de rock. 

No Brasil, o rock também ganhou 
fãs e foi propagado por diversas ban-
das. aqui, o estilo musical ganhou 
seus primeiros adeptos já nos anos 
de 1950. apesar disso, sua populari-
dade só chegou em definitivo no ano 
de 1970 com a banda Secos & Mo-
lhados e com o cantor Raul Seixas. 
o Rock and Roll brasileiro ganhou 
ainda mais força com o endureci-
mento da ditadura Militar, quando 
os revolucionários se rebelavam atra-
vés de letras musicais em protesto ao 
Governo da época. letras de músicas 
foram censuradas e artistas exilados 
como castigo pelo suposto desrespei-
to ao Governo. os cantores Caetano 
Veloso e Gilberto Gil são exemplos 
de cantores exilados pelo Regime Mi-
litar em época de ditadura. Caetano e 
Gil ficaram exilados de 1969 a 1972, 
em londres. durante este período, 
os artistas gravaram discos conside-
rados os melhores de suas carreiras. 

Fotos: Divulgação

ISABEL MÜLLER
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InfluEncias do rock
Moda, atitude e linguagem

Muito além de um estilo musical que conquistaria 
gerações, o Rock and Roll influenciou ainda os estilos 
de vida, as maneiras de se vestir, os comportamentos 
e a linguagem de seus adeptos. as roupas de couro co-
loridas usadas por elvis Presley passaram longe de se-
rem seguidas como exemplo pelos seus fãs roqueiros. 
a comunidade dor criou seu próprio estilo e construiu 
uma identidade estereotipada por muitos como rebel-
dia. as roupas de cor preta, as calças jeans rasgadas e 
os acessórios de couro ou com pontas, se tornaram a 
cara da moçada do rock.

a admiração pelo estilo musical e pelas bandas de 
sucesso que foram se formando no cenário musical do 
Rock and Roll levou muitos fãs do estilo a formarem 
suas próprias bandas. Na garagem de casa ou em qual-
quer outro lugar improvisado, diversas bandas deram 
início a uma carreira de sucesso e reconhecimento 
mundial. a banda norte-americana, Metallica, é um 
bom exemplo de banda de garagem bem sucedida que 
ganhou fama mundial. Mesmo após mais de 30 anos 
de fundação, a banda continua sendo referência de 
muitas outras bandas em início de carreira.

do sonho de formar uma 
banda de Rock and Roll, surgiu 
a ideia de Nestor ely abrir a casa 
de shows hangra i, em Mara-
vilha. apreciador do rock, cur-
tiu muito nas décadas de 80, as 
bandas The Beatles, Creedence e 
Rolling Stones. “Na época, como 
as condições financeiras eram 
diferentes, escutávamos as mú-
sicas no rádio, depois a minha 
irmã começou a namorar um 
músico e ele levou lá em casa um 
aparelho de som e alguns discos 
de vinil, mas isso com o tempo 
foi se perdendo e hoje não tenho 
mais nenhum disco”, afirmou. 
ele diz ser um apaixonado pelo 
rock, porque é uma música que 
deixa as pessoas para cima.

hoje muitos ainda são apre-
ciadores do gênero musical, 
desde os mais velhos, como os 
mais jovens. “Quando abrimos 
a casa de shows, o nosso foco 
era o rock, mas quando entrou 
o sertanejo tivemos que diver-
sificar. Mas a nossa prioridade 
sempre foi o rock, a cada duas ou 
três festas fizemos uma de rock e 
desse público em média 40% são 

de pessoas de 40 anos para cima”, 
salientou ely.

o proprietário da casa de 
shows lembra que antigamente 
eram as boates que traziam as 
músicas de Rock and Roll, além 
dos jovens que passavam com 
os carros conversíveis tocando as 
músicas da época. “as bandas de 
antigamente foram as que mar-
caram o gênero, hoje as novas 
bandas de rock podem até estou-
rar no começo, mas logo passa. a 
música dos anos 80 era um rock 
diferente, mais animado e mais 
dançante, já atualmente o estilo é 
mais pesado”, apontou.

Bandas que iniciaram a história do rock

Michel Petry, anderson Kreutz e 
diogo Graff são integrantes da banda 
Novos Velhos, fundada em janeiro de 
2009, em Maravilha. Para eles, definir 
como o rock entrou em suas vidas, 
não foi algo muito fácil.

Michel diz que é um gênero que 
faz pensar, uma forma de expressão 
que cabe críticas. “Me identifiquei 
com o rock”, afirmou. já para ander-
son, a história é parecida, quando 
começou a ouvir música, tinha boas 
bandas de rock ainda em alta no Bra-
sil, como os Raimundos, por exem-
plo. “Com o tempo fui conhecendo 
outras bandas, algumas mais antigas 
outras mais atuais”, salientou.

Michel iniciou na música com 
12 anos e anderson com 13 anos, 
tocando outros estilos de música até 
ter isso como profissão. o rock veio 
depois de um amadurecimento mu-
sical e profissional.

os músicos não têm somente 
uma banda favorita e sim várias, res-
saltam que depende muito da fase 
que estão vivendo. “o rock antigo 
acaba prevalecendo, mas buscamos 
ouvir músicas de bandas novas, 
como também, às vezes voltamos 
a ouvir discos que ouvíamos anos 
atrás”, destacam.

anderson diz que atualmente 
tem muitas bandas boas, mas o rock 
não é tão popular como era antiga-
mente. “as pessoas acabam olhando 

somente para as bandas que estão 
em destaque, mas tem muitas ban-
das boas até mesmo que fazem mú-
sicas melhores do que aquelas ban-
das do tempo que o rock era mais 
popular”, afirma.

Para eles, o rock não mudou do 
estilo dos anos 80, o que mudou são 
as fases. “hoje as bandas que estão 
se sobressaindo tem uma pegada 
mais pesada, mas como teve o tem-
po de outras bandas como Cazuza 
e Paralamas que seguiam um ritmo 
mais leve e cantavam letras com te-
mas um pouco diferentes. a própria 
indústria musical procura inovar de 
alguma forma, é difícil falar do rock 
fugindo de uma pegada pesada ou 
do som estridente da guitarra. então 
essa visão que se tem que o rock de 
hoje seja mais pesado é uma visão 
das bandas que estão se destacando 
atualmente, mas na sombra desses 
holofotes, temos um cenário grande 
de bandas com estilos diversifica-
dos", apontou anderson.

a banda Novos Velhos não se-
gue um gênero específico do rock, 
mas uma mistura de influências. 
“Não fizemos um som sob enco-
menda, tudo sai natural. o que 
produzimos até agora está no nos-
so Cd, que é uma pegada do rock 
clássico, mas definir Novos Velhos 
é complicado, o público às vezes 
consegue definir isso melhor do 

que nós, ouvindo e curtindo as nos-
sas músicas”, salientam os integran-
tes da banda. a produção dos Novos 
Velhos é própria e até no início de 
2014 pretendem lançar um novo Cd.

a paixão pelo rock também mu-
dou o estilo de vida dos músicos. 
Michel afirma que sempre o influen-
ciou, pois o levou a pensar bastante 
nas coisas impostas a ele seja pela 
sociedade ou até mesmo pela famí-

lia, define como liberdade. “Com o 
tempo vamos amadurecendo e mu-
dando a nossa personalidade, mas o 
estilo da música ensinou a respeitar 
e a me impor também”, enfatizou 
Michel. já na vida de anderson, a 
música influencia diretamente no 
seu dia a dia.   

eles destacam que tem muitas 
bandas boas tocando em Maravilha 
como os Generais; Vó lorena; Kattet 

punk rock; The lazies; agulha de al-
finetes; evorah; Perceu; entre outras. 
“infelizmente falta incentivo em 
Maravilha, necessita-se de espaço 
para essas bandas poderem mos-
trar o seu trabalho. o rock precisa 
deixar de ser visto como marginali-
dade e passar a ser visto como um 
movimento cultural que merece 
respeito e espaço”, finalizaram os 
músicos.    

Banda Novos Velhos, 
Michel Petry, Anderson 
Kreutz e Diogo Graff

Fotos: Divulgação

Arquivo Novos Velhos
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

em nosso dia a dia estamos sempre agindo com pressa 
no grande corre-corre da sobrevivência e, às vezes, somos 
rudes, grosseiros e mal educados, olvidando das primitivas 
regras da boa educação. Mas enfim, o que é ser elegante hoje? 

confira as trinta regras de etiqueta.
1. Ser elegante está muito mais que conhecer e praticar 

normas de etiqueta e vai muito além da habilidade ao lidar 
com talheres, copos e pratos;

2. Ser elegante é olhar nos olhos dos outros de forma na-
tural, reconhecendo no outro o seu valor intrínseco;

3. Ser elegante é dizer por favor, me desculpe ou dar bom 
dia, boa tarde, boa noite;

4. Ser elegante é falar com as pessoas com muita simpatia;

5. Ser elegante é vestir-se adequadamente para cada 
situação; 

6. Ser elegante é ouvir com equilíbrio o que o outro tem a 
dizer;

7. Ser elegante é oferecer flores em algumas ocasiões;

8. Ser elegante é abrir a porta para alguém passar;

9. Ser elegante é agradecer um gesto de solidariedade e 
compreensão;

10. Ser elegante é chamar as pessoas pelo nome;

11. Ser elegante é sorrir de forma sincera e natural;

12. Ser elegante é não palitar os dentes ou falar de boca 
cheia à mesa;

13. Ser elegante é tratar os demais com respeito e se re-
portar as pessoas deixando clara a sua importância;

14. Ser elegante é o chefe ou gestor que trata sua equipe 
com cordialidade;

15. Ser elegante é saber comunicar-se bem com os ou-
tros; 

16. Ser elegante é oferecer ajuda aos amigos 
nas horas necessárias;

17. Ser elegante é pagar a conta do bar e res-
taurante, de vez em quando;

18. Ser elegante é presentear, especialmente fora das da-
tas festivas;

19. Ser elegante é ser pontual;

20. Ser elegante é ser ético;

21. Ser elegante é manter-se honesto;

22. Ser elegante é tratar idosos, crianças e familiares com 
respeito e carinho;

23. Ser elegante é saber silenciar, quando for necessário;

24. Ser elegante é cuidar do meio ambiente e dos ani-
mais;

25. Ser elegante é saber perdoar aos outros e a si mesmo;

26. Ser elegante é ser você mesmo, sem exageros ou afe-
tações;

27. Ser elegante é aprender dia a dia a ser grato a deus 
pelo dom da vida;

28. Ser elegante é olhar o passado com carinho... o pre-
sente com alegria... o futuro com prazer;

29. Ser elegante é saber usar as virtudes e qualidades, 
sem esquecer os defeitos;

30. Ser elegante é ter simpatia, cordialidade e simplici-
dade sempre.

Hoje iremos repassar as 30 regras de etiqueta para você se tornar uma pessoa elegante.

SEjA vOCê TAMbÉM ELEGANTE, PRATIquE AS DICAS...
bOM FINAL DE SEMANA A TODOS!
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Destaque Jovem
/05

Profissão: empresário

Idade: 32 anos    

Hobbies: Praticar esportes, andar de moto, assistir fil-
mes, entre outros.

Música: Sertanejo e Rock

Filme: Gladiador

Esporte: Futebol

Formação: 2° Grau completo

Cursos de aperfeiçoamento: Soldador industrial, análi-
se e planejamento financeiro, designer gráfico.

Profissão: a minha profissão aconteceu por acaso, 
pois comecei a trabalhar bem cedo com meu tio como 
pintor de letreiros, no começo apenas o auxiliava, logo 
fui pegando a prática e me destacando. eu gostava do 
que fazia e me dedicava ao máximo em fazer sempre me-
lhor.

Quando comecei a trabalhar era 100% mão de obra, 
pois não trabalhávamos com computador, impressoras 
de grande formato, máquinas de recorte eletrônico, pla-
cas, painéis, faixas, entre outros serviços. Na época era 
tudo manual. Foi assim que me tornei um pintor de le-
treiro e hoje estou neste ramo há 16 anos.

Com o passar do tempo surgiu a oportunidade de 
entrar como sócio em uma empresa no mesmo ramo, 
e encarei o desafio, após três anos de sociedade acabei 
adquirindo a parte dos meus sócios, e assim realizei um 
sonho que era de ter meu próprio negócio.

Carreira: a transição de funcionário, atuando como 
pintor de letreiros, montador e soldador, para empresá-
rio, teve muitas pedras no caminho, mas graças a deus, 
o apoio que tive de minha esposa, a força de vontade e 
acreditar que em tudo o que eu confiava podia dar certo 
é que hoje tornou um sonho realizado, uma das empre-
sas do ramo de comunicação mais lembrada da região.

aproveito o espaço para agradecer a todos que acre-
ditaram no nosso trabalho, aos nossos colaboradores, 
fornecedores e nossos clientes.

Clubes de serviço: atualmente participo da jCi.

Para o futuro: Para o futuro tenho vários planos, tanto 
profissionais, como pessoais. entre os planos profissio-
nais consolidar cada vez mais a empresa no mercado, e 
entre os planos pessoais, ter filhos.

  
Maravilha no futuro: Maravilha é uma cidade em 

franco desenvolvimento, nos tornamos uma cidade re-
ferência na região, uma cidade cheia de oportunidades 
onde só está desempregado quem realmente não quer 
trabalhar.

espero que continue crescendo, mas com um cresci-
mento planejado, para que não deixe de ser a maravilha 
de cidade que adotamos para viver.

“Quando você quer alguma coisa, 
todo o universo conspira para 
que você realize o seu desejo. 

Acredite em seus sonhos, só assim 
conseguirá realizá-los”.

Isabel Müler/O Líder
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Galeria

Hoje (13), quem 
festeja mais um 
ano de vida é 
a emanuelle 
Vogel... Muitas 
alegrias por este 
dia tão especial! 
com muito ca-
rinho, de todos 
os familiares 
e amigos! 

Ontem quem 
festejou o seu 

aniversário foi a 
Rosi Radaelli... 

Muitas 
felicidades e 
saúde a você! 
Com carinho, 

de todos os 
familiares e 

amigos! 

Quem festejou mais um ano de vida na 
última quinta-feira (11) foi o Rafael Carvalho 
trentin... Parabéns!

Giseli Brutscher 
Bachinski...

obrigada por tornar 
a nossa vida ainda mais 

feliz e parabéns pelo 
aniversário comemorado 

na última quinta-feira 
(11). desejamos a você, 
muitas felicidades, paz, 

amor e saúde. Que deus 
sempre nos ilumine, 

tornando a nossa família 
ainda mais feliz. Com 

muito amor, dos filhos. 

Sadimar 
Bettanin...

Parabéns 
pelo aniversá-
rio comemo-
rado na última 
quinta-feira 
(11). Por este 
dia especial, eu 
quero agra-
decer por ter 
comemorado 
ele ao seu lado, 
e dizer ainda 
que sou muito 
feliz por isso. 
Muitas felicida-
des, com amor, 
da namora-
da Fabiana 
dessbesell.  

Fotos: Arquivo pessoal

GeNuiR BaSSaNi – “existem pesso-
as especiais, plenas de carisma, ternura 
e simpatia, que entoam palavras benéfi-
cas, repletas de entusiasmo. Pessoas de 
voz acolhedora, que dizem coisas que 
nos adoramos escutar. Pessoas sensíveis 
e amáveis, donas de ouvidos atenciosos. 
Você é uma dessas pessoas maravilho-
sas que confirmam a essência sublime da 
amizade. Pessoas especiais como você tem 
o dom de transmitir entusiasmo, energia 
positiva e palavras de conforto. Que os an-
jos iluminem teu caminho para expandir a 
felicidade por onde você for, e te fortaleça 
cada vez mais para levar adiante seu sonho 
de ser útil no auxilio das pessoas”.

Parabéns pela sua aprovação no exame 
da ordem dos advogados do Brasil (oaB). 
homenagem da esposa, dos filhos, mãe, ir-
mãos e amigos.

LAÉRCIO DAL MASO... 

hoje (13) comemoramos 
um dia muito especial... o 
seu aniversário. e que ele 

seja repleto de felicida-
des! Com amor, da sua 

namorada e família! 

agenda final de semana
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Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

aos nossos leitores um excelente final de semana e até a próxima edição! 

“exiSteM SoMente duaS PaLaVraS que SeMPre 
LeVaM Você ao SuceSSo - SiM e nÃo”. 

(Jack canfield)

Baladeiros de plantão!
É hoje a festa da Play club em dose dupla! não fique de fora desta!!! 

ao nosso colega Gilmar de 
oliveira, queremos desejar mui-

to sucesso nesta nova etapa. No 
início desta semana soubemos 
da sua aprovação no X exame 
de ordem! Muitas felicidades 

por esta conquista, que certa-
mente é fruto de muito esforço e 

dedicação! Sucesso e felicidades, 
com muito carinho dos cole-

gas de trabalho da Rádio 
líder e jornal o líder! 

Divulgação/ Duetto

novidades!!! 
as sócias Nica e leane e a colaboradora Cíntia participaram nes-

ta semana da 45º Feira internacional da Moda em Calçados e aces-
sórios (Francal) em São Paulo. 

durante a Francal, elas buscaram conhecimento, efetivação de 
negócios e claro as tendências das coleções Primavera/Verão 2014 
que vão predominar no mundo da moda.

Após um lindo look do Ofício 
Hair Cabeleireiros, jéssica Coan 

que esbanja charme, alegria e 
simpatia foi clicada pela fotó-
grafa Monique Marchesan... 

Monique Marchesan

aprendizados
no mundo da moda, o trabalho é 
traçado com lápis da imaginação e 
com a alegria da criatividade. Mas 
isso precisa ser conjugado com muita 
informação e novidades ditadas pelas 
tendências nacionais e internacionais. 
Pensando nisso, as colaboradoras da 
rudélly confecções participaram do 
PreMiÉre ViSion! Sucesso a vocês... 

Na próxima 
quinta-feira 
(15), quem 
comemora o seu 
aniversário é a 
fisioterapeuta 
Ana Cibelle 
Sbruzzi. O ani-
versário é só na 
segunda, mas 
hoje (13), muitos 
convidados es-
tão preparados 
para a festa das 
máscaras. Mui-
tas felicidades e 
sucesso a você! 

Na segunda-feira 
(15) quem festejará 
o seu aniversário é 
a belíssima Daniela 
Fernanda Konig... 
Muitas felicidades 

por esta data! 

Fotos: Arquivo pessoal
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games
CINEMA EM CASA

colegas
Gênero: Comédia e aventura 
duração: 1h39
direção: Marcelo Galvão
atores: ariel Goldenberg, Rita Pokk, Breno Viola
Sinopse: Stallone (ariel Goldenberg), aninha (Rita Pook) e Márcio (Breno 
Viola) eram grandes amigos e viviam juntos em um instituto para portado-
res da síndrome de down, ao lado de vários outros colegas. um belo dia, 
surge a ideia de sair dali para realizar o sonho individual de cada um e ins-
pirados pelos inúmeros filmes que já tinham assistido na videoteca local, 
eles roubam o carro do jardineiro (lima duarte) e fogem de lá. a imprensa 
começa a cobrir o caso e a polícia não gostou nem um pouco dessa "brinca-
deira". Para resolver o problema, coloca dois policiais trapalhões no encalço 
dos jovens, que só querem realizar os seus sonhos e estão dispostos a viver 
essa grande aventura, que vai ser revelar repleta de momentos inesquecíveis.

inimigos de Sangue
Gênero: ação, Suspense, Policial

duração: 1h39

direção: eran Creevy

atores: james Mcavoy, Mark Strong, andrea Riseborough

Sinopse: o criminoso jacob Sternwood (Strong) é forçado a voltar a londres 

após seu filho se envolver em um assalto que deu errado, dando ao deteti-

ve Max lewinsky (Mcavoy) uma última chance de capturá-lo. inesperada-

mente, descobrem-se envolvidos em uma conspiração mais complexa do 

que jamais poderiam imaginar e agora precisam trabalhar em parceria se 

quiserem sobreviver.

Henrique Hübner

Call of duty é uma das franquias de guerra mais 
famosas do mundo dos games. Repleta de explosões, 
tiroteios e ação, a série desenvolvida pela infinity 
ward, e publicada pela Blizzard, reproduz batalhas 
acontecidas ao redor do mundo.

o seu mais recente título é o Call of duty: Mo-
dern warfare 3, no qual mais um conflito contem-
porâneo é retratado com muita qualidade. Com grá-
ficos exuberantes, ação do começo ao fim e muitas 
mortes, o game bateu recordes de vendas e entrou 
de cabeça na disputa pelo posto de melhor franquia 
de tiro em primeira pessoa com o seu rival de peso, o 
Battlefield 3.

Se você é aficionado por jogos de FPS e adora a 
série Call of duty, provavelmente cairá para trás ao 
saber que o modo multiplayer de Modern warfare. 

ao longo do seu progresso, você se depara com 
novos personagens – os quais contam novas histórias 
e se tornam de singular importância no desenvolvi-

mento da série. entre os novos recrutas da sua alian-
ça, estão agentes da Força delta dos eua, um sargen-
to que luta no Special air Service (órgão inglês) e um 
agente federal russo.

Seguindo o conceito de trabalho em equipe, o 
gamer encarna apenas um soldado ou equivalente, 
utilizando-se de quaisquer armas que encontrar no 
caminho para derrotar os inimigos. Pistolas, metra-
lhadoras, facas, rifles e granadas são itens comuns no 
seu arsenal.

call of duty: Modern Warfare 3
fim de semana à base de tiros: jogue 

gratuitamente o multiplayer de um dos melhores fPSs 

Vamos falar um pouco dos looks da nova novela 
da Globo, falar de fama, inspiração, moda e beleza!

depois do sucesso dos looks da atriz global Gio-
vanna antonelli vai ser difícil achar alguém para 
substitui-la em termos de look/inspiração. a per-
gunta é, se a amor “Sophie Charlotte”, atriz da no-
vela Sangue Bom como it Girl vai superar o marco 
da delegada helô.

a novela já vem rolando há alguns meses e o 
que não faltou nos looks foi informação de moda 
e tendência. as duas peças mais usadas até o mo-
mento por amora são os indispensáveis blazers, su-
pertendência anunciada há algum tempo, e o short, 
que faz par perfeito com o blazer aparece em tecido 
plano, jeans, bordados e estampados. eles estão 
com sua aparência mais bela, diferente e inovado-
ra. aproveite para customizar os seus! 

os detalhes nos looks sofisticados de amora 

ficam por conta como sempre dos acessórios, e ne-
nhum é deixado de fora, são os brincos pequenos, 
maxicolares, pulseiras, anéis, bolsa, óculos de sol e 
todo o charme nas unhas feitas e o cabelo sempre 
escovado. 

Cada look é escolhido conforme a ocasião do 
dia a dia, se você acha ela linda quando vai para a 
agência ou ao shopping, com certeza fica deslum-
brada com seus looks para eventos especiais, aonde 
ela consegue superar o que já era maravilhoso, com 
seus vestidos bordados, modelagens diferenciadas, 
apliques e detalhes impecáveis. 

uma peça básica que amora usa e muito na 
novela Sangue Bom e que você com certeza deve 
ter em seu guarda-roupas é a tradicional camisa 
branca, inspire-se compondo looks e vista ela de 
formas diferenciadas, modificando as outras peças 
e os acessórios. 

de olho na nova novela!
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título: o Silêncio 
das Montanhas
editora: Globo editora
autor: Khaled hosseini

título: inferno - uma 
Nova aventura de 
Robert langdon
editora: arqueiro
autor: dan Brown

título: Futebol 10
editora: arx 
autor: dorling 
Kindersley

título: like a Virgin - os 
Segredos do empresário 
Mais excêntrico do Mundo
editora: Saraiva
autor: Richard Branson

a liquigás, empresa que atua no 
engarrafamento, distribuição e co-
mercialização de Gás liquefeito de 
Petróleo, disponibilizou seu  novo 
edital de processo seletivo público 
(nº 1/2013). Sob a responsabilidade 
da Fundação Cesgranrio, o certame 
visa preencher 136 vagas e formar 
banco de reservas para ocupação de 
vagas futuras em cargos de níveis 
fundamental, médio e superior.

a inscrição deverá ser efetuada 
entre 04 e 22 de julho de 2013, na pá-
gina da FuNdaÇÃo CeSGRaNRio 
(www.cesgranrio.org.br), median-
te o pagamento de valores entre R$ 
30,00 e 60,00, dependendo do cargo 
pretendido. o edital e demais infor-
mações encontram-se no mesmo en-
dereço eletrônico.

cargos e salários básicos
as oportunidades para quem 

possui nível fundamental são para 
os cargos de ajudante de carga/ 
descarga i, Conferente i e oficial de 
produção i. Para esses cargos, a re-
muneração básica pode chegar a R$ 
1.247,91. Quem possui nível médio 
pode disputar as chances assistente 
administrativo i, ajudante de moto-
rista granel i, Motorista de caminhão 
granel i, oficial de manutenção i 

elétrica, oficial de manutenção i ele-
trônico, oficial de manutenção i me-
cânica, técnico(a) de instalações i, 
técnico(a) de projetos i edificações, 
técnico(a) de projetos i eletrome-
cânica, técnico(a) de segurança do 
trabalho i. o salário básico é de até 
R$ 2.257,11.

as vagas de nível superior são 
para os cargos de engenheiro(a) jú-
nior - Civil, engenheiro(a) júnior 
- elétrica, engenheiro(a) júnior - 
especialização em Meio ambiente, 
engenheiro(a) júnior - especiali-
zação em Segurança do trabalho, 
engenheiro(a) júnior - Mecânica, 
engenheiro(a) júnior - telecomuni-
cações, Profissional júnior - admi-
nistração, Profissional júnior - audi-
toria, Profissional júnior - Ciências 
Contábeis, Profissional júnior - Ciên-
cias econômicas, Profissional júnior 
- Comunicação Social, Profissional 
júnior - direito, Profissional júnior - 
tecnologia da informação - análise 
de Sistemas e Profissional de vendas 
- júnior. esses cargos podem ter re-
muneração básica de até R$ 4.086,41.

os profissionais contratados po-
derão atuar nos seguintes polos de 
trabalho: amapá, Bahia, Ceará, dis-
trito Federal, Goiás, Maranhão, Mato 
Grosso, Mato Grosso do Sul, Minas 

Gerais, Pará, Paraná, Pernambuco, 
Piauí, Rio de janeiro, Rio Grande do 
Norte, Rio Grande do Sul, Rondônia, 
Santa Catarina, São Paulo, Sergipe e 
tocantins.

Provas e resultado
o processo seletivo público será 

constituído basicamente de provas 
objetivas e discursivas, mas há outras 
fases a serem realizadas, de acordo 
com as especificações elencadas no 
edital. a previsão é de que as provas 
objetivas para todos os cargos e a pro-
va discursiva exclusivamente para o 
cargo de Profissional júnior - direito 
sejam aplicadas provavelmente em 
25 de agosto de 2013, com divulgação 
dos gabaritos um dia depois.

o exame de Capacitação Física, 
apenas para os cargos de ajudante 
de Carga/descarga i e de oficial de 
Produção i, será realizado nos dias 
02 e 03 de novembro de 2013.

a divulgação e homologação do 
resultado final (para todos os cargos, 
exceto para o cargo de Profissional 
de Vendas júnior nos polos de traba-
lho dos estados do Ceará, Maranhão, 
Minas Gerais, Paraná, e Rio de janei-
ro e do distrito Federal) será feita 
provavelmente no dia 21 de novem-
bro de 2013.

Concurso liquigás distribuidora 2013
liquigás preencherá vagas imediatas e formará cadastro 
de reserva em cargos de todos os níveis de escolaridade 

Pode-se segurar um espirro?

dormimos menos depois de 
envelhecer?

É verdade que usamos apenas 
uma pequena parte de nosso 
cérebro?

Segurar um espirro ou espirrar “para dentro” provoca um súbito au-
mento da pressão nas vias aéreas e até dentro do crânio. os riscos mais 
comuns são sangramento nasal, ruptura dos tímpanos, perda da audi-
ção, vertigem e até descolamento de retina. Portanto, não é bom trancar 
um espirro. uso o lenço e espirre à vontade. É mais saudável. 

Na verdade, nossas necessidades de sono per-
manecem as mesmas. o que se torna mais difícil é 
adormecer. além disso, o sono é interrompido com 
muito mais frequência, dando-nos a sensação de 
que dormimos menos. À medida que envelhecemos, 
portanto, temos menos horas de sono profundo do 
que quando jovens. Mas dormir continua sendo fun-
damental, em qualquer idade. 

de acordo com a teoria da evolução, o órgão 
que não é usado atrofia. Com isso não é o que está 
acontecendo com o cérebro humano, significa que 
estamos usando todos os nossos neurônios. a dife-
rença é que utilizamos partes diferentes do cérebro 
em tempos diferentes. o segredo para estimular o 
cérebro em tempos diferentes. o segredo para esti-
mular o cérebro está mais em instigar o maior nú-
mero de áreas ao mesmo tempo. isso desenvolve a 
inteligência, aumentando sua utilização. Na verda-
de, o potencial de nosso cérebro é muito maior do 
que o que na prática utilizamos. tiramos dele muito 
menos do que pode nos dar. Na realidade, nosso cé-
rebro recebe simultaneamente quatrocentos bilhões 
de estímulos, mas só consegue processar dois mil. 
isso porque nossos sensores (tato, olfato, visão etc.) 
são muitos grosseiros e insensíveis. 
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CiNe PePeRi
Guerra Mundial z
exibição: Sab (13), dom (14), 
Qua (17) e Qui (18) às 21h30 
elenco: Brad Pitt, Mireille 
enos, david Morse, Matthew 
Fox, david Morse, james 
Badge dale, david andrews
direção: david Morse
Gênero: ação 
duração: 116 min 
Sinopse: uma terrível e 

misteriosa doença se espalha pelo mundo, 
transformando as pessoas em uma espécie de 
zumbis. a velocidade do contágio é impressionante 
e logo o Governo americano recruta um ex-
investigador da oNu (organização das Nações 
unidas) para investigar o que pode estar 
acontecendo e assim salvar a humanidade, tendo 
em vista que as previsões são as mais catastróficas 
possíveis. Gerry lane (Brad Pitt) tinha optado por 
dedicar mais tempo a sua esposa Karen (Mireille 
enos) e as filhas, mas seu amor a pátria e o desejo 
de salvar sua família acabam contribuindo para 
que ele tope a missão. agora, ele precisa percorrer 
o caminho inverso da contaminação para tentar 
entender as causas ou, ao menos, indentificar uma 
maneira de conter o contágio até que se descubra 
uma cura antes do  apocalipse. Começa uma 
verdadeira corrida contra o tempo, que mostra-se 
cada vez mais curto, na medida que a população 
de humanos não para de diminuir.

Se Beber, Não Case! Parte III 
exibição: Sab (13) e dom (14) 
às 19h 
elenco: Bradley Cooper, ed 
helms, Zach Galifianakis
direção: todd Phillips
Gênero: Comédia 
duração: 1h40 
Sinopse: alan (Zach 
Galifianakis) está deprimido 
devido à morte de seu pai. 
Preocupado com o cunhado, 
doug (justin Bartha) sugere 

que ele vá até um lugar chamado New horizons, 
que pode torná-lo um novo homem. alan apenas 
aceita a sugestão após Phil (Bradley Cooper) e Stu 
(ed helms) concordarem em levá-lo, juntamente 
com doug. É o início de uma nova viagem 
do quarteto, que acaba sendo interrompida 
bruscamente pelos capangas de Marshall (john 
Goodman). o malfeitor está atrás de Chow (Ken 
jeong), que lhe aplicou um golpe milionário, e 
acredita que os amigos ainda possuam contato 
com ele. após sequestrar doug, Marshall dá a 
alan, Stu e Phil um prazo para que encontrem 
Chow e devolvam as barras de ouro por ele 
roubadas, caso contrário todos morrerão. o que o 
trio não esperava era que, para reencontrar Chow, 
teria que ir até tijuana, no México, e também em 
las Vegas.

Teixeirinha - Pobre João
exibição: Sab (13) e dom (14) às 
14h.  
elenco: teixeirinha, Mary 
terezinha, jimmy Pipiolo, edith 
Veiga, Carlos la Porta, Rejane 
Schumann, darcy Fagundes, 
Suely Silva, Roque araújo Viana
Gênero: aventura  
duração: 1h28
Sinopse: Veridiana, filha de 

tradicional família, casa com joão, um pobre mecânico, 
depois de enfrentar violenta oposição do pai. o 
casamento, nessas condições, significou para a moça o 
rompimento com a família. joão, porém, de qualquer 
maneira deseja abrandar as iras do sogro e com esse 
objetivo parte para longe, deixando temporariamente 
a mulher: vai tentar fazer fortuna. o tempo de fazer 
fortuna, entretanto, prolonga-se de maneira inesperada 
e os dois acabam ficando separados 20 anos, sem que 
sequer trocassem correspondência. Quando joão 
volta, muito rico, Veridiana, descrente de que o marido 
continuasse vivo, prepara-se para casar com outro afim 
de salvar o pai, que afundara financeiramente.

Universidade Monstros
exibição: Sab (13), dom (14), 
Qua (17) e Qui (18) às 16h30 e 
19h. 
elenco: john Goodman, Billy 
Crystal, dave Foley, julia 
Sweeney, joel Murray, Pete 
Sohn
Gênero: animação
duração: 1h28
Sinopse: Prelúdio de Monstros 
S/a. a nova animação vai 

mostrar Sulley e Mike wazowsky nos dias em que eram 
apenas estudantes universitários, e contará a história de 
como os dois se tornaram melhores amigos.

PÁtio ShoPPiNG ChaPeCÓ 
Meu malvado favorito 
exibição: todos os dias às 14h20 
e 16h20
elenco: Steve Carell, Kristen 
wiig, Russell Brand
direção: Chris Renaud, Pierre 
Coffin
Gênero: animação, Comédia, 
Família
duração: 1h38 
Sinopse: Gru (voz de Steve 

Carell/leandro hassum) mudou radicalmente sua vida 
e agora seu negócio é se dedicar as filhotas agnes, edith 
e Margo, deixando de lado os tempos de vilão. ele só não 
contava que seu passado de "ladrão da lua" pudesse 
falar mais alto e ser responsável pelo seu recrutamento, 
através da aVl (liga anti-Vilões), para salvar o mundo 
na companhia da adorável agente lucy (Kristen wiig/
Maria Clara Gueiros). juntos, eles precisam localizar o 
criminoso que roubou a fórmula PX41, e Gru desconfia 

que um antigo "concorrente", chamado el Macho 
(Beijamin Bratt/Sidney Magal), possa ser o responsável 
por essa maldade. Para completar os problemas, o 
parceiro dr. Nefário (Russell Brand/luiz Carlos Persy) 
resolver abandoná-lo, colocando em risco o bom humor 
dos hilários Minions. o que será que vai acontecer?

O homem de aço 
exibição: todos os dias às 21h10  
elenco: henry Cavill, amy adams, 
Michael Shannon
direção: Zack Snyder
Gênero: ação, aventura, Fantasia 

duração: 2h23
Sinopse: Nascido em Krypton, 
o pequeno Kal-el viveu pouco 
tempo em seu planeta natal. 

Percebendo que o planeta estava prestes a entrar 
em colapso, seu pai (Russell Crowe) o envia ainda 
bebê em uma nave espacial, rumo ao planeta terra, e 
levando com ele importantes informações de seu povo. 
Contrariado com tal atitude, o General Zod (Michael 
Shannon) tenta impedir a iniciativa e acaba preso. já 
em seu novo lar, a criança foi criada por jonathan (Kevin 
Costner) e Martha Kent (diane lane), que passaram 
a chamá-lo de Clark. o tempo passa, seus poderes vão 
aparecendo e se tornando, de certa forma, um problema, 
porque isso evidencia que ele não é um ser humano. já 
adulto, Clark (henry Cavill) se vê obrigado a buscar 
um certo isolamento porque não consegue resistir aos 
salvamentos das pessoas e sempre precisa sumir do 
mapa para não criar problemas para seus pais. Mas 
o terrível Zod conseguiu se libertar e descobriu seu 
paradeiro. agora, a humanidade corre perigo e talvez 
tenha chegado a hora das pessoas conhecerem aqueles 
que passarão a chama de o Super-homem.

O Cavaleiro Solitário 
exibição: todos os dias às 18h30 
e 21h20  
elenco: johnny depp, armie 
hammer, Ruth wilson
direção: Gore Verbinski
Gênero: ação, aventura e faroeste 
duração: 2h29 
Sinopse: Colby, texas, 1869. john 
Reid (armie hammer) é um 
advogado que acaba de retornar 

à sua cidade-natal, onde vive seu irmão dan (james 
Badge dale), a cunhada Rebecca (Ruth wilson) e o 
sobrinho danny (Bryant Prince). john está disposto a 
cumprir a justiça ao pé da letra, levando os criminosos 
ao tribunal, apesar da resistência local. ao acompanhar 
o irmão e outros texas Rangers em uma patrulha pelo 
deserto, o grupo é atacado pelos capangas de Butch 
Cavendish (william Fichtner), um bandido que tem a 
fama de comer carne humana. todos são assassinados, 
com exceção de john, que fica à beira da morte. o índio 
tonto (johnny depp) o encontra e, ao perceber que um 
cavalo branco escolhe john, passa a ajudá-lo. tonto 
acredita que john foi escolhido por um mensageiro 

espiritual e que, como voltou da morte, não pode mais 
ser morto. a partir de então john passa a usar uma 
máscara e, ao lado de tonto, faz de tudo para reencontrar 
Cavendish.

Truque de Mestre
exibição: todos os dias às 16h20  
elenco: jesse eisenberg, Mark 
Ruffalo, woody harrelson
direção: louis leterrier
Gênero: Suspense, Policial
duração: 1h56 
Sinopse: daniel atlas (jesse 
eisenberg) é o carismático 
líder do grupo de ilusionistas 
chamado The Four horsemen. 
o que poucos sabem é que, 

enquanto encanta o público com suas mágicas sob 
o palco, o grupo também rouba bancos em outro 
continente e ainda por cima distribui a quantia 
roubada nas contas dos próprios espectadores. estes 
crimes fazem com que o agente do FBi dylan hobbs 
(Mark Ruffalo) esteja determinado a capturá-los de 
qualquer jeito, ainda mais após o grupo anunciar 
que em breve fará seu assalto mais audacioso. Para 
tanto ele conta com a ajuda de alma Vargas (Melanie 
laurent), uma detetive da interpol, e também de 
Thaddeus Bradley (Morgan Freeman), um veterano 
desmistificador de mágicos que insiste que os 
assaltos são realizados a partir de disfarces e jogos 
envolvendo vídeos.

Guerra Mundial z
exibição: todos os dias às 
21h30  
elenco: Brad Pitt, Mireille 
enos, david Morse, Matthew 
Fox, david Morse, james 
Badge dale, david andrews
direção: david Morse
Gênero: ação 
duração: 116 min 
Sinopse: uma terrível e 
misteriosa doença se espalha 

pelo mundo, transformando as pessoas em uma 
espécie de zumbis. a velocidade do contágio é 
impressionante e logo o Governo americano recruta 
um ex-investigador da oNu (organização das 
Nações unidas) para investigar o que pode estar 
acontecendo e assim salvar a humanidade, tendo 
em vista que as previsões são as mais catastróficas 
possíveis. Gerry lane (Brad Pitt) tinha optado por 
dedicar mais tempo a sua esposa Karen (Mireille 
enos) e as filhas, mas seu amor a pátria e o desejo de 
salvar sua família acabam contribuindo para que ele 
tope a missão. agora, ele precisa percorrer o caminho 
inverso da contaminação para tentar entender as 
causas ou, ao menos, indentificar uma maneira de 
conter o contágio até que se descubra uma cura 
antes do apocalipse. Começa uma verdadeira corrida 
contra o tempo, que mostra-se cada vez mais curto, 
na medida que a população de humanos não para de 
diminuir.
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita Divulgação

Frango assado rápido
Ingredientes
2 sobrecoxas de frango desossadas
2 cubos de caldo de carne 
3 colheres (sopa) cheias de maionese
Queijo ralado para polvilhar

Modo de preparo
amasse bem os cubos de caldo de frango e 

misture um pouco de maionese até que fique 
homogêneo (se colocar toda maionese de uma 
vez fica difícil de misturar). aos poucos misture 
toda a maionese. lambuze todo o frango com 
essa mistura, de preferência com as mãos, para 
que fique bem distribuída. Coloque-os em 
uma assadeira com a pele para cima e polvilhe 
o queijo ralado em cima, distribuindo bem so-

bre a pele do frango. leve ao forno preaqueci-
do em 180°C a 190°C por aproximadamente 40 
minutos ou até ficar bem dourado. 

Informações Adicionais
obs.: Não coloque em uma forma mui-

to rasa porque vai soltar bastante água/óleo 
do frango.
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Maria Adília pede perdão 
para Veridiana, e a família 
se abraça emocionada. 
Maria Adília avisa aos 
filhos que ninguém pode 
saber que ela voltou. 
Amaralina entrega os 
documentos pedidos por 
Lindaura e começa a 
trabalhar na empresa, 
dirigindo o bugue. Arruda 
e um capanga seguem 
Samuel, que pega o ônibus 
para Natal. Ester conta 
a Cassiano que Laurinha 
está estranha e fala pouco, 
principalmente na presença 
de Alberto.

Maurício segue Fabinho 
até um hotel de luxo. 
Margot chega à casa de 
Verônica. Damáris fica 
deslumbrada com seu novo 
visual. Lili expulsa Bár-
bara de sua casa. Giane 
apresenta Caio para Silvé-
rio. Madá repreende Malu 
por tentar reconciliar 
Bento e Amora. Verônica 
decide hospedar Margot 
em sua casa. Maurício 
espera por Fabinho na 
porta do hotel. Renata 
se encontra com Vinny. 
Brenda se aproxima de 
Nelson. 

Taís aconselha Amaralina 
a ter responsabilidade ao 
conduzir os turistas. Lin-
daura fica preocupada com 
a contratação de Ama-
ralina. Cassiano e Duque 
contratam Alaor e alguns 
salineiros para explorar a 
mina. Ester e Lindaura dão 
por falta de Samuel e vão 
à sua procura. Lindaura 
avisa a Ester que Samuel 
foi sequestrado. Arruda 
prende Samuel em um 
compartimento de serviço 
de um navio, e arrebenta o 
cano de água, que começa 
a tomar conta do local.

Emília defende Malu, e 
Amora se irrita. Salma 
expulsa Bárbara de sua 
casa. Wilson afirma a Da-
máris que vai reconquistar 
Charlene. Tina e Vitinho 
se beijam. Filipinho 
tenta convencer Xande 
a arrumar um emprego. 
Bárbara reclama de ter 
que se esconder na casa de 
Madá. Wilson implora que 
Charlene reate com ele. 
Bento não atende o tele-
fonema de Amora. Kévin 
aconselha Malu a tomar 
cuidado com Amora.

A polícia chega ao porto, 
mas Arruda e os capangas 
conseguem fugir. Cassiano 
e os tenentes conseguem 
tirar Samuel do com-
partimento. Isabel avisa 
a Ester e Lindaura que 
Samuel foi levado para o 
hospital. Arruda avisa a 
Hélio que Samuel morreu 
e exige o pagamento pelo 
serviço. Dionísio dá a vice-
-presidência da empresa 
para Hélio e informa que a 
sala de Alberto passará a 
ser dele. Natália e Juliano 
combinam os preparativos 
para o casamento.

Amora pede Maurício em 
casamento. Fabinho não 
gosta de saber que Margot 
está hospedada na casa de 
Maurício. Plínio consegue 
uma pista sobre Irene. 
Amora se preocupa com a 
sessão de fotos que Malu 
fará com Bento. Bárbara 
rouba a comida da casa de 
Odila e Nestor. Rosemere 
se enfurece com Brenda 
e Tábata por ofenderem 
Filipinho. Luz fica com 
ciúmes de Xande com 
Camilinha. 

Hélio expulsa Alberto 
de sua sala e manda 
Yvete providenciar uma 
comemoração para cele-
brar sua nova conquista. 
Cassiano diz a Ester que 
Samuel não estará seguro 
no hospital. Maria Adília 
se disfarça de menina, 
para conhecer Ariana. 
Quirino aceita celebrar o 
casamento de Juliano e 
Natália. Cassiano sugere 
que todos finjam acreditar 
que Samuel sofreu um 
assalto, para que possam 
pegar o verdadeiro 
culpado.

Plínio se desespera ao 
saber que Irene aban-
donou sua casa. Vinny 
ajuda Renata a andar 
sem a bengala. Lucindo 
usa Pedrinho para se 
reaproximar de Charlene. 
Maurício sugere que 
Amora faça a campanha 
para o Kim Park. Tito 
exige que Wilson não faça 
a campanha do Kim Park 
com Érico. Tito combina 
com Mel de acabar com 
a campanha de Amora. 
Xande defende Filipinho, 
e Eliseu se surpreende.

Carol tenta convencer Taís 
a ser modelo da coleção 
de roupas de Lino. Chico 
fica emocionado ao ver 
Maria Adília. Alberto 
visita Samuel no hospital, 
que recebe o ex-genro 
com hostilidade. Doralice 
liga para Quirino e avisa 
que está em um convento, 
colocando a cabeça em or-
dem. Dionísio comparece 
à celebração de Hélio pelo 
cargo de vice-presidente 
da empresa. Mila, na 
frente de Dionísio, do pai 
e de todos os executivos, 
desmente Hélio. 

Resumo não divulgado 
pela emissora

Plínio fica indignado com 
a menção de Irene à sua 
traição. Rosemere pede a 
Tábata que não divulgue o 
encontro de Filipinho para 
a imprensa. Zito encontra 
Amora no restaurante com 
Maurício. Irene e Plínio 
têm uma conversa defini-
tiva. Camilinha reconhece 
Verônica no Cantaí, mas 
Karmita não deixa que ela 
a denuncie. Zito fotografa 
Filipinho e Brunetty bem 
próximos. Camilinha in-
centiva Verônica a contar 
a verdade para Érico.

Malu incentiva Giane a 
assumir o que sente por 
Bento. Bárbara tenta 
convencer Madá de sua 
inocência. Damáris pensa 
em atrapalhar a tentativa de 
Charlene adotar Pedrinho. 
Tito fala mal de Amora 
para Wilson. Emília percebe 
a má intenção de Tina 
com Bárbara. Rosemere 
se enfurece com as fotos 
de Filipinho e Brunetty. 
Verônica conversa com 
Renata sobre Érico. 
Verônica não consegue 
contar a verdade para Érico.
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NãO Há EXIBIçãO.

NãO Há EXIBIçãO.

Variedades
/11..................................................................................................

SEGuNDA TERçA quARTA quINTA SEXTA SÁBADO

Félix convence Bruno a 
exigir que Paloma faça um 
novo exame de DNA. O 
vilão descobre que Tamara 
e Edith escondem recibos. 
Lídia conta para Nicole 
que falou com Pilar sobre 
Thales. Jonathan conversa 
com Edith sobre Félix. 
Patrícia e Michel chegam 
juntos ao hospital. Perséfo-
ne fica com medo de Ivan. 
Bruno pede para Silvia 
entrar com o pedido oficial 
para que um novo exame 
de DNA seja feito. Félix 
avisa a Glauce que precisa 
conversar com ela.

Pérola teme que o 
plano de Feliciano não 
dê certo e o deputado 
diz que Catherine deve 
ir presa. Édison conta 
sobre o possível golpe 
e enfurece Rosália ao 
desafiá-la. Xepa tenta 
compreender a situação 
da casa e o estudante 
de arquitetura acusa a 
irmã de ser acomodada. 
A feirante questiona a 
filha sobre a história do 
terreno. Catherine mostra 
a documentação do ateliê 
a Lancelote e François 
pressiona o fiscal.

Rosana se preocupa com 
Jorge, pois o garoto continua 
triste pelo sumiço de Maria 
Antonieta. Jorge culpa a 
mãe por não ter amigos. 
Natália e Germano tranqui-
lizam o garoto. Mário decide 
sair escondido, no meio da 
noite, para procurar Rabito 
e envia uma mensagem 
para Cirilo. O garoto chama 
Maria Joaquina, pela 
janela, e avisa que Mário 
pediu ajuda para procurar 
Rabito. A patricinha diz 
que também irá ajudar e 
chama seu motorista para 
acompanhá-los.

Patrícia se enfurece 
com Michel, que tenta 
se explicar. Paloma 
conta para Paulinha que 
elas terão que fazer um 
novo exame de DNA. 
Ordália tem um mau 
pressentimento quando 
Bruno fala sobre o exame. 
Glauce concorda com o 
plano de Félix. Michel 
tenta invadir a casa de 
Patrícia. Valdirene entra 
no banheiro com Luciano 
Huck. Rafael ouve Pilar 
e Bernarda falando sobre 
o mistério que envolve o 
nascimento de Paloma.

Os feirantes ficam deses-
perados com o tiroteio na 
feira. O carro misterioso é 
visto mais uma vez pelos 
moradores da vila após o 
tiroteio. Rosália fica deses-
perada com o tiroteio na 
vila. François tira satisfação 
com Feliciano, pois acha 
que o político é o culpado 
pelo fracasso do evento de 
sua mãe. Ele parte para 
cima de Feliciano e começa 
uma briga, enquanto Pérola 
chama os seguranças. 

Jorge faz uma planilha de 
dias e horários que Rabito 
poderá visitar Maria 
Antonieta. Apesar de não 
concordar, Mário faz a 
vontade do riquinho. A 
família Medsen conversa 
sobre a viagem que farão 
nas férias. Cirilo invade a 
casa de Maria Joaquina e 
pergunta se a patricinha 
irá se mudar. A garota 
diz que não, o que deixa 
o garoto aliviado. Clara e 
Miguel o convidam para 
o café da manhã e Cirilo 
aceita. 

Glauce conta o que fez 
para Félix e o vilão a ajuda 
a sair do hospital. Rebeca 
encontra o corpo de Ele-
nice. Lutero flagra César 
e Aline se beijando. Félix 
joga o frasco com o ma-
terial de Paloma em uma 
caçamba. Nicole demite Lí-
dia. Carlito leva Valdirene 
para jantar em sua casa. 
Atílio se lembra do nome 
de Paloma e Márcia fica 
enciumada. O investigador 
pede para falar com César 
ao final da perícia.

Isabela deixa escapar e 
conta a Rosália que está 
grávida de gêmeos. Xepa 
pergunta a Édison se ele 
tem vergonha dela. Dori-
valdo e Benito conversam 
sobre o misterioso carro 
preto. Matilda se preocupa 
com o comportamento de 
Dafne. Dafne se compro-
mete a achar o verdadeiro 
pai de Gisele. Robério acha 
que irá morar na casa de 
Geni. Isabela diz a Rosália 
que sua gravidez é de risco. 
Édison conversa com Xepa 
e diz que ela precisa cuidar 
mais de si mesma.

Davi pede para os homens 
da construtora terem 
paciência, pois Valéria é 
muito teimosa. A garota 
diz que não vai deixar os 
homens derrubarem a 
árvore. Todos na praça se 
comovem com a atitude 
da garota e a apoiam. Um 
carro de reportagem chega 
ao local e entrevista Valéria. 
A repórter se encanta com a 
coragem da menina. Rosa e 
Ricardo assistem ao jornal 
e veem Valéria na televisão. 
Kokimoto, Adriano, Alícia e 
Bibi chegam na praça para 
apoiar a amiga.

Aline afirma a Pilar 
que não sabe se César 
tem uma amante. 
Paulinha convence Ber-
narda a lhe dar mais 
um pedaço de doce. 
Pilar pede para Aline 
avisá-la quando seu 
marido sair para algum 
compromisso. Paloma 
fala para César que vai 
se dedicar somente à 
sua filha. Bruno afirma 
para Ordália que não 
vai conseguir ficar sem 
Paulinha. César rejeita 
Pilar. Patrícia passa a 
noite com Michel. 

Xepa fica sem jeito 
diante Isabela. Dori-
valdo, agitado, conver-
sa com Ângelo sobre 
o terreno de Xepa. 
Dorivaldo diz a Ângelo 
que o líder da quadri-
lha se parece muito 
com o Esmeraldino. 
Matilda e Teresinha 
falam sobre Camila 
e Graxinha. Lady se 
surpreende com o novo 
comportamento de 
Meg Pantaleão. Geni 
fica balançada com o 
pedido de Robério para 
dormir em sua casa.

Na casa abandonada, as 
meninas terminam a deco-
ração para o salão de bele-
za. Maria Joaquina batiza 
o lugar de “Espaço MJ” 
e convida todas as amigas 
para serem suas clientes. Os 
meninos se reúnem na casa 
de Cirilo e comemoram a 
vitória que tiveram no jogo. 
Cirilo vai ao quarto e cha-
ma Maria Joaquina, pela 
janela, para contar sobre os 
gols que fez, mas percebe 
que a patricinha não está 
em casa. As meninas come-
çam a receber as primeiras 
clientes no salão.

César, Félix e Pilar tentam 
acalmar Paloma. Valdire-
ne se aproxima de Maciel, 
que decide aproveitar a 
chance para conseguir 
informações sobre Atílio. 
César conversa com Rafael 
sobre o caso da filha. Bru-
no lamenta ter terminado 
o seu relacionamento com 
a pediatra. Glauce fica 
arrasada quando ouve 
Bruno declarar o seu amor 
por Paloma. Leila con-
vence Nicole a fazer um 
testamento. Perséfone se 
oferece para ajudar Daniel 
com Linda.

Xepa e Pérola se estra-
nham. François e Rosália 
se beijam ardentemente. 
Rosália tenta convencer 
François a marcar uma 
reunião com Júlio César. 
Júlio César fica irritado ao 
saber que Lis irá dormir 
fora de casa. Xepa ajuda 
Alda nos afazeres. Teresi-
nha conta a Matilda que 
Rosália está escondendo 
algo sobre o terreno de 
Xepa. Graxinha tenta 
ajudar Dafne a descobrir 
quem é o pai de Gisele. 
Rick e Édison se preparam 
para a apresentação.

Valeria conta para Daniel 
o que aconteceu com 
Davi. O garoto aciona a 
Patrulha Salvadora, mas 
todos estão envolvidos 
com a loja de games e 
o salão de beleza. Renê 
e Helena vão à sorvete-
ria. A professora sente 
saudade de seus alunos e 
imaginam o que estejam 
aprontando. O garoto 
avisa que Davi precisa 
da ajuda dos amigos. As 
crianças querem continu-
ar a cuidar dos negócios, 
mas Jaime tem a ideia de 
dividir a turma.

Ninho promete a Paloma 
que trará Paulinha de volta. 
Pilar se enfurece com Ni-
nho. A família de Bruno faz 
uma festa para Paulinha. 
Maciel vai à casa de Márcia 
e Atílio suspeita de que já o 
conhece. Pilar discute com 
Paloma. Aline afirma a 
César que nunca usaria um 
filho contra ele. Pilar fica 
abalada ao perceber que seu 
marido não está em casa. 
Félix fala para Glauce que 
se vingará de Inaiá. Pilar 
pede para César voltar a ser 
o que era e chora sem que o 
marido veja. 
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MAP
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DRRLIRA
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IDEMLAGR
EOVILSELO
CONCERTO
HITRUGEG

POTESAPARA
QEHEASI

FUNDAMENTO
ETAPASROL

ARESCASA

Represen-
tante da lei
no Velho

Oeste

Inconve-
niente da
estrada
de terra
Peso que
dá estabi-
lidade ao

navio

Caráter 
eleitoral do
analfabeto
no Brasil

Regina
Dourado,

atriz
baiana

Cilindro,
em inglês

As usuá-
rias das

sapatilhas
de ponta

Tecido
grosso e 

resistente,
de tendas

Dar um
(?) em:

tratar com 
indiferença

Belo (?),
hidre-
létrica

paraense

(?) Ner-
cessian,

ator
goiano

Embar-
cação

típica da
Amazônia

"(?) de Ó-
dio", wes-
tern clás-
sico (Cin.)

Recipien-
te de sor-
vete (pl.)

(?) cer-
to: ter 

resultado
positivo

Base
sólida que
legitima

algo (fig.)

(?) dos
santos:
cânon

(Catol.)

Cenário
do "Big
Brother
Brasil"

Cilindradas de 
carros populares

A greve que paralisa
todos os serviços

Riqueza
do sangue

arterial

Causadas pela explo-
são do ar durante
raios, são popular-

mente chamadas de
"trovões"

Da mesma
forma

A segunda
vogal

Divisões do 
processo paulatino

Mudar de (?): ir para
lugar saudável

Curral de
ovelhas
Quatro

vintenas

104, em
romanos
Forma, 

em inglês
Cosmético

facial
Ave do cer-
rado (pl.)

Adesivo
postal
Vinco 

na pele

Corta 
(a grama)
Assim, em
espanhol

Corante
usado em
salsichas

Enxerguei

Desejo de
vingança

Sucesso,
em inglês

"(?) de
Aranjuez", 
composi-
 ção de
Joaquim
Rodrigo

S E
L O

3/así — hit. 5/shape. 6/gaiola — roller — stepan. 7/rastros. 8/concerto.
cangaceiro na igreja
Num determinado dia o cangaceiro resolveu ir à igre-
ja. Chegando lá viu o padre e disse:
— Olha seu padre, eu vim hoje aqui na igreja pra ver como fun-
ciona as coisas por aqui. Mas, já vou logo avisando, não gosto de 
mentira! Se alguém contar uma mentira aqui eu me levanto bra-
vo, tiro meu facão da bainha e mato esse cabra desgraçado.
O padre respondeu:
— Ok, seu cangaceiro, aqui ninguém conta mentira.
Começou a missa. O cangaceiro ali na frente escutan-
do o padre falando, até que o padre disse:
— Com cinco pães jesus alimentou mais de cinco mil pessoas.
O cangaceiro levantou bravo. Então o Padre disse:
— Mas cada pão era do tamanho dessa igreja.

a coisa do Burro
Certo dia a netinha foi para a fa-
zenda da vovó tirar férias chegan-
do lá ela perguntou a vovó:
— vovó o que é aquilo pendura-
do de baixo do burrinho?
— Netinha querida aquilo é 
"qualquer coisa" do burro.
No outro dia a netinha teve que preparar o almoço porque a 
vovó havia ficando doente. querendo agradar perguntou:
— O que posso fazer de almoço vovó?
A vovó sem pensar no erro que estava cometendo, respondeu:
— qualquer coisa, querida!

Variedades
/12 ..................................................................................................

PIADAshoRÓSCoPo - 14 a 20/07 

MÚSiCa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Come & Get it - Selena Gomez

Se o Coração Viajar - Paula Fernan-
des

daylight - Maroon 5 

Girl on Fire - alicia Keys

ÁRieS
enquanto seu regente, Marte, permanecer em Gêmeos, você poderá 

ter dificuldades para manter sua boca calada e se envolverá facilmente em 
discussões e até mesmo em brigas! alguns desafios inesperados continu-
arão a testar sua paciência e seus nervos ficarão constantemente à flor da 
pele. 

touRo
Seu signo não está diretamente envolvido na configuração tensa do 

céu desta semana e o trânsito de Vênus em bom aspecto parece protegê-lo 
das adversidades do dia a dia. É chegado o tempo de curtir os bons mo-
mentos de lazer deste período de férias na companhia dos amigos, mas 
sem se deixar levar pela preguiça. 

GÊMeoS
a configuração astrológica desta semana é favorável ao geminiano 

que, de maneira geral, terá mais ânimo e disposição para enfrentar os de-
safios da vida diária. Não faltarão novas solicitações, inclusive no ambiente 
profissional. Mercúrio, ainda retrogrado, pede cautela nas comunicações 
que podem ficar atrapalhadas e até mesmo interrompidas.

CÂNCeR
o canceriano que aniversaria nesta semana será renovado pela pre-

sença do Sol em seu signo, e com júpiter também em seu signo você terá 
certamente um ano de muitas realizações e muitas oportunidades! de 
qualquer maneira todos os cancerianos serão beneficiados por essa 
presença benéfica, indicando a possibilidade de viagem, mesmo ao 
exterior, especialmente no início da semana, quando a lua também 
estará em seu signo.

leÃo
apesar de você estar no período anterior ao seu aniversario, a con-

figuração astrológica desta semana não lhe será desfavorável, muito pelo 
contrario. Você vai se sentir muito estimulado e cheio de energia e esse 
bem-estar irá se espalhar ao seu redor ao ponto de influenciar as pessoas 
à sua volta. 

ViRGeM
o signo de Virgem será influenciado por uma configuração astrológi-

ca favorável durante esta semana, apesar da retrogradação de seu regente, 
Mercúrio. o seu ambiente profissional obterá boa parte dos bons fluidos 
astrais facilitando o compartilhamento de tarefas e aliviando, consequen-
temente, as suas obrigações. 

liBRa
durante toda esta semana o seu dia a dia estará tão repleto de impre-

vistos que você precisará de um dia de 48 horas para dar conta de tudo! 
Muita flexibilidade e uma boa dose de paciência evitarão que você se abor-
reça com eventuais falhas nos seus compromissos. Compartilhando parte 
de suas tarefas, ou priorizando as mais urgentes, você conseguirá melhores 
resultados e se cansará muito menos. Pense nisso.

eSCoRPiÃo
Muita energia e muito entusiasmo estarão na sua ordem do dia e por 

essa razão você conseguirá resolver muitos assuntos com rapidez e eficiên-
cia. No entanto, algumas situações cruciais precisarão de empenho redo-
brado de sua parte, e isso poderá ser causa de estresse. Por esta razão não 
tente abraçar o mundo com as mãos e compartilhe as tarefas mais difíceis 
com parceiros ou colegas.

SaGitÁRio
Se você está perdendo o foco e seus objetivos lhe parecem muito 

distantes, a culpa é principalmente sua porque muitas vezes lhe falta per-
sistência para alcançar seus objetivos. No entanto, o céu desta semana lhe 
será muito favorável, seja você esteja visando uma conquista pessoal e afe-
tiva que profissional. 

CaPRiCÓRNio
as conquistas dos capricornianos podem ser inúmeras e importan-

tes, graças à configuração astrológica atual. e essas conquistas serão ainda 
mais valiosas para aqueles que nos últimos meses não recuaram diante 
dos muitos desafios apresentados pela vida! 

aQuÁRio
Se os inúmeros desafios do dia a dia não lhe dão trégua e você aca-

ba perdendo o sono por causa disso, saiba que a configuração astrológica 
atual não lhe é particularmente favorável, mas que todos os desafios são 
simplesmente testes que fortalecem seu espírito no aprendizado. 

PeiXeS
alguns problemas que você insiste em adiar estão agora diante de 

você e precisarão de seu empenho para encontrar uma solução definitiva. 
em sua vida privada uma situação limite acabará por resultar num corte 
definitivo com algo ou alguém de seu passado. apesar do sofrimento que 
isso pode lhe causar, você não deve recuar justamente agora, mesmo se 
você não enxerga claramente o objetivo final.
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Aniversariantes: 

13-07 juliane almeida (trator Peças almeida); Naidi N. Poloni Machado (Rodovale Ma-
chado); 14-07 deborah Zanotto (Foto Zanotto); isabel Rosa heydt (Ótica Minerva/Centro Óp-
tico); Sérgio Fonseca dos Santos (esquadrias Metal-aço); lucila livi Vendrame (agropecuária 
Verdes Campos); Nilsa S. Bauermann wolschick (RPM Pneus); 15-07 elisa talita Rotava (Vitrô 
tecidos e Confecções); Gilmar leandro Bauermann (RPM Pneus); Valmor hohensee (Casa 
Bom Preço); 16-07 Marli terezinha Zembani (Mercado aliança); 18-07 Cristian Grellmann (al-
ternativa ambiental); Vanderlei luis Riffel (SC Net internet Provider); ari alberto Vogel (Conta-
mar); 19-07 Messias Becker (Pro Pé Calçados); Rafael oswaldo Baratto (Residencial imóveis).

16-07 Reunião do Núcleo dos Profissionais de Recursos humanos, terça-feira, às 7h, na 
Cdl/associação empresarial.

17-07 Reunião do Núcleo de desenvolvimento Comercial, quarta-feira, às 19h, na Cdl/
associação empresarial.

19-07 Reunião Plenária da Facisc, sexta-feira, às 19h, em itapiranga.
24-07 Palestra do Núcleo de automecânicas sobre lubrificação, quarta-feira, às 19h30, na 

Cdl/associação empresarial.
25-07 Reunião do Núcleo dos Profissionais Contábeis, quinta-feira, às 13h, na Cdl/asso-

ciação empresarial.

CDL/Associação Empresarial de 
Maravilha | Av. Araucária, 399 – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Feirão do imposto, Gincana Cidade das Crianças e atividades 
voltadas à capacitação e troca de experiências devem ser foco 
no núcleo neste semestre

Núcleo do jovem empreendedor tem diversas 
atividades programadas

CDL/ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL 

o segundo semestre será de muitas 
atividades para o Núcleo do jovem em-
preendedor, ligado à Cdl/associação 
empresarial de Maravilha. em reunião 
realizada na última terça-feira (09), no 
auditório da entidade, os nucleados 
discutiram a organização dos próximos 
eventos – o Feirão do imposto, mar-
cado para o dia 28 de setembro, e a 5ª 
Gincana Cidade das Crianças, no dia 12 
de outubro.

 Nesta reunião, também ocorreu 
avaliação das palestras alusivas à 1ª 
Semana de incentivo ao jovem em-
preendedor Catarinense, promovidas 
em parceria com os núcleos de jovens 
empreendedores da região. de acordo 
com os nucleados, foi um grande even-
to que demonstrou o potencial e a or-
ganização do grupo, por isso, em breve 
serão realizadas outras ações com foco 

na capacitação e troca de experiências 
entre os jovens.

 Para o coordenador Giovar juarez 
Garcia, o núcleo se fortaleceu muito 
neste último ano e conquistou o re-
conhecimento regional e estadual. “É 
muito bom estar em um grupo onde 
corre nas veias o empreendedoris-
mo, sentir que o núcleo amadureceu 
e agora está conseguindo instigar em 
cada um dos nucleados esse espírito de 
compartilhar para crescer, de empre-
ender em associativismo”, evidencia.

 a partir de 2014, uma nova direto-
ria assume a coordenação do núcleo 
e, devido a isso, os integrantes já estão 
trabalhando a sucessão dos cargos e 
preparando os novos líderes. “Me sin-
to privilegiado em estar à frente deste 
renomado núcleo e fico muito mais 
ao saber que temos pessoas capazes 

e preparadas para dar continuidade e 
alavancar ainda mais”, comenta Gar-
cia.

 Segundo ele, os jovens empreen-
dedores interessados em conhecer e 
participar das atividades do núcleo 
são sempre bem-vindos. “deixo um 
convite a todos os jovens empreende-
dores, não somente aos proprietários 
de empresas, mas aos jovens que con-
seguem enxergar além do cotidiano, 
que possuem ideais inovadores, que 
venham conhecer o núcleo e se inte-
grar, pois daqui para frente teremos 
grandes projetos voltados ao empre-
endedorismo”, afirma o coordenador.

 Mais informações sobre o Núcleo 
do jovem empreendedor podem ser 
obtidas junto aos integrantes ou com a 
Cdl/associação empresarial de Mara-
vilha, pelo telefone (49) 3664-0414.

Conhecimentos
Associados recebem informações em 
treinamento do SPC

a Cdl/associação empresarial 
de Maravilha promoveu treina-
mento, na última quarta-feira (10), 
em seu auditório, para repassar 
orientações sobre o novo sistema 
do Serviço de Proteção ao Crédito 
(SPC) e outras soluções disponibi-
lizada aos associados. À frente dos 
trabalhos, esteve a representante 
comercial oeste da Federação das 
Câmaras de dirigentes lojistas de 
Santa Catarina (FCdl/SC), Carla 
Machry, e a equipe comercial da 
entidade.

 Na ocasião, empresários, ana-
listas de crédito, caixas e vendedo-
res receberam instruções sobre o 
funcionamento do sistema do SPC, 
novas ferramentas disponíveis e 
principais consultas de crédito ofe-
recidas aos associados. a instruto-
ra ressaltou que as modificações no 
layout do SPC visam deixá-lo mais 
moderno, agregar serviços e facili-
tar o acesso por meio de dispositi-
vos móveis.

 entre os serviços disponibiliza-
dos pela FCdl/SC junto ao sistema 
do SPC, foram destacados o acesso 
à Calculadora lojista e a possibili-
dade de emissão de notas promis-
sórias. Carla ainda comentou sobre 

os cuidados no preenchimento do 
cadastro do cliente, alertas em con-
sultas, registros e cancelamentos 
de inadimplências. 

a equipe da Cdl/associação 
empresarial também apresentou o 
NFelojista, um serviço para arqui-
vamento de notas fiscais eletrôni-
cas de acordo com as exigências da 
legislação vigente. o produto está 
sendo comercializado pela enti-
dade com valor diferenciado até o 
final deste mês de julho. Para saber 
mais, o associado pode entrar em 
contato e solicitar uma visita. 

Representante comercial Oeste 
da Federação das Câmaras de 
Dirigentes Lojistas de Santa 
Catarina, Carla Machry

Fotos: Angela Batisti/ CDL/Associação Empresarial 

Na ocasião, empresários, analistas de crédito, caixas e vendedores 
receberam instruções sobre o funcionamento do sistema do SPC e novas 
ferramentas 

http://www.aemaravilha.com.br
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Será realizado hoje (13), o encon-
tro das Mulheres do PMdB da região 
extremo oeste. o acontece na Sede 
dos Servidores de Cunha Porã a partir 
das 14h até às 17h.

o encontro de trabalho e organi-
zação que reunirá lideranças regionais 
terá a presença do deputado estadual 
Mauro de Nadal e dos deputados fe-
derais Celso Maldaner e Valdir Colatto. 

Região
Mulheres do 
PMdB 
promovem 
grande encontro 
em Cunha Porã 
hoje 

a feira movimentou o comércio agropecuário desde a última quarta-feira 
(09) até a manhã de ontem (12)

agropecuária alba realiza a 1ª Feira do agronegócio 
MARAVILHA 

Com o pensamento de inovações 
para o setor, além de movimentar as 
vendas e o comércio agroindustrial, 
a agropecuária alba de Maravilha 
realizou a 1ª Feira do agronegócio no 
município. “as feiras aqui só acon-
tecem em momentos pontuais, por 
exemplo, a feira da expomerios e a 
Fecimar. e pensando em movimentar 

o nosso comércio, idealizamos a 1ª 
Feira do agronegócio da agropecuá-
ria alba, a qual superou as nossas ex-
pectativas de público e de venda”, dis-
se o proprietário da empresa, adriano 
alba. 

durante os três dias de feira, fo-
ram comercializados produtos de 
diversos segmentos, dentro eles, a li-

nha completa de sementes da melhor 
qualidade; rações para todas as espé-
cies; além de fornos e fogões à lenha; 
utilitários do segmento agropecuário. 
“Resolvemos realizar uma feita bem 
inovadora. uma das atrações tam-
bém foi a comercialização de animais 
domésticos”, lembrou alba. 

Conforme os idealizadores do 

evento, a 1ª Feira do agronegócio 
superou as expectativas de venda e 
de público. “tivemos expositores de 
fora e o nosso público também foi 
além dos maravilhenses. Certamente 
esta feira ficou marcada na história da 
agropecuária e tornaremos ela uma 
tradição da nossa empresa”, finalizou 
adriano alba. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Os organizadores afirmam que a feira se tornará 
tradicional em Maravilha 

Animais de estimação foram uma das atrações A feira superou as expectativas de público e de 
vendas 
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integrantes da pasta desenvolvem ações para beneficiar a 
atividade leiteira

Secretaria de agricultura realiza avaliação 
dos primeiros seis meses de gestão

BALANÇO

a Secretaria de agricultura de 
tigrinhos vem prestando atenção 
especial para a atividade leiteira no 
município, dando assistência mé-
dica veterinária em todas as pro-
priedades gratuitamente.

Foram realizados cursos com 
informações técnicas sobre a cor-
reta produção de silagem e um 
correto armazenamento da mes-
ma, como também a implantação 
de pastagens. tudo isso para cada 
vez mais aumentar a renda nas pe-
quenas propriedades rurais.

de acordo com o secretário da 
agricultura, eugênio Brambilla, o 
balanço dos primeiros seis meses 
foi altamente positivo. Conforme 
relatório das atividades da secre-
taria, foram aplicadas aproxima-
damente 400 doses de sêmen, 
totalmente gratuitas, realizados 
316 atendimentos pelo médico 
veterinário sem custo ao produtor 
pelo atendimento prestado, além 
de carregamento e distribuição de 
adubo orgânico em diversas pro-
priedades, com máquinas e cami-
nhões da municipalidade. tudo 
para melhorar as pastagens que 
serão fornecidas aos animais. Se-
gundo levantamento da Secretaria, 

foram realizados aproximadamen-
te 550 hectares de silagem pelos 

produtores para melhorar o reba-
nho leiteiro.

Fotos: Ascom/Tigrinhos

Atenção está sendo dobrada na área agrícola, enfatiza o secretário da pasta 

Atividade leiteira também está recebendo uma atenção especial proporcionando 
assistência médica veterinária em todas as propriedades gratuitamente

Orientações
30 cisternas serão construídas na primeira 
fase em Tigrinhos

Na manhã de quarta-feira (10), foi 
realizada no auditório da Prefeitura de 
tigrinhos, uma importante reunião so-
bre a construção das cisternas no mu-
nicípio. a reunião foi ministrada pelo 
assessor da cooperativa responsável 
pela construção de cisternas, Cristian, 
que explicou sobre o andamento das 
construções das cisternas em tigri-
nhos.

Nessa primeira fase 30 cisternas se-

rão construídas. Para a segunda etapa, 
mais 45 cisternas beneficiarão os mu-
nícipes.

as cisternas serão construídas atra-
vés da Cooperativa de Profissionais em 
Serviços Públicos e Privados de Santa 
Catarina (Coopesc), que irá executar 
as obras em parceria com a adminis-
tração Municipal. as famílias que serão 
beneficiadas terão a cisterna construí-
da sem nenhuma custo.

Fotos: Ascom/Tigrinhos

Assessor da cooperativa responsável pela construção de cisternas 
repassou as informações aos beneficiados

Munícipes de Tigrinhos acompanharam as orientações sobre a 
construções das cisternas

PNAIC
Coordenadores locais recebem capacitação

No início da semana aconteceu em 
Balneário Camboriú, a capacitação para 
os coordenadores locais ao Programa 
Nacional de alfabetização na idade Cer-
ta (PNaiC). este é um programa que tem 
um compromisso formal assumido pelos 
Governos Federal, estados e municípios 
de assegurar que todas as crianças este-
jam alfabetizadas até os oito anos, ao final 
do terceiro ano do ensino fundamental. 
o programa tem como visão central alfa-
betização como uma das prioridades na-
cionais no contexto atual, pois o professor 

alfabetizador tem a função de auxiliar na 
formação para o bom exercício da cida-
dania. 

a professora Márcia adriani de olivei-
ra participou da capacitação. o município 
de tigrinhos fez a adesão ao programa 
ainda no ano de 2012, sendo que atual-
mente participam dos encontros 13 cur-
sistas, das quais quatro são professoras 
alfabetizadoras do primeiro e segundo 
ano do Centro educacional Professor ivo 
luiz honnef, a orientadora que realiza as 
capacitações é a professora iara Golhke. 

em tigrinhos, conforme destaca a coorde-
nadora e orientadora Márcia, o programa 
está transcorrendo dentro dos parâmetros 
exigidos pelo MeC/FNde e conta com o 
apoio da Secretaria Municipal de educa-
ção e administração Municipal.

“a capacitação aconteceu em mo-
mento oportuno, pois muitas dúvidas 
sobre relatórios, Programa Simec e anda-
mento das atividades foram sanadas pelas 
coordenadoras gerais do PNaiC e respon-
sáveis pelo MeC, Nilcea Pelandre lemos e 
Vania da luz”, afirmou a professora.

Professora Márcia Adriani de Oliveira de Tigrinhos participou da 
capacitação em Balneário Camboriú

Divulgação
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ReSuMo doS iNStRuMeNtoS de CoNtRato, 
teRMoS aditiVoS e ataS 

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 72/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a empresa ClÍ-
NiCa de FiSioteRaPia eNeRGia ltda
Objeto: Contrato de profissional especializado em 
atendimento psicológico individual e em grupos, 
com carga horária de 20 horas semanais. 
Processo Licitatório: 969/2013
Modalidade: dispensa por justificativa nº. 
1040/2013
Amparo: lei 8.666/93
Valor: R$ 5.124,90
Vigência: 03/06/2013 à 03/09/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 73/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a empresa Val-
deCiR tReNto Me 
Objeto: aquisição de material elétrico/energizado e 
prestação de serviços de manutenção/reposição de 
materiais nas edificações do município.
Processo Licitatório: 932/2013
Modalidade: Convite nº. 17/2013 
Amparo: lei 8.666/93
Valor: R$ 58.408,00
Vigência: 04/06/2013 à 31/12/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 74/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a empresa eM 
iNFoRMÁtiCa ltda - ePP
Objeto: aquisição de equipamento (servidor) de 
processamento e armazenamento de dados do mu-
nicípio, computadores, materiais de informática, 
material de processamento de dados e equipamen-
tos de proteção
Processo Licitatório: 962/2013
Modalidade: Convite nº. 18/2013 
Amparo: lei 8.666/93
Valor: R$ 20.390,00
Vigência: 04/06/2013 à 31/12/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 75/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a empresa el-
Vio jahNel & Cia ltda - Me 
Objeto: aquisição de equipamento (servidor) de 
processamento e armazenamento de dados do mu-
nicípio, computadores, materiais de informática, 
material de processamento de dados e equipamen-
tos de proteção.
Processo Licitatório: 962/2013
Modalidade: Convite nº. 18/2013 
Amparo: lei 8.666/93
Valor: R$ 21.000,00
Vigência: 04/06/2013 à 31/12/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 76/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a empresa weSt 
altReideR CoMÉRCio de SuPRiMeNtoS de 
iNFoRMÁtiCa ltda
Objeto: aquisição de equipamento (servidor) de 
processamento e armazenamento de dados do mu-
nicípio, computadores, materiais de informática, 
material de processamento de dados e equipamen-
tos de proteção.
Processo Licitatório: 962/2013
Modalidade: Convite nº. 18/2013 
Amparo: lei 8.666/93
Valor: R$ 20.280,00
Vigência: 04/06/2013 à 31/12/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 77/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a empresa 
eletRÔNiCa ValeRiuS
Objeto: aquisição de equipamento (servidor) de 
processamento e armazenamento de dados do 
município, computadores, materiais de informáti-
ca, material de processamento de dados e equipa-
mentos de proteção.
Processo Licitatório: 962/2013
Modalidade: Convite nº. 18/2013 
Amparo: lei 8.666/93
Valor: R$ 13.183,00
Vigência: 04/06/2013 à 31/12/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços nº: 11/2013
Partes: Município de Cunha Porã e as empresas: 
KNaPP & Cia ltda.
Objeto: ReGÍStRo de PReÇoS PaRa PReSta-
ÇÃo de SeRViÇoS de PeRFuRaÇÃo e deto-
NaÇÃo de RoChaS, iNCluiNdo o FoRNe-
CiMeNto de MateRiaiS NeCeSSÁRioS PaRa 
eXeCuÇÃo e tudo MaiS.
Processo Licitatório: 965/2013
Modalidade: Pregão presencial no Sistema de Re-
gistro de Preços nº: 11/2013
Amparo: lei 10.520/02, dec. 3.555/00, alterado pe-
los decretos nº 3693/00 e nº 3.784/01, subsidiaria-

mente pela lei nº 8.666/93, suas alterações e edital 
convocatório.
Valor: R$ 49.500,00
Vigência: 05/06/2013, preços registrados com vi-
gência para um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 78/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a empresa iRa-
Ci de aNdRade - Me
Objeto: Contratação de empresa especializada 
para assessorar o processo de planejamento e 
aprimoramento da rede de serviços de proteção 
sócio assistencial, do “SuaS” no âmbito municipal, 
assim como o reordenamento das normatizações 
legais referente a política municipal de assistência 
social. 
Processo Licitatório: nº 1096/2013
Modalidade: dispensa por justificativa nº. 
1059/2013
Amparo: lei 8.666/93
Valor: R$ 7.000,00
Vigência: 11/06/2013 à 06/09/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 79/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a empresa 
CoNCeito CoNStRutoRa e aRteFatoS ltda
Objeto: aquisição de tubos de concreto e blocos 
(meio fio) de concreto, para recuperação, reposi-
ção e manutenção das vias públicas, vielas, estra-
das, passagens nos córregos ou regos do município
Processo Licitatório: nº1086 /2013
Modalidade: Convite nº. 19/2013
Amparo: lei 8.666/93
Valor: R$ 57.329,50
Vigência: 12/06/2013 à 31/12/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 80/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a empresa jeRi 
luiZ tuMeleRo Me
Objeto: aquisição de tubos de concreto e blocos 
(meio fio) de concreto, para recuperação, reposi-
ção e manutenção das vias públicas, vielas, estra-
das, passagens nos córregos ou regos do município
Processo Licitatório: nº 1086/2013 
Modalidade: Convite nº. 19/2013
Amparo: lei 8.666/93
Valor: R$ 9.437,50
Vigência: 12/06/2013 à 31/12/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 81/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a empresa 
MoNdaÍ iNaCio tReViSaN
Objeto: Contratação de profissional habilitado 
para prestação de serviços médicos, em clinica 
geral, com carga horária de 40 horas semanais a se-
rem prestados junto ao centro municipal de saúde 
e unidades de eSFS do município.
Processo Licitatório: nº 1067/2013 
Modalidade: Pregão nº. 23/2013
Amparo: lei 10.520/02
Valor: R$ 105.105,00
Vigência: 13/06/2013 à 31/12/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Primeiro Termo Aditivo ao Contrato nº: 07/2013
Partes: Município de Cunha Porã e o Consórcio 
intermunicipal de Saúde da AMERIOS – CIS/
AMERIOS 
Objeto: acrescentar ao Contrato administrativo 
nº 07, de 16 de janeiro de 2013, R$ 5.000,00, sobre 
o valor original, verificando o efetivo aumento na 
demanda.
Amparo: lei nº 8.666/93, suas alterações.
Vigência: 17/06/2013 à 31/12/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços nº: 12/2013
Partes: Município de Cunha Porã e as empresas: 
CliNiCa de FiSioteRaPia eNeRGia ltda; 
SeRGio iSRael heRNaNdeZ aBReu.
Objeto: ReGÍStRo de PReÇoS PaRa eVeNtual 
CoNtRataÇÃo de eMPReSaS haBilitadaS 
PaRa PReStaÇÃo doS SeRViÇoS eSPeCiali-
ZadoS eM: CoNSulta oRtoPÉdiCa, FiSio-
teRaPia, eXaMeS de ultRaSSoNoGRaFia 
e SeRViÇo MÉdiCo PaRa autoRiZaÇÃo e 
auditoRia eM autoRiZaÇÃo PaRa iNteR-
NaÇÃo hoSPitalaR (aih), PaRa o MuNiCÍPio 
de CuNha PoRÃ, atRaVÉS da SeCRetaRia da 
SaÚde do MuNiCÍPio.
Processo Licitatório: 1092/2013
Modalidade: Pregão presencial no Sistema de Re-
gistro de Preços nº: 24/2013
Amparo: lei 10.520/02, dec. 3.555/00, alterado pe-
los decretos nº 3693/00 e nº 3.784/01, subsidiaria-
mente pela lei nº 8.666/93, suas alterações e edital 
convocatório.
Valor: R$ 87.000,00
Vigência: 19/06/2013, preços registrados com vi-
gência para um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 82/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a empresa iN-
CaPel- instituto de Cadastramento de Pesquisas 
S/S ltda.-Me.
Objeto: Contratação de empresa para elaboração, 
aplicação e correção das provas, mediante teste se-
letivo, para provimento de vagas objetivando a con-
tratação de servidores públicos para o município de 
Cunha Porã/SC. 
Processo Licitatório: nº 1090/2013
Modalidade: Convite nº 20/2013
Amparo: lei 8.666/93
Valor: R$ 7.920,00
Vigência: 20/06/2013 à 20/09/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços nº: 13/2013
Partes: Município de Cunha Porã e as empresa: Rei-
SeBuS auF tuRiSMo ltda
Objeto: CoNtRataÇÃo de eMPReSaS eSPe-
CialiZadaS eM PReStaÇÃo de SeRViÇoS de 
tRaNSPoRteS, CoM FoRNeCiMeNto de ÔNI-
BUS, CoM MotoRiSta e aBaSteCidoS.
Processo Licitatório: 1015/2013
Modalidade: Pregão presencial no Sistema de Regis-
tro de Preços nº: 25/2013
Amparo: lei 10.520/02, dec. 3.555/00, alterado pe-
los decretos nº 3693/00 e nº 3.784/01, subsidiaria-
mente pela lei nº 8.666/93, suas alterações e edital 
convocatório.
Valor: R$ 3,00 Km/R
Vigência: 24/06/2013, preços registrados com vigên-
cia para um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços nº: 13/2013
Partes: Município de Cunha Porã e as empresa: Rei-
SeBuS auF tuRiSMo ltda
Objeto: CoNtRataÇÃo de eMPReSaS eSPe-
CialiZadaS eM PReStaÇÃo de SeRViÇoS de 
tRaNSPoRteS, CoM FoRNeCiMeNto de MINI-
-BUS (VAN), CoM MotoRiSta e aBaSteCidoS.
Processo Licitatório: 1015/2013
Modalidade: Pregão presencial no Sistema de Regis-
tro de Preços nº: 25/2013
Amparo: lei 10.520/02, dec. 3.555/00, alterado pe-
los decretos nº 3693/00 e nº 3.784/01, subsidiaria-
mente pela lei nº 8.666/93, suas alterações e edital 
convocatório.
Valor: R$ 1,60 Km/R
Vigência: 24/06/2013, preços registrados com vigên-
cia para um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços nº: 13/2013
Partes: Município de Cunha Porã e as empresa: 
MaRCiaNo PaSQualotto Me
Objeto: CoNtRataÇÃo de eMPReSaS eSPe-
CialiZadaS eM PReStaÇÃo de SeRViÇoS de 
tRaNSPoRteS, CoM FoRNeCiMeNto de CAMI-
NHÃO BASCULANTE, todoS CoM MotoRiSta 
e aBaSteCidoS.
Processo Licitatório: 1015/2013
Modalidade: Pregão presencial no Sistema de Regis-
tro de Preços nº: 25/2013
Amparo: lei 10.520/02, dec. 3.555/00, alterado pe-
los decretos nº 3693/00 e nº 3.784/01, subsidiaria-
mente pela lei nº 8.666/93, suas alterações e edital 
convocatório.
Valor: R$ 85,00 h/M
Vigência: 24/06/2013, preços registrados com vigên-
cia para um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 83/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a empresa Co-
MÉRCo tRaNSPoRte e CoNFeCÇÕeS laMB 
ltda ePP.
Objeto: aquisição de camisetas, uniformes esporti-
vos e agasalhos personalizados para o município de 
Cunha Porã. 
Processo Licitatório: nº 1136/2013
Modalidade: Convite nº 21/2013
Amparo: lei 8.666/93
Valor: R$ 7.500,00
Vigência: 25/06/2013 à 31/12/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços nº: 15/2013
Partes: Município de Cunha Porã e as empresa: Fa-
Bio RaFael PetRY
Objeto: Registro de preços para eventual contratação 
de serviços de lavagem e polimento de veículos para 
a frota do município.
Processo Licitatório: 1153/2013
Modalidade: Pregão presencial no Sistema de Regis-
tro de Preços nº: 27/2013
Amparo: lei 10.520/02, dec. 3.555/00, alterado pe-
los decretos nº 3693/00 e nº 3.784/01, subsidiaria-
mente pela lei nº 8.666/93, suas alterações e edital 
convocatório.
Valor: R$ 42.250,00
Vigência: 25/06/2013, preços registrados com vigên-
cia para um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços nº: 15/2013
Partes: Município de Cunha Porã e as empresa: le-
aNdRo leduR Mei.
Objeto: Registro de preços para eventual contratação 
de serviços de lavagem de veículos e máquinas para 
a frota do município.
Processo Licitatório: 1153/2013
Modalidade: Pregão presencial no Sistema de Regis-
tro de Preços nº: 27/2013
Amparo: lei 10.520/02, dec. 3.555/00, alterado pe-
los decretos nº 3693/00 e nº 3.784/01, subsidiaria-
mente pela lei nº 8.666/93, suas alterações e edital 
convocatório.
Valor: R$ 44.000,00
Vigência: 25/06/2013, preços registrados com vigên-
cia para um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 84/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a empresa Val-
deCiR de SouZa CaMaRGo e Cia ltda.
Objeto: aquisição de camisetas, uniformes esporti-
vos e agasalhos personalizados para o município de 
Cunha Porã. 
Processo Licitatório: nº 1136/2013
Modalidade: Convite nº 21/2013
Amparo: lei 8.666/93
Valor: R$ 9.800,00
Vigência: 25/06/2013 à 31/12/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços nº: 14/2013
Partes: Município de Cunha Porã e as empresa: 
l.d.F. tRaNSPoRteS e SeRViÇoS ltda Me
Objeto: ReGÍStRo de PReÇoS PaRa eVeNtual 
CoNtRataÇÃo de eMPReSa PaRa PReStaÇÃo 
de SeRViÇo de RetRo eSCaVadeiRa PaRa o 
MuNiCÍPio.
Processo Licitatório: 1123/2013
Modalidade: Pregão presencial no Sistema de Regis-
tro de Preços nº: 26/2013
Amparo: lei 10.520/02, dec. 3.555/00, alterado pe-
los decretos nº 3693/00 e nº 3.784/01, subsidiaria-
mente pela lei nº 8.666/93, suas alterações e edital 
convocatório.
Valor: R$ 84,00 h/M
Vigência: 25/06/2013, preços registrados com vigên-
cia para um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 85/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a empresa joR-
NaliStiCa a FoNte
Objeto: Contratação de serviço de publicações le-
gais, institucionais e aquisição de exemplares de jor-
nal com circulação local e regional. 
Processo Licitatório: nº 1157/2013
Modalidade: Convite nº 22/2013
Amparo: lei 8.666/93
Valor: R$ 20.100,00
Vigência: 28/06/2013 à 31/12/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Terceiro Termo Aditivo ao Contrato nº: 04/2013
Partes: Município de Cunha Porã e auto PoSto 
CuNha PoRÃ ltda
Objeto: acrescentar ao Contrato administrativo nº 
04/2013, 946, 64 litros de óleo diesel, sobre a quan-
tidade original.
Amparo: lei nº 8.666/93, suas alterações.
Vigência: 28/06/2013 à 01/07/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 86/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a empresa edi-
toRa joRNaliStiCa NoVoeSte ltda.
Objeto: Contratação de serviço de publicações le-
gais, institucionais e aquisição de exemplares de jor-
nal com circulação local e regional. 
Processo Licitatório: nº 1157/2013
Modalidade: Convite nº 22/2013
Amparo: lei 8.666/93
Valor: R$ 16.848,90
Vigência: 28/06/2013 à 31/12/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato nº: 87/2013
Partes: Município de Cunha Porã e a empresa edi-
toRa joRNaliStiCa lideR ltda
Objeto: Contratação de serviço de publicações le-
gais, institucionais e aquisição de exemplares de jor-
nal com circulação local e regional. 
Processo Licitatório: nº 1157/2013
Modalidade: Convite nº 22/2013
Amparo: lei 8.666/93
Valor: R$ 14.400,00
Vigência: 28/06/2013 à 31/12/2013
jairo R. ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços nº: 16/2013
Partes: Município de Cunha Porã e as empresa: 
CooP.ReG.auRiVeRde ltda –MatRiZ.
Objeto: aQuiSiÇÃo de CoMBuStÍVeiS CoM 

FoRNeCiMeNto diReto eM BoMBa de aBaS-
teCiMeNto FiXa deVidaMeNte iNStalada e 
ReGulaMeNtada atÉ 02 KM da Sede do Mu-
NiCÍPio e Óleo hidRÁuliCo PaRa a FRota de 
VeÍCuloS do MuNiCÍPio, SeNdo: oleo dieSel 
S10 CoNFoRMe NoRMaS da aNP.
Processo Licitatório: 1154/2013
Modalidade: Pregão presencial no Sistema de Regis-
tro de Preços nº: 28/2013
Amparo: lei 10.520/02, dec. 3.555/00, alterado pe-
los decretos nº 3693/00 e nº 3.784/01, subsidiaria-
mente pela lei nº 8.666/93, suas alterações e edital 
convocatório.
Valor: R$ 2,46/l
Vigência: 01/07/2013, preços registrados com vigên-
cia para um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços nº: 16/2013
Partes: Município de Cunha Porã e as empresa: 
CooP.ReG.auRiVeRde ltda –MatRiZ.
Objeto: aQuiSiÇÃo de CoMBuStÍVeiS CoM 
FoRNeCiMeNto diReto eM BoMBa de aBaS-
teCiMeNto FiXa deVidaMeNte iNStalada e 
ReGulaMeNtada atÉ 02 KM da Sede do Mu-
NiCÍPio e Óleo hidRÁuliCo PaRa a FRota de 
VeÍCuloS do MuNiCÍPio, SeNdo: oleo die-
Sel de Boa Qualidade CoNFoRMe NoRMaS 
da aNP.
Processo Licitatório: 1154/2013
Modalidade: Pregão presencial no Sistema de Regis-
tro de Preços nº: 28/2013
Amparo: lei 10.520/02, dec. 3.555/00, alterado pe-
los decretos nº 3693/00 e nº 3.784/01, subsidiaria-
mente pela lei nº 8.666/93, suas alterações e edital 
convocatório.
Valor: R$ 2,35/l
Vigência: 01/07/2013, preços registrados com vigên-
cia para um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços nº: 16/2013
Partes: Município de Cunha Porã e as empresa: 
auto PoSto CuNha PoRa ltda.
Objeto: aQuiSiÇÃo de CoMBuStÍVeiS CoM 
FoRNeCiMeNto diReto eM BoMBa de aBaS-
teCiMeNto FiXa deVidaMeNte iNStalada e 
ReGulaMeNtada atÉ 02 KM da Sede do Mu-
NiCÍPio e Óleo hidRÁuliCo PaRa a FRota de 
VeÍCuloS do MuNiCÍPio, SeNdo: GaSoliNa 
CoMuM de Boa Qualidade CoNFoRMe NoR-
MaS da aNP.
Processo Licitatório: 1154/2013
Modalidade: Pregão presencial no Sistema de Regis-
tro de Preços nº: 28/2013
Amparo: lei 10.520/02, dec. 3.555/00, alterado pe-
los decretos nº 3693/00 e nº 3.784/01, subsidiaria-
mente pela lei nº 8.666/93, suas alterações e edital 
convocatório.
Valor: R$ 2,98/l
Vigência: 01/07/2013, preços registrados com vigên-
cia para um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços nº: 16/2013
Partes: Município de Cunha Porã e as empresa: 
auto PoSto CuNha PoRa ltda.
Objeto: aQuiSiÇÃo de CoMBuStÍVeiS CoM 
FoRNeCiMeNto diReto eM BoMBa de aBaS-
teCiMeNto FiXa deVidaMeNte iNStalada 
e ReGulaMeNtada atÉ 02 KM da Sede do 
MuNiCÍPio e Óleo hidRÁuliCo PaRa a FRota 
de VeÍCuloS do MuNiCÍPio, SeNdo: oleo hi-
dRauliCo VeRMelho atF tiPo a, Balde de20 lt.
Processo Licitatório: 1154/2013
Modalidade: Pregão presencial no Sistema de Registro 
de Preços nº: 28/2013
Amparo: lei 10.520/02, dec. 3.555/00, alterado pelos 
decretos nº 3693/00 e nº 3.784/01, subsidiariamente 
pela lei nº 8.666/93, suas alterações e edital convoca-
tório.
Valor: R$ 189,00/uNd
Vigência: 01/07/2013, preços registrados com vigência 
para um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços nº: 16/2013
Partes: Município de Cunha Porã e as empresa: auto 
PoSto CuNha PoRa ltda.
Objeto: aQuiSiÇÃo de CoMBuStÍVeiS CoM FoR-
NeCiMeNto diReto eM BoMBa de aBaSteCi-
MeNto FiXa deVidaMeNte iNStalada e ReGu-
laMeNtada atÉ 02 KM da Sede do MuNiCÍPio 
e Óleo hidRÁuliCo PaRa a FRota de VeÍCuloS 
do MuNiCÍPio, SeNdo: oleo hidRÁuliCo aPi 
iSo 68, Balde de 20 litRoS.
Processo Licitatório: 1154/2013
Modalidade: Pregão presencial no Sistema de Regis-
tro de Preços nº: 28/2013
Amparo: lei 10.520/02, dec. 3.555/00, alterado pe-
los decretos nº 3693/00 e nº 3.784/01, subsidiaria-
mente pela lei nº 8.666/93, suas alterações e edital 
convocatório.
Valor: R$ 149,00/uNd
Vigência: 01/07/2013, preços registrados com vigên-
cia para um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal

PUBLICAÇÃO LEGAL M/02
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Bom Jesus do Oeste
M/03

Na próxima segunda-feira (15), to-
dos os homens de Bom jesus do oeste 
serão homenageados e agraciados com 
uma palestra direcionada a eles.

Com início às 19h, a palestra acon-
tecerá no Clube de idosos e será mi-
nistrada pelos médicos Voltaire Schlot-
tfeldt, danton Schlottfeldt e Paulo 
Camargo, que abordarão o tema “Saú-
de do homem”.

o evento, que é alusivo aos 18 anos 

de emancipação político-administrati-
va do município, está sendo organizado 
pela Secretaria de Saúde com o apoio 
do departamento de Cultura e da ad-
ministração de Bom jesus do oeste.

após a palestra acontecerão di-
versas apresentações de artistas locais, 
bem como será servido um jantar aos 
homens presentes, sendo que todos os 
homens bom-jesuenses estão convida-
dos a participar. 

Na ocasião, passaram pela unidade de Saúde 
aproximadamente 820 munícipes

“dia Municipal de atenção à Saúde” 
superou expectativas

departamento de assistência Social participa de duas 
importantes reuniões

AVALIAÇÃO 

Definições 

a Secretaria de Saúde de Bom 
jesus do oeste realizou na quinta-
feira (04), na unidade Básica, 
o “dia Municipal de atenção à 
Saúde”, atividade que fazia parte 
do calendário alusivo aos 18 
anos de emancipação político-
administrativa do município. 

o objetivo do evento era mos-
trar que saúde não é apenas tomar 
remédio e ir consultar.

“Saúde é poder fazer atividades 
diferentes como esta, que permitem 
o bem-estar da pessoa e também 
previnem as doenças”, explica a se-
cretária de Saúde, Marilia Cecon 
Maggi. 

Para a secretária, o objetivo da 
atividade foi alcançado. “as expec-
tativas foram superadas, tivemos 
uma grande participação das pesso-
as, e a satisfação dos munícipes fez 

valer a pena o nosso trabalho”, frisa. 
Na ocasião, passaram pela unida-
de de Saúde aproximadamente 820 
munícipes.

Marilia destaca que uma das ati-
vidades que mais chamou a atenção 
dos participantes foi a terapia de 
relaxamento, que teve uma grande 
procura. “No dia trabalhamos di-

ferentes áreas das pessoas, desde o 
bem-estar, o visual, corpo e ainda 
realizamos e encaminhamos exa-
mes”, comenta.

Conforme a secretária, para o 
próximo evento a equipe já está 
pensando em ampliar e inovar as 
atividades. Confira as atividades 
que foram realizadas:

Orientações sobre as construção das cisternas foram repassadas 

Ascom

o departamento de assistên-
cia Social de Bom jesus do oeste 
participou na última terça-feira 
(09), na Câmara de Vereadores, 
de uma importante reunião, rea-
lizada pela Cooperativa respon-
sável pela construção de cister-
nas, a Copesc. 

Na oportunidade, o represen-
tante da empresa Cristian, repas-
sou informações e tirou dúvidas 
dos beneficiários em relação à 
construção das cisternas, que 
está prevista para os próximos 
dias.

Habitação 
ainda na terça-feira, o depar-

tamento de assistência Social, 
realizou o encontro de encerra-
mento do projeto habitacional 

PNhiS, onde quatro famílias fo-
ram contempladas com casas do 
referido programa. 

Para finalizar o projeto foram 
repassadas informações aos be-
neficiários, e aproveitando a oca-
sião foi entregue uma lembrança 

para cada família, que se trata de 
um varal de chão, um lixeiro para 
cozinha e um retrato da família, 
utensílios para a nova residência. 

após a reunião foi oferecido 
um coquetel de confraternização 
para as famílias.

Diversão 

Homenagem 

Grupos de Idosos realizam Festas Juninas 

“Saúde do Homem” será tema de palestra 

a última semana foi marcada por 
festas nos grupos de idosos de Bom je-
sus do oeste. Na quarta-feira (03) acon-
teceu o encontro mensal do grupo de 
idosos Bom jesus da sede, que na opor-
tunidade festejou a Festa junina com 
muita dança e comidas típicas. 

os participantes dos grupos, fami-
liares e convidados puderam se divertir, 
dançando a quadrilha e relembrando 
os tempos passados. da mesma forma 
na quinta-feira (04) o grupo da linha 
Vista alegre realizou sua Festa junina. 

alguns integrantes do grupo da 
sede, sempre com muita disposição, se 
deslocaram para a linha Vista alegre 
no dia 04 onde continuaram a festança 
junto com o grupo daquela localidade, 

inclusive acompanhados pelo gaiteiro 
Servino Brescowitt. Na oportunidade 
os integrantes assistiram a apresen-
tação do coral infantil do município e 
do grupo de violeiros, ambos dirigidos 
pelo professor laerte. 

os grupos são comandados 
pela assistente social Roseli jandt, 
e coordenados pela responsável do 
departamento da Cultura, Celinete 
dickel, sempre acompanhadas da 
primeira-dama, Silene Reinehr. 
“Sempre desenvolvemos atividades 
com o intuito de proporcionar 
qualidade de vida aos idosos e a Festa 
junina faz parte dessas ações onde os 
idosos se divertem muito vivenciando 
o espírito junino”, ressalta Celinete.

Integrantes do grupo da sede se deslocaram para a Linha Vista Alegre

Coral infantil e grupo 
de violeiros realizaram 
apresentações 

Fotos: Ascom Prefeitura 
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Maravilha

a Secretaria de agricultura de 
Maravilha está incentivando o con-
sumo de peixe no município. Con-
forme o engenheiro agrônomo, 
huberto trebien, a partir de agora, 
todas as quartas-feiras, no período 
da tarde, e sábados pela manhã, na 
feira do Sintraf de Maravilha, haverá 

comercialização de peixe limpo e filé 
de tilápia. 

Na Secretaria de agricultura, a 
venda acontecerá nos sábados pela 
manhã. “além dos produtos tradicio-
nais como queijo e salame, a popula-
ção maravilhense também passará a 
ter mais esta opção”, frisa.

Buracos nas ruas e avenidas da cidade começaram a ser fechados

Restauração asfáltica está em fase de 
conclusão

OBRAS

já está em fase de conclusão a 
restauração asfáltica de trechos da 
avenida anita Garibaldi e Rua Silvio 
de Noronha. 

Conforme o diretor de trânsito, 
Valdemir andretta, em um primeiro 
momento foi feita a reperfilagem, 
para nivelar e corrigir as deforma-
ções da avenida. “agora, será colocada 
uma camada de asfalto. o que a admi-
nistração espera é que haja a diminui-
ção de buracos com a medida feita”, 
comenta.

andretta ressaltou que os buracos 
nas ruas e avenidas da cidade também 
começaram a ser fechados. “Nós pró-
ximos dias estaremos trabalhando nas 
Ruas Foz do iguaçu e Marechal Ron-
don, realizando o fechamento de bu-

Cleusa Regner/Ascom

Trechos da Avenida foram restaurados

racos. depois, iniciaremos os trabalhos 
em outras ruas”, frisa.

o total do investimento das obras 
da anita Garibaldi e Rua Sílvio de No-

ronha é de R$ 351.206,19, provenientes 
de recursos próprios, que foram econo-
mizados durante os primeiros meses 
de governo. 

Cultura
Festa das etnias e encontro de Corais acontece neste 
sábado em Maravilha

Para integrar, divulgar e valori-
zar os diferentes grupos culturais de 
Maravilha, o departamento de Cul-
tura promove hoje (13) a Festa das 
etnias e encontro de Corais.

o evento, que faz parte da pro-
gramação dos 55 anos de Maravilha, 
acontecerá no Centro Sociocultu-
ral (antigo CRM), às 15h e reunirá 
autoridades e grupos culturais de 
todo o município. “Grupos étnicos 
compartilham uma origem comum, 
e exibem uma continuidade no 
tempo, apresentam uma noção de 
história em comum e projetam um 
futuro como povo. isto se alcança 
através da transmissão de geração 
em geração de uma linguagem co-
mum, de valores, tradições e, em 
vários casos, instituições”, frisa a di-
retora de Cultura, Rosi Reichert.

Serão 14 grupos da Cidade das 
Crianças participando da festa: 
Coral esperança – Peti com o ma-
estro auri Pedroso; Coral Cantar é 

Diretora de Cultura, Rosi Reichert, 
está à frente da organização do evento

Arquivo

Viver – lar de Convivência com o 
maestro Roque Feyh; Coral 25 de 
julho – Centro Cultural 25 de julho 
com o maestro Mário antônio Pasa; 
Coral encanto – Caic com o maes-
tro Carlos Müller; Coral idoso Feliz 
– Grupo de idosos Pioneiro com o 
maestro Valdemar Popp; Coral Mu-
nicipal Cidade das Crianças – in-
fantil com a maestrina ingrid Grüt-
zmann; Coral dall’ itália – acima 
com o maestro Mario antônio Pasa; 

Coral Municipal Cidade das Crian-
ças com o maestro ari Grützmann; 
Coral Santa Cecília – Bairro Floresta 
com o maestro Mario antônio Pasa; 
Grupo a Colpetti com o presidente 
euclides de Barba; Banda Marcial 
Cidade das Crianças com o maestro 
Carlos Müller; associação 16 de ju-
nho – dança Sênior com a professo-
ra talita auler; Grupo de danças Per 
tutti – acima (infanto-juvenil) com 
a professora eneci Gruber; Grupo 
de danças Per tutti – acima (adul-
to) com a professora eneci Gruber; 
Grupo de danças Volkstanzgruppe 
wunderbar – CC 25 de julho com a 
professora Marli Fülber.

Conforme a diretora Rosi, todos 
estão convidados para participar do 
evento. “desde já agradecemos a 
todos os envolvidos e convidamos a 
população também para participa-
rem das festividades em comemo-
ração aos 55 anos de Maravilha no 
dia 27 de julho”, comentou.

zoneamento urbano

Novidade

Departamento de Planejamento 
repassa orientações à população 

Peixes serão comercializados 
duas vezes por semana 

o departamento de Planeja-
mento de Maravilha, por meio de 
seus profissionais, orientam a popu-
lação sobre o zoneamento urbano.

Conforme o diretor de Plane-
jamento, Berlin Marcos Felippin, 
antes de abrir uma empresa, com-
prar um lote residencial ou abrir um 
comércio, é importante passar no 
departamento para obter maiores 
informações sobre o chamado zo-
neamento urbano. “antes de con-
cretizar a negociação ou registrar 
uma empresa é necessário que o 
munícipe venha até o Planejamento 
para saber se naquela região é per-
mitida tal atividade, pois a cidade 
está divida em zonas”, explica o di-
retor.

Conforme ele, as zonas são as 
seguintes: Zona Comercial 1; Zona 
Comercial 2; Zona Residencial 1; 
Zona Residencial 2; Zona Residen-
cial 3; Zona Mista; Zona industrial; 
Zona de Preservação Permanente. 
“Para qualquer uma das zonas exis-
tem atividades permitidas, permis-
síveis e as demais proibidas”, frisa.

o diretor reforça que toda a 
questão de zoneamento é regida 
pela lei nº 1328 de 24 de outubro de 
1988 e seus anexos. “Quando o pla-
no diretor for aprovado, haverá alte-
rações na lei. Mas, até que isso não 
ocorra, ela está em vigor e deve ser 
respeitada”, complementa.

Diretor de Planejamento, Berlin 
Marcos Felippin

as licenças para construções 
também são fornecidas de acor-
do com o zoneamento, variando 
assim a taxa de ocupação do lote, 
afastamento da via pública, núme-
ro de pavimentos e finalidade da 
obra, tudo de acordo com a lei nº 
1328/88.

“Por exemplo, indústrias são 
proibidas na Zona Residencial 2; 
alguns tipos de comércio são per-
mitidos, alguns são permissíveis e 
outros são proibidos; residências 
unifamiliar e multifamiliar são per-
mitidas. então, é importante que os 
maravilhenses antes de concretizar 
um negócio, busquem informações 
no departamento”, sugere o diretor.

Cleusa Regner/Ascom
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Modelo
BALANÇO

Prefeito Ricardo Maldaner realizou um balanço das atividades realizadas durante os primeiros 
seis meses a frente da Prefeitura de Modelo 

eficiência e aprimoramento das políticas públicas estão entre 
as prioridades da administração de Modelo  

RICARDO TORRES

Na última quinta-feira (12) a 
equipe do jornal o líder realizou 
uma entrevista com o prefeito de 
Modelo, Ricardo Maldaner, para 
que o gestor municipal fizesse um 
balanço dos trabalhos realizados 
durante o primeiro semestre à fren-
te da administração Municipal. 
durante a entrevista, o prefeito sa-
lientou que os principais objetivos 
da gestão 2013-2016 são propor-
cionar qualidade de vida aos mu-
nícipes por meio da eficiência e do 
aprimoramento das políticas pú-
blicas desenvolvidas no município 
de Modelo. “Nosso compromisso é 
dar as melhores condições de vida 
aos modelenses e para isso estamos 
adotando medidas para que o aten-
dimento das demandas seja eficien-
te e promova resultados concretos 
por meio de ações justas”, salientou. 
Conforme Maldaner, a gestão do 
município apresenta desafios diá-
rios que são superados por meio 
de ações equilibradas. “Buscamos 
diagnosticar a situação do municí-
pio e agora estamos desenvolvendo 
uma gestão que proporcione a nos-
sos munícipes resultados significa-
tivos e palpáveis”, complementou.

o prefeito de Modelo ressaltou 
as dificuldades relacionadas ao au-
mento progressivo de serviços pres-
tados pelo município e a receita re-
duzida que esse ente federativo vem 
obtendo. “Cada vez mais o municí-
pio está tendo responsabilidades 
em todos os segmentos da socieda-
de, entretanto, a receita repassada 
a municipalidade não aumenta na 
mesma proporção. essa situação 
gera um desequilíbrio nas contas 
públicas e compromete os investi-
mentos em obras e equipamentos 
públicos por parte do município”, 
explicou. de acordo com Malda-
ner, atualmente os investimentos 
de maior monta acabam baseados 
apenas em convênios com o Go-
verno estadual e Federal o que difi-
culta o planejamento estratégico da 
administração Municipal. 

Ricardo Maldaner destacou al-
gumas ações importantes que já 
foram realizadas e os projetos para 
o futuro do município. “dentro das 
nossas possibilidades estamos prio-
rizando ações pontuais em cada 
um dos setores da administração 
Municipal. durante esse mês esta-
mos realizando audiências públi-
cas para prestar contas das nossas 
ações nas comunidades do interior 
e na cidade, sendo que vamos pos-

sibilitar que todos os munícipes 
participem desses encontros”, afir-
mou. Segundo o prefeito, os encon-
tros proporcionam a transparência 
e a possibilidade que os munícipes 
colaborem com a formulação das 
metas para os próximos anos. “as 
audiências estão sendo muito pro-
dutivas e vamos orientar as nossas 
ações buscando atender as deman-
das e dar continuidade as ações que 
estão sendo bem aceitas pela co-
munidade”, salientou. 

Projeções para os 
próximos meses 

dentre as inúmeras ações que 
estão sendo projetadas pela admi-
nistração Municipal destacam-se 
a implementação do Bônus Fiscal 
para beneficiar os agricultores do 
município e atendê-los com mais 
agilidade e de diferentes formas. 
outro ponto ressaltado pelo pre-
feito diz respeito aos investimen-
tos realiados no setor de educação 
e saúde. “Na educação investimos 
especialmente em infraestrutura e 
na qualificação dos professores e na 
saúde buscamos disponibilizar uma 
equipe multidisciplinar de profis-
sionais para atender as demandas 
da população”, destacou. o prefeito 
ainda lembrou que a reestruturação 
das estradas também está prevista 
nas ações para os próximos meses, 
além de investimentos em pavi-
mentação rural e redes de água em 
comunidades do interior. “estamos 
trabalhando intensamente para 
viabilizar recursos financeiros e fa-
zer um trabalho diferenciado em 
todos os setores”, afirmou. Segundo 
Maldaner, nos próximos meses será 
lançado um programa desenvolvi-
do em parceria com a comunidade 
para padronização dos passeios pú-
blicos do município.

uma obra importante e que de 
acordo com o prefeito Ricardo Mal-
daner será uma ferramenta para 
diversas atividades no município 
diz respeito ao Centro de eventos 
de Modelo. “essa obra vai ficar mar-
cada na história do município, pois, 
irá proporcionar a possibilidade de 
diversas ações culturais que bene-
ficiaram a comunidade como, por 
exemplo: museu, biblioteca, audi-
tório, entre outras. o lazer, entrete-
nimento e a educação são pontuais 
para atingirmos os nossos objetivos 
relacionados à qualidade de vida 
dos munícipes”, explicou. Conforme 
o prefeito, a obra foi readequada e 
após os trâmites burocráticos será 
finalizada. “Gostaria de aproveitar 

a oportunidade para parabenizar 
e agradecer a equipe de servidores 
públicos municipais pela colabora-
ção e dedicação nos serviços pres-
tados à população do nosso muni-
cípio e por estarem engajados nos 
objetivos da administração Muni-
cipal”, disse. de acordo com Ricar-
do, há muita coisa a fazer e para ser 
aprimorada, mas o município está 
no caminho certo. “a nossa maior 
satisfação é ver as nossas ações re-
fletindo na vida da população, agra-
deço a todos os munícipes pela co-
laboração e pelo carinho que temos 
recebido nesse período de atuação 
a frente da Prefeitura de Modelo”, 
concluiu.

Atividades realizadas no De-
partamento de Esportes durante 
o primeiro semestre: torneio de 
Vôlei de areia; torneio de Bocha 48; 
Campeonato Municipal de Futebol 
de Campo; Participação em com-
petições Microrregionais, Regionais 
e estaduais sendo elas: taça RCo 
Masculino e Feminino (equipe Fe-

minina Campeã da edição 2013 e 
equipe Masculina Campeã da edi-
ção 2013); jogos escolares de Santa 
Catarina (jeSC) etapa Microrre-
gional 12 a 14 anos, futsal femini-
no e masculino; (equipe Feminina 
Campeã em Maravilha e Campeã 
do regional do jeSC em Xanxerê ob-
tendo a classificação inédita entre 
os quatro melhores do estado); jo-
gos abertos da terceira idade (jasti) 
etapa regional em Maravilha; Mole-
que Bom de bola, futebol feminino 
e masculino etapa Microrregional 
em Modelo; equipe veterano de 
Modelo Campeã Regional da Copa 
Soerca- Campo Êre/SC; Copa Sca-
la- Participação (em andamento) 
com futsal masculino sub-08, 10, 
12; jogos da juventude Catarinense 
(olesc), futsal feminino e masculi-
no- fase Microrregional em Santa 
helena; entre outras competições 
de que as equipes de Modelo irão 
participar no segundo semestre. o 
departamento de esportes também 
está organizando mais competições 
locais para o segundo semestre. 

O prefeito Ricardo Maldaner salientou que as ações realizadas durante o 
primeiro semestre buscaram promover a qualidade de vida da população

Ricardo Torres/ O Líder

Nesse setor também foram realiza-
das reformas no Ginásio de espor-
tes esperidião amin.

 Atividades realizadas no De-
partamento de Assistência Social 
durante o primeiro semestre: Pro-
natec - Neste ano foram concluí-
dos quatro cursos e outros quatro 
cursos estão em andamento, ainda 
estão previstos para iniciarem nos 
próximos meses mais cinco cursos; 
Serviço de convivência e fortaleci-
mento de vínculos (Peti)- atende 
diariamente 60 crianças e/ou ado-
lescentes, divididas em dois turnos, 
com a faixa etária entre seis a 15 
anos; Grupo de convivência para 
idosos- 340 idosos participam dos 
três grupos organizados; trans-
porte legal- Criação do programa 
transporte legal, que beneficia  
os idosos do Grupo Conviver ,com 
mais de 60 anos, com o transporte 
gratuito para todos os encontro do 
grupo; Programas de  habitação 
urbana e rural; Projeto escola de 
Família; Projeto ação e cidadania; 
Grupo de convivência para mulhe-
res; Campanha do agasalho, Projeto 
cuidar de quem cuida, entre outras 
atividades.

 Atividades realizadas pela 
Secretaria de Saúde durante o 
primeiro semestre: Consultas e 
exames Cis amerios- 310; encami-
nhamentos amerios- 814; deslo-
camentos de pacientes para outros 
municípios- 173 (1873 pessoas 
foram beneficiadas); encaminha-
mentos Consultas SuS- 203; Cirur-
gias SuS- 30; Farmácia- Número 
de Receitas: 4.639; atendimento 
clínico nutricionista- avaliação 
Nutricional: 190 e atendimento clí-
nico: 233; Consultas médicas eSF i 
e eSF ii: 4.602; exames laboratório 
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Artesanato
Curso de pintura em tecido é 
desenvolvido no município de 
Modelo

 Na última terça-feira (09) foi 
encerrado o curso de pintura em 
tecido, oferecido aos munícipes por 
meio de uma parceria da Secretaria 
de agricultura de Modelo e da Co-
operativa Regional itaipu. o curso 
contou com a participação de 13 

mulheres do interior do município 
da linha Santa lúcia e da linha 
janguta. a qualificação foi realizada 
em cinco etapas e o encerramento 
contou com a presença do gerente 
da filial da Cooper itaipu de Mode-
lo, evandro Fuzinatto.

Ascom/Prefeitura de Modelo 

Ascom/Prefeitura de Modelo 

Ascom/Prefeitura de Modelo 

O curso contou com a participação de 13 mulheres

Na última terça-feira (09) foi 
realizado mais um encontro do 
grupo de gestantes de Modelo. Na 
oportunidade, o fisioterapeuta da 
associação de Pais e amigos dos 
excepcionais (aPae), Reginaldo 

andré torcatto, e a coordena-
dora pedagógica, Sandra escler, 
abordaram temas relativos à pre-
venção de deficiências e o desen-
volvimento e crescimento normal 
para as crianças de 0 a 12 meses. 

também relataram as atividades 
que a equipe multiprofissional 
oferece a comunidade. 

Grupo de gestantes teve a 
oportunidade de obter informações 

durante as orientações 

Agricultura
Reunião do Conselho de agricultura foi 
realizada na segunda-feira

Na última segunda-feira (08) 
foi realizada mais uma reunião do 
Conselho de agricultura de Mode-
lo. durante a reunião, a secretária 
de agricultura de Modelo, Márcia 
Rüdiger, falou sobre os problemas 
enfrentados com a retroescavadeira 
que está estragada, sendo que o de-
partamento está ocupando a máqui-
na do departamento Municipal de 
estradas e Rodagens (dMeR) pela 
parte da manhã.

o veterinário da Cidasc, Fabio 
Varone, falou sobre os exames de 
Brucelose, e alertou os agricultores 
para que tomem cuidado no ma-
nejo de suínos e das aves em suas 
propriedades, tendo em vista as 
perspectivas de exportações destes 
produtos. Sobre o gado leiteiro o 
veterinário salientou que se for feito 
exame e este der reagente existente 
a possibilidade de vacinar esses ani-
mais, com a autorização da Cidasc.

o secretário de agricultura de 
Saudades, jacinto Kreutz, esteve 
presente na reunião e falou sobre 

um novo sistema de atendimento de 
horas máquinas aos agricultores que 
está sendo desenvolvido pelo seu 
município com o objetivo de incen-
tivar o movimento econômico local, 
para a manutenção, expansão e di-
versificação das propriedades rurais, 
visando o desenvolvimento econô-
mico social, desta forma o agricul-
tor receberia bônus do município 
conforme a nota de contribuição na 
venda dos produtos agrícolas.

o prefeito Ricardo Maldaner 
também ressaltou alguns aspectos 

sobre este modelo de incentivo, di-
zendo que a Prefeitura quer ser justa 
com todos os produtores do muni-
cípio. disse ainda que este sistema 
do município de Saudades é bom e 
que também pode ser implantado 
em Modelo. Sendo que a diretoria 
do Conselho da agricultura de Mo-
delo irá pensar e conversar sobre o 
tema. outro tema tratado durante 
a reunião tratou das patrulhas agrí-
colas, sendo que foi aprovado pelo 
conselho que o primeiro grupo será 
formado na região da linha janguta.

A reunião do conselho contou com a presença do secretário de 
Agricultura de Saudades, Jacinto Kreutz

SuS- 6.050; atendimentos psicoló-
gicos- 94; Fisioterapia: 609; auxílio 
a óculos- 59; Programa Movimenta 
Modelo; Programa Municipal de 
Controle do tabagismo; Programa 
Saúde na escola; e ntre outras ati-
vidades.

Atividades realizadas pela Se-
cretaria de Agricultura durante o 
primeiro semestre: Programa de 
Semente de Pastagem; horas tercei-
rizadas silagem; Serviços Prestados 
pelas Máquinas da Prefeitura- em 
torno de 1300 horas de silagem (cor-

te e transporte); acompanhamento 
de agrônomo; Médico veterinário- 
atendimento clínico, preventivo 
e curativo, coleta para exames de: 
brucelose e tuberculose; 1.700 inse-
minações realizadas gratuitamente; 
organização de cursos em parceria 
com Senar e Cooper itaipu; organi-
zação e realização do iii Seminário 
leiteiro; organização da Feira livre 
Municipal; entrega de alevinos- em 
torno de 50 mil alevinos foram en-
tregues; acompanhamento (rees-
truturação) da Casa Familiar Rural 
– linha Salete; Viabilização de um 

trator MF (doação da Secretaria da 
agricultura de Santa Catarina em 
parceria com o Governo Federal).

Atividades realizadas pelo De-
partamento Municipal de Estra-
das e Rodagem (DMER) durante 
o primeiro semestre: aterros e 
terraplanagens no loteamento 
Primavera; Melhorias nas estra-
das do interior- Patrolamento de 
70% das estradas do interior; Re-
cuperação das ruas da cidade; 
limpeza de ruas e recolhimento 
de lixo; Recuperação de passeios; 

Recuperação de calçamento; Poda 
de árvores; troca e colocação de 
lixeiras; Reforma das salas do de-
partamento Municipal de estradas 
e Rodagem, agricultura, almoxa-
rifado e Sala de Reuniões; Melho-
ria da ponte da linha ouro Verde; 
entre outras atividades. 

Atividades realizadas pela 
Secretaria de Educação durante 
o primeiro semestre: Reformas e 
melhorias dos prédios escolares- 
escola R. M. Professora Griseldi 
Maria Muller (investimento R$ 

164.289,07); Centro educação in-
fantil Pequeno lar (investimento 
R$ 25.513,40); jardim de infância 
Cantinho alegre (investimento 
R$ 9.153,00); transporte escolar- 
três trajetos terceirizados e qua-
tro trajetos efetuados com ônibus 
próprios; Qualificação continuada 
dos professores; Realização de di-
versas atividades relacionadas a 
atividades culturais; o percentual 
aplicado da receita de impostos 
em educação no primeiro semes-
tre foi de: 30,88%; entre outras ati-
vidades.

Grupo de gestantes
integrantes do grupo participaram 
de reunião
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Cunha Porã

Secretaria de Assistência Social
entidades de Cunha Porã são beneficiadas com kits 
de artesanato

Na última segunda-feira (08), es-
tiveram reunidas nas dependências 
da Secretaria de assistência Social de 
Cunha Porã, a secretária de Serviço 
Social, terezinha Rampi, a assessora 
de Serviço Social, irma Kesseler, a pre-
sidente do Grupo de apoio à Socieda-
de Morada do Verde (Gasmov), adeli 
Naue, e as representantes dos Clubes 
de Mães Rosa Branca da linha Boropi e 

Sempre avante da linha Santo antônio 
juntamente com o assessor parlamen-
tar da deputada estadual ada de luca, 
Rui Zaldir hübner, que na ocasião trou-
xe kits de artesanato para as entidades 
do município. estes kits viabilizados 
para as entidades cunhaporenses fo-
ram obtidos por meio da Fundação 
Nova Vida de Florianópolis, sob a presi-
dência de joaquim Coelho Neto.

Segundo a secretária de assistên-
cia Social, terezinha Rampi, os Clubes 
de Mães Rosa Branca da linha Boropi 
e Sempre avante da linha Santo antô-
nio, irão fazer uma parceria com a Se-
cretaria de assistência Social para que 
possam ensinar artesanato às mulheres 
associadas, o Gasmov também irá doar 
alguns kits para pessoas com vulnera-
bilidade social.

Educação
Festa de São João promove 
a integração de Escolas 
Municipais e Estaduais

Na noite de sexta-feira (05), a 
Secretaria de educação de Cunha 
Porã organizou nas dependências 
da associação dos Servidores Pú-
blicos de Cunha Porã (ascup), uma 
linda festa de São joão para os pro-
fessores das Redes de ensino esta-
dual e Municipal. o evento contou 
com a participação de professores, 
coordenadores pedagógicos, di-
retores e demais funcionários, vi-
sando proporcionar momentos de 
lazer e descontração para todos os 
presentes.

a grande maioria dos partici-
pantes trajava roupas típicas de São 

joão, a festa foi regada a muita co-
mida como pinhão, pipoca, quen-
tão, espetinho, etc. também na 
ocasião aconteceu a tão esperada e 
tradicional quadrilha de São joão. 
Na oportunidade, a secretária de 
educação, Crisane Frey, salientou a 
importância do trabalho realizado 
pelos profissionais da educação na 
formação de cada cidadão e desta-
cou que é muito importante pro-
mover este tipo de encontro com os 
educadores. “esse é um dia diferen-
te, onde o objetivo é apenas a diver-
são, o lazer e a integração”, salientou 
a secretária. 

Fotos: Ascom/Prefeitura de Cunha Porã

A festa ocorreu na sede da Associação dos Servidores Públicos de Cunha 
Porã (Ascup)

Evento integrou as Escolas das Redes Municipal e Estadual

tema do evento foi “uma Política de estado para a Cultura: 
desafios do Sistema Nacional de Cultura”

Cunha Porã organiza os quatro principais 
eixos para a Cultura 

1ª CONFERÊNCIA DA CULTURA 

aconteceu na noite da última 
quinta-feira (11), a 1ª Conferência da 
Cultura do município de Cunha Porã. 
tal Conferência é regida pela Portaria 
n° 33 de 16 de abril de 2013, a qual con-
voca para a 3ª Conferência Nacional da 
Cultura. “É bom realizarmos atividades 
destas em nosso município, afinal, te-
remos a oportunidade de estar levando 
mais reivindicações para a Conferência 
Nacional da Cultura”, disse a secretária 
de educação e Cultura, Cristiane Frey. 

a Conferência Municipal é uma 
das etapas preparatórias para a Confe-
rência Nacional. “objetivamos a maior 
participação popular, cooperação fede-
rativa e regime de colaboração”, ressal-
tou Cristiane. 

durante a 1ª Conferência Muni-
cipal foi estruturado um documento 
referência, organizado em quatro ei-
xos, sendo que o município preferiu 
aprofundar seus estudos no eixo ii que 
aborda a temática de Produção Simbó-
lica e diversidade Cultural. “o principal 
foco é o fortalecimento da produção 
artística e de bens simbólicos e da pro-
teção e promoção da diversidade de ex-
pressões culturais, com diversidade das 
expressões culturais, com atenção para 
a diversidade étnica e racial”, enfatizou 
a secretária. 

durante a Conferência estiveram 
presentes as seguintes autoridades: 

prefeito jairo ebeling; vice-prefeito, 
douglas Gollmann; a secretária de 
educação e Cultura, Crisane Frey; o re-
presentante da Comissão e elaboração 
do Plano Municipal da Cultura e verea-
dor Flávio Biesdorf; diretora de Cultura, 
Gudrun Marta Christ; representando 
os grupos culturais no município, 
Thiago huff e as palestrantes Fernan-
da Bem e Carmem tereza Salvini. 

de acordo com o prefeito jairo 
eberling, é surpreendente ver como 
Cunha Porã tem artistas com tantos 
dons. “temos que incentivar cada dia 
mais as pessoas que detém esse dons. 
É importante ressaltar esses quatro 
eixos principais, para que possamos 
levar para a Conferência Nacional e 
podermos realizar ainda mais projetos 
para a cultura de Cunha Porã”, disse 

ele. 
a escola Núcleo Número um 

também participou da 1ª Conferência 
da Cultura. Na oportunidade, a escola 
expôs três releituras de imagem e más-
caras de rosto confeccionadas pelos 
alunos. Nas releituras de imagem fo-
ram expostas as obras, o Grito edvard 
Munch, Noite estrelada de Van Gogh 
e Recanto Feliz de Sebastião Mendes. 
“a obra de artes é o meio usado pelos 
artistas para transmitir seus sentimen-
tos. a arte é, acima de tudo, feita para 
que as pessoas apreciem e se divirtam 
com ela”, ressaltaram os professores da 
escola. os trabalhos que foram apre-
sentados foram feito pelos alunos do 
4° ano vespertino com a professora 
Kerty Bichet nas aulas de artes, mos-
trando a importância da arte na escola.

quatro eixos serão levados à 3ª Conferência Nacional

Ricardo Torres/ O Líder
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Cotidiano

No tRÂNSito SoMoS todoS PedeStReS!

Major
Segalin

ReGRaS PaRa Moto-FRete
Nos últimos dias recebemos várias sugestões para 

abordar este assunto. as motocicletas, atualmente, repre-
sentam grande parte do transporte de passageiros e de 
mercadorias nos centros urbanos, os chamados moto-fre-
tistas ou mototaxistas.

a facilidade no deslocamento, rapidez, economia, en-
fim, várias são as justificativas para o uso deste meio de 
transporte, porém juntamente com esses benefícios temos 
presenciado um aumento em grandes proporções dos aci-
dentes.

o departamento Nacional de trânsito (denatran) e o 
Conselho Nacional de trânsito (Contran), buscam inces-
santemente amenizar esta realidade com a implementa-
ção de regras que tornam a atividade mais segura.

Quanto ao transporte de mercadorias com motocicle-
tas (serviços de tele-entrega), muito utilizado na entrega de 
peças, remédios, pizzas, lanches, bebidas, etc... as princi-
pais regras de regulamentação da atividade constam na re-
solução Nº 410, de 2 de agosto de 2012, dentre as exigências 
entendemos oportuno ressaltar: o condutor tem que ter 
completado 21 anos; possuir Carteira Nacional de habili-
tação (CNh) na categoria “a”, habilitado no mínimo a dois 
anos na categoria; utilizar os equipamentos regulamenta-
dos para a condução de motocicletas: capacete de segu-
rança, vestimenta adequada, calçado apropriado, colete 
refletivo; realizar curso especializado obrigatório; não estar 
cumprindo pena de suspensão do direito de dirigir, cassa-
ção da Carteira Nacional de habilitação (CNh), decorrente 
de crime de trânsito; usar colete com faixas refletivas; utili-
zar baú dentro das especificações e com faixa refletiva, etc.

a ilustração abaixo apresenta uma visão geral dos itens 
que o motofretista deve atender.

amigo mo-
tofretista, a sua 
vida é o mais 
importante nes-
te contexto, as 
regras são feitas 
para que você 
seja avistado fa-
cilmente pelos 
demais usuários 
e corra menos 
riscos no trân-
sito, no entanto, 
você deve fazer 
a sua parte, além 
de cumprir as re-
gras ora citadas, 
pilotar sua mo-
tocicleta respei-
tando as normas 
gerais de circula-
ção, respeitando 
os demais usu-
ários das vias, 
somente assim, 
estará prevenin-
do acidentes.

Foram realizadas várias palestras e demonstrações relacionadas ao Serviço de Saúde como 
aferição dos sinais vitais, danças e exercícios físicos

Bombeiros participam do Programa Vivendo Saúde da 
Prefeitura Municipal 

CUNHA PORÃ

Na última quarta-feira (10), das 
09h às 17h, o Corpo de Bombeiros 
Militares do 2º Grupo de Bombeiro 
Militar (GBM) de Cunha Porã parti-
cipou do Programa Vivendo Saúde 
da Prefeitura Municipal de Cunha 
Porã, o qual teve como local de rea-
lização a Praça da Bandeira do mu-
nicípio. aconteceram várias pales-
tras e demonstrações relacionadas 
ao Serviço de Saúde como aferição 
dos sinais vitais, danças e exercí-
cios físicos. o Corpo de Bombeiros 
participou, expondo as viaturas, 
explanando sobre as atividades 
operacionais e demonstrando 
materiais de combate a incêndio, 
resgate e salvamento em altura, 
esclarecendo qual é a forma de 
atuação da Corporação nas mais 
diversas ocorrências atendidas. 
Participaram da atividade alunos 

das escolas do município, grupo 
de idosos e munícipes que passa-
vam pelo local.

o comandante do 2º GBM, 3º 

sargento Bombeiro Militar Mário 
antônio walter, ressaltou a impor-
tância da atividade, que teve como 
objetivo a prevenção, tendo em 

vista que muitos cidadãos ficaram 
gratos pelas dicas de segurança 
que foram passadas pelos pales-
trantes. também frisou que isso 

traz mais confiança da população 
pelo serviço que é prestado pelo 
Corpo de Bombeiros Militar de 
Santa Catariana.

Fotos: Divulgação

Estudantes acompanharam as orientações e conheceram os equipamentos 
do Corpo de Bombeiros

A corporação também demonstrou materiais de combate a incêndio, 
resgate e salvamento em altura
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Bombeiros Cunha Porã

Bombeiros -  Ocorrências

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

oBituÁRio
oScar Vetorazzi
Faleceu no dia 04 de julho, no hospital São lucas de Guaraciaba, aos 68 anos. o seu 

corpo foi velado na Capela São Braz de linha liso baixo, Guaraciaba, e sepultado no ce-
mitério da comunidade. a família convida para a missa de sétimo dia a ser celebrada neste 
sábado (13), às 14h, na Capela São Braz de linha liso baixo, Guaraciaba.

oLiVa de caStro doS SantoS JóriS
Faleceu no dia 04 de julho, no hospital Regional de São Miguel do oeste, aos 74 anos. o 

seu corpo foi velado na igreja assembleia de deus de Romelândia e sepultado no cemitério 
municipal.

Santina Vedena PiccoLi
Faleceu no dia 04 de julho, no hospital em Chapecó, aos 97 anos. o seu corpo foi velado 

na igreja Matriz de anchieta e sepultado no cemitério municipal. a família convida para 
missa de sétimo dia, a ser celebrada neste domingo (14), na igreja Matriz de anchieta, no 
horário de costume.

GuStaVo WanzinG
Faleceu no dia 07 de julho, vítima de acidente de trânsito, aos 20 anos. o seu corpo foi 

velado na igreja Matriz de anchieta e sepultado no cemitério municipal. a família convida 
para missa de sétimo dia, a ser celebrada neste domingo (14), na igreja Matriz de anchieta, 
no horário de costume.

JuLia candida do SantoS
Faleceu com 77 anos, na sua residência na manhã de quinta-feira (11). Seu corpo foi 

velado na sua residência e sepultado no cemitério municipal de Maravilha. 

eudócia Maria JuStina
 Foi sepultada no domingo (07) a mulher considerada a mais velha de 

Santa Catarina. eudócia Maria justina morreu aos 111 anos em laguna, no 
Sul do estado. eudócia não tinha filhos e também nunca se casou. ela foi 
sepultada na mesma comunidade em que nasceu, no ano de 1901. eudó-
cia era apenas quatro anos mais nova que a japonesa Misao okawa, que é 
considerada atualmente a mulher mais velha do mundo.

GeraLdo MeireLLeS
o produtor e apresentador de programas sertanejos Geraldo Meirelles, 

conhecido como o ‘marechal da música sertaneja’, morreu ao 87 anos no 
dia 5 de julho, em Casa Branca/SP.  Meirelles, que sofria de diabetes, teve 
falência múltipla dos órgãos. ele ficou conhecido pelos trabalhos no rádio, 
como o ‘Prelúdio Sertanejo’ da Rádio 9 de julho nos anos 1950, e na televi-
são, como o ‘Canta Viola’, que teve início na tV Cultura nos anos 1960.  ele passou ainda pela 
tV tupi, tV Bandeirantes e, de 1971 a 1995, foi apresentador da  Rede Record. Meirelles 
sempre apoiou e incentivou a música sertaneja, ajudando a divulgar duplas como Chitãozi-
nho e Xororó, leandro e leonardo, Zezé de Camargo e luciano e tião Carreiro e Pardinho. 
a luta pelo gênero musical lhe rendeu o título de 'marechal'.

MaSao YoSHida
o diretor da central de Fukushima durante a crise nuclear de 2011 e 

um dos 'heróis' que permaneceu em seu posto após o alarme atômico soar, 
Masao Yoshida, morreu na terça-feira (09) aos 58 anos, vítima de um câncer. 
Yoshida, que deixou seu cargo como diretor da usina atingida apenas nove 
meses depois do acidente para poder receber tratamento médico contra o 
câncer de esôfago que sofria, morreu em um hospital de tóquio, detalhou a emissora pú-
blica 'NhK'. o ex-diretor começou a coordenar as operações no interior da central assim 
que os alarmes foram disparados pelo devastador tsunami, cujas ondas de até 15 metros 
paralisaram em 11 de março de 2011 os sistemas de refrigeração dos reatores nucleares e 
geraram a pior crise atômica desde Chernobyl em 1986.

'a coragem e comportamento exemplar' daqueles trabalhadores que arriscaram suas 
vidas e não abandonaram seus postos na central apesar do risco e da incerteza o rendeu 
em 2011 o Prêmio Príncipe de astúrias da Concórdia. em novembro de 2011, durante a en-
trevista coletiva em que anunciou sua demissão, Yoshida confirmou à imprensa que não 
esperava sair com vida do acidente nuclear, sobretudo após tomar decisões muito questio-
nadas como a de injetar água do mar em um dos reatores ou de produzir-se a explosão de 
hidrogênio nas unidades 1 e 3.

adroaLdo BorGeS
o ex-vereador de Maravilha faleceu na noite de quinta-feira (11), por 

volta das 22h30. Seu corpo foi velado em Cunha Porã, pois atualmente re-
sidia no município e após em Maravilha onde foi sepultado no cemitério 
municipal.

Luiz neStor
o prefeito de Garopaba, luiz Nestor, morreu na madrugada de sexta-

feira (12) aos 46 anos. ele estava internado desde o dia 15 de junho em um 
hospital da capital devido a um tumor cerebral. luiz (PMdB) nasceu no dia 
14 de dezembro de 1966 e estava no segundo mandato como prefeito de 
Garopaba. de acordo com a Prefeitura, ele lutava há mais de quatro anos 
contra o tumor cerebral. 

niLo afonSo riPPLinGer 
Morreu na manhã de quinta-feira (11), vítima de infarto fulminan-

te, o vereador de itapiranga, Nilo afonso Ripplinger (PP), 51 anos. de 
acordo com conhecidos, ele já tinha problemas cardíacos e estava em 
seu terceiro mandato no legislativo de itapiranga. Riplinger era casado 
e tinha duas filhas. 

Das 08h do dia 09 de maio às 08h do dia 10 de maio
o Corpo de Bombeiros de Maravilha prestou 19 atendimentos 

à comunidade. em destaque, por volta das 19h32, a guarnição do 
Corpo de Bombeiros deslocou-se até a avenida euclides da Cunha, 
no ginásio municipal de Maravilha para atender um menor de 12 
anos, vítima de acidente desportivo. o mesmo referiu ter sofrido en-
torse no dedo do pé direito enquanto praticava artes marciais. ele foi 
imobilizado e encaminhado ao hospital São josé para atendimento 
médico.

Das 08h do dia 10 de maio às 08h do dia 11 de maio
o Corpo de Bombeiros de Maravilha prestou 51 atendimentos. 

Às 11h10, a guarnição do Corpo de Bombeiros de Maravilha deslo-
cou-se até a avenida Sul Brasil, próximo ao hospital, para atender 
uma colisão entre uma motocicleta twister com placas de Maravilha 
conduzida por um homem de 39 anos e um agile também de Ma-
ravilha conduzida por uma mulher que saiu ilesa. No local, a vítima 
estava sentada, consciente e confusa, sinais vitais normais, apresen-
tando escoriações em membros superiores e contusão na face. após 
procedimentos o mesmo foi conduzido ao hospital São josé.

Por volta das 06 horas e 15 minutos, da última quinta-feira 
(11), a guarnição do Corpo de Bombeiros de Maravilha deslocou-
se até no trevo de acesso a Maravilha para atender um acidente 
de motocicletas. No local a condutora de 32 anos da honda Biz 
encontrava-se em decúbito dorsal, consciente e orientada, com 

sinais vitais normais, apresentando 
fratura em membro superior. após 
procedimentos ela foi conduzida ao 
hospital São josé. o condutor de 22 anos, da outra motocicleta 
envolvida, uma CG 150, encontrava-se no local e saiu ileso.  

Das 08h do dia 11 de maio às 08h do dia 12 de maio
o Corpo de Bombeiros de Maravilha informa que prestou 64 

atendimentos à comunidade no plantão das últimas 24 horas. Às 
11h50 a guarnição deslocou-se até a linha Barro Preto, no interior 
de Maravilha, para atendimento de um acidente de trânsito 
envolvendo a motocicleta honda Bros-150, vermelha, com placas 
de Maravilha, conduzida por um homem de 47 anos. o condutor 
estava consciente e orientado, com sinais vitais normais, encontrava-
se em pé, apresentava escoriações no membro inferior esquerdo e 
membro superior esquerdo e ferimento lacerante na região medial 
do membro inferior esquerdo. Foram realizados procedimentos 
de avaliação, contenção da hemorragia, limpeza e curativo do 
ferimento e conduzido ao hospital São josé. estava na garupa da 
moto um jovem de 16 anos, que estava consciente e orientada, 
com sinais vitais normais e encontrava-se em pé e apresentava 
escoriações e ferimento lacerante na região medial do membro 
inferior esquerdo, sendo realizados procedimentos de avaliação, 
limpeza e curativo do ferimento e conduzido ao hospital São josé. a 
motocicleta resultou em danos de pequena monta.

Das 08h do dia 09 de maio às 08h do dia 10 de maio
o Corpo de Bombeiros de Cunha Porã prestou sete atendi-

mentos no plantão das últimas 24 horas. Por volta das 16h20, a 
guarnição deslocou-se até a Rua Moura Brasil, Bairro jardim em 
Cunha Porã, para prestar atendimento a um homem de 37 anos. o 
mesmo sofreu uma queda de uma escada, de aproximadamente 
três metros de altura. após avaliação e procedimentos pré-hospi-
talares ele foi conduzido para a Fundação hospitalar de Cunha 
Porã para avaliação médica.

Das 08h do dia 10 de maio às 08h do dia 11 de maio
o Corpo de Bombeiros de Cunha Porã informa que prestou 

nove atendimentos no plantão das últimas 24 horas. Por volta das 
12h31 a guarnição deslocou-se até a Rua 21 de abril, para prestar 
atendimento a um homem de 57 anos, o qual apresentava epistaxe 
e estava emocionalmente abalado. após procedimentos de aten-

dimento pré-hospitalar ele foi con-
duzido para posterior atendimento 
médico na Fundação hospitalar de 
Cunha Porã.

Das 08h do dia 11 de maio às 08h do dia 12 de maio
o Corpo de Bombeiros de Cunha Porã prestou sete atendi-

mentos à comunidade. Por volta das 22h51 a guarnição deslo-
cou-se para atendimento a um homem de 62 anos, que estava 
em parada cardíaca. até a chegada da guarnição no local da 
ocorrência um bombeiro comunitário formado pelo Corpo de 
Bombeiros de Cunha Porã e vizinho da família, já estava reali-
zando as manobras de ressuscitação cardio pulmonar na vítima. 
Com a chegada dos bombeiros a manobra foi continuada e a ví-
tima foi conduzida para o Pronto Socorro de Cunha Porã, mas 
foi a óbito.

Fiat/pálio foi adquirido com recursos do Convênio de 
Multas de trânsito

Polícia Civil recebe veículo adquirido por 
meio de pregão

SEGURANÇA NO TRâNSITO

Na manhã da última sexta-feira 
(12), a prefeita de Maravilha, Rosi 
Maldaner, fez a entrega de um veí-
culo Fiat/pálio para a Polícia Civil de 
Maravilha. Participaram do ato o de-
legado da Polícia Civil de Maravilha, 
wagner Valdivino Meirelles, o admi-
nistrador da Cadeia Pública de Mara-
vilha, josias de oliveira, policiais civis 
que atuam na Cidade das Crianças e 
o empresário luiz Carlos Capelli, da 
Gambatto Veículos, vencedora do 
pregão.

Conforme o delegado, é um di-
nheiro que vem justamente para 
investir na segurança pública de Ma-
ravilha, especificamente no trânsi-
to, para as investigações de crimes e 
violência no trânsito. “a Polícia ganha 
muito com este veículo. Será de gran-
de valia e o trabalho com certeza será 
ampliado, claro que necessitados de 

mais efetivo, mas o nosso recurso ma-
terial vem aumentando e isso mostra 
a força que a polícia vem adquirindo”, 
complementou Meirelles.    

Conforme o departamento de 

Compras da Prefeitura, o veículo foi 
adquirido por meio de pregão com 
recursos provenientes do Convênio 
de Multas de trânsito, pelo valor de 
R$ 39.200.

Prefeita Rosi fez a entrega das chaves para o delegado Wagner Valdivino 
Meirelles

Isabel Müller/ O Líder
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o Governo do estado publicou na 
última quarta-feira (10), o decreto que 
prorroga a redução de 12% para 2% na 
alíquota de iCMS de suínos vivos nas 
operações interestaduais. a decisão 
de estender a validade do benefício 

fiscal foi anunciada pelo governador 
Raimundo Colombo durante viagem 
ao japão, no final de junho. a medida 
vale por 60 dias, mas o decreto tem 
efeito retroativo a 24 de maio de 2013.

o benefício atende a reivindica-

ções dos suinocultores, representa-
dos pela associação Catarinense de 
Criadores de Suínos (aCCS) e tem o 
objetivo de compensar as perdas dos 
produtores com a queda nos preços 
registrada nos meses de abril e maio. 

a expectativa é que após a vigência do 
decreto atual as condições de comer-
cialização sejam mais favoráveis por 
conta da abertura às exportações para 
o japão e para a ucrânia.

Santa Catarina é o maior produtor 

nacional de carne suína, com produ-
ção anual de 820 mil toneladas. exis-
tem no estado cerca de 50 mil criado-
res de suínos, dos quais 12 mil têm a 
suinocultura como principal atividade 
e fonte de renda.

SANTA CATARINA 

a alíquota nas operações interestaduais terá redução de 12% para 2%
Governo publica decreto que prorroga benefício fiscal aos produtores de suínos

Qualificação
Curso auxiliar administrativo para a agricultura teve início na Regional de Maravilha

Foi realizada na última segunda-feira 
(08), na escola de educação Básica Santa te-
rezinha, em Santa terezinha do Progresso, a 
aula inaugural do Curso Profissionalizante 
auxiliar administrativo para a agricultura. 
o curso é promovido pelo Programa Nacio-
nal de acesso ao ensino técnico e emprego 
(Pronatec), do Governo Federal e desenvol-
vido pelo Serviço Nacional de aprendizagem 
Rural de Santa Catarina (Senar/SC) em par-
ceria com a Secretaria de estado da educa-
ção.

o curso, totalmente gratuito, é ministra-
do pelo instrutor do Senar/SC, Vanderlei Za-

nini e terá carga horária de 160 horas sendo 
quatro horas diárias, com encerramento pre-
visto para novembro. Participam desta etapa 
30 alunos que contam com ajuda de custos 
para alimentação e despesas de transporte 
oferecidas pelo Pronatec.

o objetivo do curso é atuar nos proces-
sos administrativos de empresas urbanas e 
rurais, executando atividades de apoio nas 
áreas de recursos humanos, finanças, produ-
ção, logística e vendas, observando os proce-
dimentos operacionais e a legislação.

o evento foi acompanhado pelo geren-
te de educação da SdR Maravilha, almir da 

Rosa, pela integradora de ensino Médio Pro-
fissional, Márcia Spanhol, pela coordenadora 
e supervisora do Senar extremo oeste, Gra-
siane Bittencourt, pela diretora da eeB Santa 
terezinha, Clair Bonetti, além de professores 
da unidade escolar e pais dos alunos.

Para o gerente de educação, este curso 
vem ao encontro daquilo que a comunidade 
e os pais solicitaram. “agora compete ao alu-
no fazer uso de todos os conhecimentos que 
serão repassados no decorrer do curso para 
melhorar o trabalho e o planejamento na 
agricultura auxiliando nas suas necessidades 
do dia a dia”, frisou da Rosa.

A aula inaugural do Curso Profissionalizante Auxiliar Administrativo 
para a Agricultura ocorreu na última segunda-feira (08)

Ascom/SDR Maravilha
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Esporte
10º BANANALAMA 

integrantes do Moto Grupo lobos d'oeste de Maravilha estiveram na 
cidade de Corupá/SC

Maravilhenses participaram do maior 
encontro de trilheiros do mundo

durante os dias 04 a 07 deste 
mês foi realizado o 10º Banana-
lama no município de Corupá/
SC. o evento bateu o seu próprio 
recorde, dessa vez, 4.181 amantes 
de motos off-road participaram 
da tradicional trilha, de 50 quilô-
metros. agora, os organizadores 
precisam provar que o recorde 
de participantes registrado pelo 
Guiness Book em fevereiro foi 
superado. o Bananalama ganhou 
o título de maior encontro de 
trilheiros do mundo ao registrar 
2.132 trilheiros em 2012. os orga-
nizadores também vão emplacar 
o Bananalama no Ranking Brasil, 
publicação que registra exclusi-
vamente recordes dos brasileiros.  
a organização estima que cerca 
de 60 mil pessoas passaram pelo 
Seminário Sagrado Coração de 
jesus durante os quatro dias de 
evento para assistir aos shows na-
cionais e de manobras. "Foi um 
sucesso absoluto, vieram muito 
mais trilheiros do que havíamos 
esperado", disse o presidente do 
Grupo de trilheiros Bananalama, 
alisson Siqueira.

alguns integrantes do Moto 
Grupo lobos d'oeste de Mara-
vilha participaram do evento e 

vivenciaram os quatro dias de 
emoção e adrenalina. “Nosso gru-
po prestigiou esse evento pela se-
gunda vez. os principais aspectos 
desse tipo de competição estão 
relacionados ao companheiris-
mo e ao espírito de aventura que 
é vivenciado em grupo. Mais que 
um esporte a trilha proporciona 
momentos únicos de amizade, 
adrenalina e aventura”, ressalta-
ram os representantes dos lobos 
d’oeste. Conforme a descrição 
dos maravilhenses, a dimensão 
do evento é gigantesca sendo que 
até a mobilidade dos participan-
tes fica comprometida pela gran-

de quantidade de motos.
de acordo com os integrantes 

dos lobos d'oeste de Maravilha, 
o evento proporciona a integra-
ção de apaixonados pelo esporte 
de todas as partes do Brasil e até 
de fora do país. “essa caracte-
rística multicultural do evento é 
muito interessante, além da hos-
pitalidade e simpatia das pessoas 
de Corupá que se preparam para 
receber os visitantes que vem ao 
evento que já está na sua déci-
ma edição”, afirmaram. o Moto 
Grupo lobos d'oeste iniciou no 
ano de 1992 e hoje conta com 37 
integrantes associados. “Nosso 
principal objetivo é cultivar as 
amizades por meio da paixão 
pelo esporte. Nosso grupo não 
tem fins lucrativos, sendo que, 
realizamos dois eventos duran-
te ano em Maravilha, no mês de 
março organizamos uma etapa 
da Copa Motocar e em novembro 
ou dezembro um trihão”, ressal-
taram. os componentes do Moto 
Grupo lobos d'oeste agradecem 
a empresa Rotoplast por ter ce-
dido um caminhão para o trans-
porte das motos e quadriciclos 
até Corupá. 

integrantes do Moto Grupo lobos d'oeste de Maravilha que 
participaram da 10ª edição do Bananalama: andré Fulber, edson 
Balzan, Fernando Ferrari, walter Ferrari, josé Gustavo Viega, ildo 
Simon, thiago Simon, josemar Spessato, josé Zanin, hérycson 
Zanella, leandro arend, lucas tressi, antonio tressi, Maicon 
Bernardi, Maicon Chiesa, Marcos Raup, Gilmar Cocco, evandro 
Staudt, Vanderlei Staudt e Benoni de lima.

a primeira edição do 
Bananalama foi realizada em 2004

o Clube de trilheiros Bananalama 
realizou a primeira edição do evento 
em 2004, um ano após a sua fundação, 
na pequena cidade de Corupá, locali-
zada na região Norte de Santa Catarina. 
desde o início, o objetivo foi reunir os 
amantes da modalidade numa grande 
festa, proporcionando aos participan-
tes momentos únicos de descontração 
em meio à natureza. Sua estreia foi mo-
desta, com 319 inscritos, mas encontro 
cresceu rapidamente. em sua última 
edição, 2.456 motociclistas encararam 
o desafio. o número acabou entrando 
para o Guinness world Records, oficia-
lizando o evento como o maior encon-

tro de trilheiros do mundo. em nove 
anos, o Bananalama registrou 14.702 
participantes, número maior que a po-
pulação de Corupá, que é de 14.006.

o evento reúne pessoas do país 
inteiro e envolve a todos através de 
uma programação intensa. além da 
tradicional trilha, shows com bandas 
nacionais e atrações radicais são res-
ponsáveis por levar ainda mais emo-
ção ao Seminário Sagrado Coração 
de jesus, local onde é feita a concen-
tração do Bananalama. a festa tem 
uma importante responsabilidade na 
fomentação do turismo, impactando 
fortemente a movimentação do co-
mércio local e regional. toda a região 
se organiza para receber os visitantes 
com muita hospitalidade.

Fotos: Arquivo Pessoal

O número de participantes dificulta a locomoção das motosApaixonados pelo esporte de todas as partes do Brasil e até de fora do 
país participaram do evento

Trilheiros organizaram-se em alojamentos 

Lobos D´Oeste 
organizados para a trilha

Integrantes do Moto Grupo Lobos D'Oeste de 
Maravilha participaram do evento e vivenciaram 
os quatro dias de emoção e adrenalina
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Confira todos os jogos que ocorrem no domingo (14): em São Carlos - Soerca x aFa de São Carlos (man-
do de jogo Soerca); em Palmitos- aaPF CMe Palmitos x e.C. Guarani da Sanga Silva; em Chapecó - oeste 
Chapecó/aS Bebidas x Xanxerê F.C.; em abelardo luz- abelardense x ajaP Colonia amel Construtora; em 
Barra Bonita - SeR. independente x C.e. Guarani; em Campos Novos - Coopercampos x Fraiburgo. Folgam 
na rodada: e.C. Canarinho; SeR. Cruzeiro; CeR. ouro Verde.

equipe maravilhense vai a Palmitos para enfrentar a 
aaPF CMe Palmitos

Guarani joga fora de casa na 9ª rodada 
do Campeonato estadual amador

Confronto entre as equipes de Flor do Sertão e 
iraceminha ocorrem hoje

LEÃO DO VALE

Copa Integração Futsal Categorias de Base

o Guarani volta a campo ama-
nhã (14) contra a aaPF CMe Palmi-
tos pela 9ª rodada do Campeonato 
estadual amador buscando se reabi-
litar na competição. a conquista dos 
pontos fora de casa é fundamental 
para que o leão do Vale alcance os 
seus objetivos no campeonato que 
é estar nas primeiras colocações da 
sua chave e definir em casa as pró-
ximas etapas da competição. após 
ser derrotado em casa pela equipe 
do e.C. Canarinho de Pinhalzinho 
por 1x0, o Guarani precisa vencer ou 
no mínimo empatar para não per-
der mais uma posição na tabela de 
classificação. Conforme noticiamos 
na última edição do jornal o líder, 
o técnico luiz Carlos Capelli foi efe-
tivado no cargo e comanda a equipe 
maravilhense amanhã. 

a 9ª rodada do Campeonato 
estadual amador inicia hoje (13) 
no município de São josé do Cedro 
com o jogo entre o ipiranga e o e.C. 

O Leão do Vale joga amanhã contra a AAPF CME Palmitos fora de casa

Renata Mattia/ O Líder

Cometa. a partida do leão do Vale 
está marcada para às 15h. a equipe 
maravilhense busca se reabilitar no 
returno do Campeonato estadual 
amador após os últimos resultados 
adversos da equipe na competição. 
as informações relacionadas à vin-
da do ex-atacante do internacional, 
adriano Gabiru, para o Guarani não 

passaram de rumores conforme os 
dirigentes do leão do Vale. Con-
forme informações levantadas pela 
redação do jornal o líder, Gabiru 
poderá participar de uma festivi-
dade esportiva em dezembro deste 
ano organizada pelo consulado do 
internacional de Porto alegre em 
Maravilha. 

Copa Oeste Protork do Paraná

Flor do Sertão

Piloto maravilhense é destaque 
na competição

Partidas de ida das finais do 4º Campeonato 
Municipal de Bocha 48 ocorrem hoje

No último domingo (07) o pi-
loto maravilhense, jaime Mendes, 
disputou na cidade de Corbélia/PR, 
a segunda maior e melhor competi-
ção do Velocross Paranaense, a Copa 
oeste Protork. a competição contou 
com a presença de aproximada-
mente 1.500 pessoas, e recebeu 165 
pilotos de 45 municípios do Paraná, 
Mato Grosso do Sul e Santa Catarina, 
além de pilotos do Paraguai.

Mendes mais uma vez conquis-
tou o primeiro lugar na categoria 
180cc2t/200cc4t nesta etapa de 
abertura. o piloto afirmou que este 
campeonato é o mais importante 
para sua equipe jM Racing neste 
ano por se tratar de um evento reno-
mado. “o campeonato será o passo 
inicial para a disputa de outros cam-
peonatos maiores a nível estadual” 
frisou.

a equipe conta com o apoio dos 
patrocinadores: academia Corpo 

expressão, almeida Bombas injeto-
ras, aracnomania, Corujão Beer, lo-
jas Básica hering, Pan Multimarcas e 
Revista Vitrine empresarial.

Fotos: Divulgação

O piloto Jaime Mendes vem 
obtendo excelentes resultados 

Mendes mais uma vez conquistou o primeiro lugar na sua categoria

 hoje (13) ocorrem às partidas de 
ida válidas pela disputa do título e do 
terceiro lugar do 4º Campeonato Mu-
nicipal de Bocha 48 de Flor do Sertão. 
o primeiro jogo que será realizado é 
valido pela disputa do terceiro melhor 

colocado na competição a partir das 
14h no Bar do Valdelírio jogam Mar-
meleiro x Bar Pelisson. Na sequência 
ocorre à primeira partida valida pela 
decisão do título a partir das 15h30 en-
tre o Bar do Valdelírio “a” x Penharol.

hoje (13), o município de Flor 
do Sertão vai receber as equipes 
de iraceminha para disputar a 
terceira rodada da Copa integra-
ção Futsal Categorias de Base os 
jogos acontecem nas seguintes 

categorias: feminino sub-14 e 
sub-17 e pelas categorias mascu-
lino sub-9, sub-11, sub-13, sub-15 
e sub-17. o primeiro jogo terá iní-
cio 13h30 pela categoria sub-11 
(masculino) e a última partida 

ocorre às 17h10 no confronto das 
equipes do sub-17 (masculino). 
os organizadores da competição 
convidam todos os munícipes de 
Flor do Sertão para prestigiarem 
as partidas.
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durante os dias 05 a 09 de ju-
lho foi disputada a primeira etapa 
Microrregional dos jogos abertos 
de Santa Catarina (jasc) realiza-
dos na cidade de São joão do oes-
te. entre os participantes 210 atle-
tas dos municípios de Bom jesus 
do oeste, Maravilha, Modelo, Ro-
melândia, Saudades e Serra alta, 
pertencentes à Secretaria de esta-
do de desenvolvimento Regional 
de Maravilha, disputaram as mo-
dalidades de futsal, bocha e bolão 
nos naipes masculino e feminino.

esta etapa Microrregional en-
volveu 19 municípios pertencen-
tes às SdRs de Maravilha, dionísio 
Cerqueira, São Miguel do oeste e 
itapiranga. os classificados em 
cada modalidade participarão da 
Regional oeste de 17 a 22 de se-
tembro em São Miguel do oeste. 
Segundo o integrador esportivo 
da SdR Maravilha, leandro Gia-
comolli, a SdR Maravilha foi mui-
to bem representada, sendo que 
a Regional tem representantes 
classificados em todas as moda-
lidades disputadas. além disso, 
Giacomolli destaca a infraestru-
tura do município sede, São joão 
do oeste, que recebeu os atletas 

a Regional tem equipes classificadas para próxima etapa da competição em todas as 
modalidades disputadas

Municípios da SdR Maravilha conquistaram excelentes 
resultados na etapa Microrregional dos jasc

JASC 2013

com ótimos alojamentos e locais 
para competição em excelentes 
condições. “É muito gratifican-
te saber que nossa Regional teve 
ótimas colocações na competição. 
Mais do que competir, o jasc traz 
valores ao esporte Catarinense, 
formando cidadãos e cultivando 
o esporte”, frisa o secretário de 
desenvolvimento Regional, Valci 
dal Maso.

 
MunicíPioS cLaSSifica-

doS Para a etaPa reGionaL 
oeSte: 

Modalidade: Bocha Rafa 
Vollo- Feminino: itapiranga; São 
josé do Cedro; Maravilha. 

Modalidade: Bocha Rafa 
Vollo – Masculino: Princesa; Pal-
ma Sola; Maravilha.

Modalidade: Futsal – Femi-
nino: iporã do oeste; Serra alta; 
Modelo;

São joão do oeste.
Modalidade: Futsal – Mascu-

lino: São joão do oeste; São josé 
do Cedro; Saudades; iporã do 
oeste.

Modalidade: Bolão 23 – Mas-
culino: São joão do oeste; Mara-
vilha; iporã do oeste; Saudades.

Modalidade: Bolão 23 – Fe-
minino: Saudades; São joão do 
oeste; iporã do oeste; dionísio 
Cerqueira.

equipes de Maravilha estão 
classificadas para a etapa re-
gional oeste dos Jasc

o município de Maravilha foi 
representado nos jasc pelas equi-
pes de bocha raffa vollo (feminino 
e masculino), bolão 23 (feminino 
e masculino) e futsal (masculino e 
feminino). Conforme o diretor de 
esportes de Maravilha, Marcelo 

heinz, cerca de 70 atletas e cinco 
dirigentes participaram do even-
to. “Para a etapa Regional oeste, 
que acontecerá em São Miguel 
do oeste, de 17 a 25 de setembro, 
estão classificadas as modalida-
des de bocha raffa vollo feminino 
e masculino, bolão 23 masculi-
no, futebol masculino, handebol 
masculino, voleibol masculino e 
feminino e vôlei de praia mas-
culino”, explica heinz.

de acordo com o diretor, há 
modalidades que também já es-
tão classificadas para a etapa es-
tadual, que acontecerá em Blu-

menau, de 20 a 30 de novembro: 
atletismo, tênis de mesa, judô, xa-
drez e taekwondo. 

a acema/departamento de 
esportes de Maravilha agradece 
a todos os envolvidos nos jasc. 
“estamos trabalhando com mui-
ta transparência e participação 
dos cidadãos maravilhenses, 
com o intuito de fortalecer o 
nosso esporte. agradecemos o 
empenho, dedicação, disciplina 
e comprometimento dos atletas 
que representaram o nosso mu-
nicípio em mais este evento”, sa-
lienta o diretor.

Fotos: Departamento de Esportes de Maravilha

Equipe maravilhense de bocha feminino Equipe maravilhense de bocha masculino

Equipe de futsal feminino Equipe de futsal masculino

Equipe de bolão 23 masculino
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DOIS TOQUES
Falando em contratações, alan Patrick atacante que veio do leste europeu, de 22 anos, já está trei-

nando no Parque Gigante. ele diz estar pronto para estrear. 
Foi para matar galo do coração. Falo do jogo atlético Mineiro e News que deu atlético nos pênaltis 

por 3X2. o galo agora fará a decisão da libertadores pela primeira vez em sua história centenária, diante 
do olímpia do Paraguai. 

o colega colunista da esquerda, no Programa atualidades da última quarta-feira (10), disse haver 
show de Fábio júnior no Centenário. equivocou-se mais uma vez, pois o show por lá foi do d´alessandro. 

o Guarani que decepcionou a sua torcida diante do Canarinho promete reabilitar-se amanhã (14), 
às 15h em Palmitos. Menos mal porque já está classificado. 

Mais 
uma vez d´alessandro foi 

o grande destaque do interna-
cional na vitória de 3X1 sobre 
o américa Mineiro pela Copa 
do Brasil. um jogo que se apre-
sentou com muitas dificuldades 
para o colorado, principalmente 
no primeiro tempo, quando o 
américa inclusive saiu na frente 
do placar com gol marcado por 
Rodriguinho no primeiro tem-
po. diante de um internacional 
totalmente desfigurado tendo 
em vista lesões e problemas com docu-
mentação de jogadores, o técnico dunga 
foi obrigado a começar a partida escalando 
quatro jogadores no seu meio campo onde 
apenas um é titular da equipe atual, impro-

visando o zagueiro jacson como primeiro 
volante para jogar ao lado de josimar que 
também é reserva e do argentino dátolo 
que nos últimos jogos nem no banco es-
tava ficando e apenas d´alessandro como 
titular. 

veio
o segundo tempo e com ele 

uma mudança feita pelo técni-
co no vestiário. dunga sacou 
jacson e em seu lugar colocou 
jorge henrique e a partir desta 
mexida, se observava logo nos 
primeiros minutos que o inter 
era questão de tempo para che-
gar no gol de empate. Foi quan-
do numa dessas bolas levantada 
para a área, o interminável za-
gueiro Índio, cabeceou e o atle-
ta mineiro, assim como fazer um bloqueio 
de vôlei, cometeu pênalti convertido por 
d´alessandro e o inter chegou ao gol de 

empate. a pressão colorada era grande até 
que, mais uma vez Forlán apareceu em mo-
mento decisivo e marcar um gol da virada, 
o seu 14º na temporada. 

ficou
Claro que o inter precisa imediatamente fazer 

algumas contratações para um meio de campo e 
ataque. a direção diz que está encaminhando pelo 
menos duas dessas chamadas contratações de 
peso. uma delas Nilmar, bem encaminhada e a ou-
tra, seria Saviola, meia atacante argentino que atua 
na europa. e para completar, o colorado ainda não 
descartou a contratação de júlio Batista, que ainda 
possui contrato com o Malaga da espanha, mas 
como não recebe o seu salário por lá, quer fazer a 
recisão e assim que isso for feito, este jogador deverá 
ser anunciado pelo inter. 

o inter volta a jogar pelo Brasileiro, hoje (13), às 
18h30 no Rio de janeiro, diante do Fluminense. Pre-
cisa vencer para melhorar a sua situação na tabela! 

Mas
o inter precisava de pelo menos mais um 

gol. Porque só vencer o américa por 2X1 era 
pouco, até porque o regulamento da Copa do 
Brasil é cruel para aqueles times que sofrem 
gols em casa, porque este, serve como crité-
rio de desempate em caso de igualdade em 
pontos e saldo de gols ao final dos dois jogos. 
Foi quando mais uma vez em grande jogada 
de d´alessandro, feita pelo lado esquerdo de 
ataque e levantando a bola para a área, para 
Maurides marcar o terceiro gol, o que deu 
uma certa tranquilidade para o colorado ir a 
Minas Gerais na semana que vem, em data 
e horário ainda a serem confirmados para a 
realização da partida de volta. 

Fotos: Divulgação
Fotos: Divulgação

CoNtRa o lÍdeR
trabalho do Renato Portaluppi esta só 

começando, empate com o atlético Parana-
ense, já falamos foi chato e sonolento. Fica 
difícil tirar qualquer conclusão, menos para 
meu colega o “colunista imparSCial” que já 
ensaia suas cornetas desafinadas. 

Neste domingo (14), primeiro jogo ofi-
cial de Renato na arena, a partida será con-
tra o Botafogo, líder do campeonato. estarão 
em campo duelando os veteranos Zé Rober-
to, pelo Grêmio e Seedorf no time da estre-

la solitária. o velinho do imortal vai levar a 
melhor!

ficou Para BH
teve mais público no primeiro treino 

do Renato na arena do que nos últimos 
dois jogos juntos do inter. Por este motivo 
(falta de público), Fábio júnior cancelou 
o show na Serra Gaúcha, alegou que não 
se apresenta para pouca gente. Como di-
zem os “magros”, o espetáculo ficou para 
Bh! Vamos aguardar.

PÚbLICO
toda vez que falamos sobre ranking neste 

espaço tem gente que não gosta! Nesta semana, 
para desespero dos colorados apareceu mais 
um ranking. Na média de público dos clubes no 
Campeonato Brasileiro, Grêmio está na frente, 
bem na frente do inter. tricolor tem uma mé-
dia de 13.714 pessoas; enquanto o colorado tem 
com muita boa vontade, em torno de 4.784 teste-
munhas por jogo.

CAMPEÕES
Grêmio foi o grande destaque do 

torneio CoNFRateRNidade de-
PoRtiVa realizado em Montevidéu, 
no uruguai. as equipes Sub 11 e Sub 
10 sagraram-se campeões de forma 
invicta representando com muito or-
gulho as cores do tricolor.

GAbIRu
a torcida do inter recepcionou GaBiRu no re-

torno do Mundial 2006 aos gritos de, “Melhor do 
mundo é adriano Gabiru”! hoje é muito triste ver o 
fim de carreira do maior ídolo colorado. Sim, maior 
ídolo, o cara marcou o gol mais importante da his-
tória dos vermelhos. já antecipamos aqui nesta co-
luna, aos 36 anos, Gabiru vai defender o Combate 
Barreirinha, futebol amador de Curitiba.

o inter trata mal os seus ídolos! Gabiru deveria 
receber um salário vitalício do colorado, algo como 
R$ 10 mil por mês. ou então ficar lá no museu, na 
loja do inter, em uma “salinha”... só tirando fotos, 
distribuindo autógrafos. Cada um valoriza seu ído-
lo como merece! Não te entrega Gabiru, são os votos 
da torcida azul.

coPa do BraSiL
Na verdade inter e américa MG, 

começaram a decidir vaga para chegar 
onde o Grêmio já está desde dezem-
bro de 2012.

“GRenal”
Saudações para a Nação tricolor de Cunha Porã. Neste domingo (14), às 9h30, no campo 

do esporte Clube Cunha Porã, teremos o “GRenal” de Veteranos. todos convidados, entrada 
franca! Quem perder a partida puxa a carroça pelas ruas da cidade. Como diria meu amigo 
Neiton, “eu já vi esse filme”, no final os colorados estarão fazendo força, puxando os gremistas 
que estarão alegres comemorando em cima da carroça.



TROFÉU ACAERT 
dois profissionais do Sistema 

103 de Rádios disputarão com ou-
tros dois profissionais do estado o 
título de “melhores do estado”

A/05 A/22

LuIz CLáuDIO CARPES MAjOR SEGALIN

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

12 PáGinaS de 
VariedadeS

(49)  3664-1709
   Rua Pastor armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

teMPo

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

230 160

Sol com muitas nuvens. 
Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.

12/07 12h

MOTO-FRETE
Facilidade no deslocamento, 
rapidez, economia, enfim, 
várias são as justificativas para 
o uso deste meio de transporte 

V/08

KARINE MüLLER

LOOKS DA NOVELA 
looks da nova novela da 
Globo, inspiração, moda e beleza 

Protetores ambientais de 
Maravilha realizam soltura 
de pássaros e visitam 
reservatório da Casan

Novos equipamentos melhoram 
a estrutura do hospital São josé

Polícia Civil recebe veículo para 
atuar na segurança do trânsito

A/17

A/16

A/22

Isabel Müller/ O Líder

Renata Mattia/ O Líder

Divulgação

fiat pálio foi adquirido com recursos do convênio de Mul-
tas de trânsito. o veículo vem para investir na seguran-

ça pública de Maravilha, especificamente no trânsito

três pássaros Sangue de Boi e um canário ama-
relo foram apreendidos na região. todos passaram 
por uma avaliação biológica que concluiu que eles 
tinham condições de voltar ao habitat natural

equipamentos são para melhor equipar o centro cirúr-
gico do Hospital e facilitar principalmente as cirurgias


